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PRIDRIDAD napa los 
REGADIOS de ARAGON

Después del repentino golpe 
de Estado en Etiopía

enace la calma
"...Y buscando al mismo 
tiempo soluciones para 
que el trasvase no llegue 
demasiado tarde"

n Addis Abeba
H Se desconoce todavía el 

nuevo signo político del país

"Seré ef principa/ 
defensor para que /as 
/ustas aspiraciones de 
Aragón se //even 
a efecto"

El coronel 
Mengitsu, 
nuevo líder 
del directorio 
militar

Dijo que la solución 
para el tema del 
trasvase se alcanza 
pactando

(PAGINA DIEZ)
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«Hubo una noticia que publicamos no hace muchos dí^ q^ 
Ha nadado ooco menos que desapercibida. Y tiene su miga. Se 
refería a que el Equipo Demócrata Cristiano del Estado Español 
iFDCEEi había contratado a una firma especializada para una en- 
ene^a Tobíe las posiwiidades electorales del colectivo DC. La con
sulta lo costó 24 millones. A estas horas ya deben saber los señores 
Gil-Robles, Ruiz Giménez y compañía con el

— la Camara de Diputados.

il LO

de escaños con que cuentan para

Y esto que parece un dato de 
"peccata minuta” es importante. 
No olviden que un Gil-Robles,, 
por ejemplo, no se había pronun
ciado totalmente sobre las hipó
tesis de coalicciones electorales. 
Era un tema que debía ser sope
sado para no fallar. Si un viejo 
zorro de la político como es el 
ex ministro de la Guerra ve claro 
que hay que ir solos a los comi
cios para el Congreso (no así 
para el Senado) es que sabe que 
tiene muchas probabilidades de 
arrancar votos al electorado. De 
momento, los seis partidos que 
componen el EDCEE son Fe-

Galego (PPG), de García Agudín.
Nosotros nos atreveríamos a 

decir que el PNV será quien ga
nará fácilmente en el País Vasco. 
Su carisma nacionalista es un 
factor que no puede desdeñarse. 
Jamás fue tildado de "españolis- 
ta”, y eso que forma "equipo 
con otros grupos a nivel de Es
tado español. Pero ocurre que la 
concepción federal que tienen 
precisamente los componentes 
del Equipo es algo que nol se ha 
improvisado a última hora y por
que quede bien. No. Igualmente 
nadie pondrá en duda .la fuerza 
de Gil-Robles (con todos sus de-

CÜNÔREÔO i _____ j
E

polémica
■ Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario”)   .

líderes de la DC es de ima visión 
política extraordinaria. El respal
do que le ha reportado a los "ho
mologados" está por contabilizar. 
Pero son detalles que acaban con
tabilizándose.

También significa un apoyo al 
Gobierno Suárez en momentos 
dramáticos y tensos. Ha sido una 
jugada maestra de todos ellos. Si 
algo tienen estos caballeros cris- 
tionodemócratas es experiencia 
política. Y es que el político se 
hace más que nace. En España 
ahora muchos c o m i e nzan el 
aprendizaje. Por eso algunos lle
van ventaja.

Europa y la prosperidad de sus 
naciones envió a España jefes 
políticos de máxima importancia, 
hecho que revela la creciente irn- 
portancia del proceso dernocrati- 
co español y despeja las últimas 
brumas de nuestra imagen en el 
mundo. Ha sido im indudable 
éxito de convocatoria de los par
tidos democristianos del Equipo 
Español.”
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Máximo

deración Popular Democrática 
(FPD) de Gil Robles; Izquierda 
Democrática (ID), de Ruiz-Gimé- 
nez; Unió Democrática de Cata
lunya (UDC), de Cañellas; Unió 
Democrática del Pais Valenciá 
(UDPV), de Ruiz Monrabal; Par
tido Nacionalista Vasco —Euzko 
Alderdi Jeltzalia— (PNV), de 
Ajuriaguerra; y Partido Popular

fectos y virtudes) y Ruiz-Gimé- 
nez. En Catalunya, la democracia 
cristiana es por ahora una incóg
nita, aunque nadie pone en tela 
de juicio su "punch” inequívoca
mente catalanista.

Ahora, los democristianos ho
mologados han vuelto a ponerse 
de moda. La oportunidad de dar
se cita en Madrid los máximos

DESPEJADAS 
LAS BRUMAS

Desde varios periódicos de la 
Editorial Católica, Luis Apostua 
resume así el tema:

"Ayer culminó la gran concen
tración de la Democracia Cris
tiana europea en Madrid. El par
tido que ha hecho la unidad de

r PAG. 2/4-2-77 / AE

(De "El Pais")

Es ’’Pueblo” ahora quien edito- 
rializa.

"La "cumbre" democratacris- 
tiana de Madrid viene lógicamen
te a clarificar el espectro político 
y, sobre todo, pone de relieve la 
"chance" de una opción ideoló
gica de centro, con el necesario 
atractivo para tener oportumdad, 
¿posiblemente, de aglutinar un 
sector nada desdeñable del elec
torado. Sin embargo, esta ma^a 
reunión internacional de la de
mocracia cristiana, con todo lo 
que significa, o debe significar de 
un mayor acercamiento y una 
más estrecha identificación de 
nuestro país con las áreas eco
nómicas y geopolíticas del mundo 
occidental, tiene evidentemente 
un valor mucho más profundo 
que aquel que podría derivarse 
del puro y simple apoyo a un 
partido político democrático, co
mo es el del señor Gil-Robles.

LA UNIDAD 
MARXISTA, 
PELIGRA

José María Ruiz Gallardón, en 
”ABC”, tiene tanto miedo a los 
marxistas que. hasta los ve uni
dos. Ya es ver, ya.

"La familia demócrata-cristiana 
española no es una familia bien 
avenida, precisamente. El espec
táculo —el triste espectáculo—- 
de escisiones, condenas, recrimi
naciones, etc., a que venimos asis
tiendo no tiene nada de ejemplar. 

» Desgraciadamente no es nuevo. 
Pero es muy poco aleccionador.

He escrito en muchas ocasiones 
que frente a las divisiones de la 
derecha se alza monolíticamente 
una unidad fundamental del mar- 
sismo español. Y que ése es el 
peligro.»

niADIO nF 4 c DIRECCION:DIARIO De /prensa AKAGO^L^A,S. Teléfono 23 00 99
LA TARDE / Marcial, / (Dotado de contestador automático)

/ Depósito Legal: Z-22-1970 »
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B OB/SPO PARA SEGUIR
CREYENDOde/os E

APACHES
L titulo

□
□

□
iito-

□
uno

‘E/

RAMON

SENDER

respectivas conferencias, 
sobre "Fe Cristian 
Uberación", otro sobre

por tanto, las ventajas de una ley aceptada por todos 
y de una serie de códigos de Justicia.

Al decir que monseñor Lamy fue obispo de ios 
apaches no me refiero a ios de ios bulevares de Paris 
sino a ios genuinos appalaches (indios de guerra) de 
Arizona y New México cuyos descendientes lo 
recuerdan bien.

_ no es ninguna broma y mucho 
ntenos una alusión a monseñor Lefebvre para

o recuerdan entre otras razones porque el obispo 
Lamy para defender su vida tuvo que batirse a tiros 

‘ mas de una vez contra los ataques de apaches y 
navahos en sus viajes por aquellos territorios.

L hombre inquieto, 
religiosa e intelec-

LIBRO/ 
V 

LO/ OIR/

SUS 
;fes 
cia, 
im- 
áti- 
nas 
1 el 
ible 
3ar- 
lipo

E quien tengo los respetos, sino una definición 
histórica. Me refiero a monseñor Jean 
Baptiste Lamy, primer obispo católico de 
Santa Fe, New México (un Estado del sur de 
los Estados Unidos má^s grande 
geográficamente que España).

cris- 
nen- 
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;ario
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Hace cincuenta años Villa Cather dio un clásico 
nuevo a América con su novela “Death comes for the 
archbishop" (La muerte viene a buscar al arzobispo).
Ahora un autor especializado en literatura e historia 
hispánicas del sur de EE.UU. publica un libro, no de 
imaginación sino de historia, titulado “Lamy de Santa 
Fe". Es verdacÇ como recuerda un critico repitiendo 
palabras de Emerson, que “no existe realmente la 
historia, sino la biografía". En este caso los novelistas 
somos los historiadores más genuinos porque hacemos 
con nuestros libros una discreción (en diferentes 
niveles y profundidades) de nuestro tiempo a través 
de nuestra propia vida.

El autor de esta biografía es un conoa'do novelista, 
Paul Horgan, que n^reció el premio Pulitzer hace 
años con su obra “Rio Grande" llena de españoles y 

-de hispanopariantes.

- La diócesis del obispo Lanw, ma's grande que 
1. .España, no tenía sin embargo más de doce parroquias 

y otros tantos sacerdotes mejicanos viviendo en 
desenfadado concubinaje y en rebeldía constante 
contra el obispo, entre otras razones porque era de 
ongen francés y no español.

_ El obispo tenía que combatir con sus propios curas 
L-de parroquia, con Jós protestantes anglosajones, con 
fe.*’ candidos sin religión conocida que infectaban el 
■ territorio donde la ley del más fuerte se imponía y 
¿ con los indios de guerra. En 1867 dirigió una batalla 

óue duró siete horas contra apaches y navahós. 
Naturalmente la ganó. Digo naturalmente, porque a 
> habrían acabado sus empresas sociales, 

t culturales, políticas, religiosas e incluso financieras, 
ya que el obispo contribuyó a üunir capitales e 

para la creación del primer ferrocarril cuya 
«ración principal, a quince millas de Santa Fe, lleva 
hoy su nombre: Lamy.
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. tenía más que once curas para el inmenso 
territorio y a alguno de ellos tuvo que ex-comulgarlo 
(el padre Martínez, de Tabs). El obispo monseñor 
tamy (arzobispo en su vejez) solfa dear: “el piano, 

*^0 tía resultado con el obispo de los 
'"i “piano” armoniza como habrán 

ivinado los lectores con el equivalente “poco a 
poco” nuestro.

fronteras encendidas y pugnaces, 
i <<<i« era todavía Estado americano, sino 

nrnki ^’■'itorio”. Asi, pues, el arzobispo tenía 
rnn I fronteras morales y físicas con México, 

Estados Unidos, con las diferentes tribus de 
iiam,k ®°n los curas de origen hispánico que lo 
siiBn» gabacho. (Por cierto que esta palabra, que 

.V" insulto genocida, tiene una base 
airiB^c Hanta gabachos a los franceses en las 

fronterizas, porque los ríos de la 
llaman e tie los Pirineos (la parte francesa)son 
qavp!d=®" Francia gaves. Les gaves d’Oloron, les 

sde Cauterets, y otras menos conspicuas.

frnn*’ .Candencia pugnaz de todas las regiones 
naiak ®’' ítidos los continentes ha convertido esa 
narlr? ’”t>c®nte en una expresión ofensiva. Habría 
artou i ° ® °ítispo Lamy veinte secretarios para salir 
cnn T ' ’*®tí’atlo por tantas dificultades, pero salió 

ayuda de una especie de Sancho Panza 
Ihm?' I tlue en la novela de Villa Cather se 

r liamA 1 Marie Latour, pero que en realidad se 
1 ■v-P J°seph Vaillant y fue más. tarde obispo de 
Kmx,- • se lo ganó si el ser obispo entonces en 
■r^fnerica podía ser un privilegio.
I andabá mucho más organizado que New
I co, aunque era ya Estado de la IJnión y tenia.

Lo que a nosotros nos interesa en este magnifico 
libro de Paul Horgan es observar lo que representaba 
entonces la cultura hispánica en aquellos territorios. 
El nativo neomexicano que no hablaba sino español 
se consideraba superior al mejicano porque 
conservaba no sólo el habla española pura y sin 
contaminación, sino el acento regional que trajeron 
los abuelos de sus bisabuelos, dos siglos o tres antes.
Todavía se puede observar hoy la difcrencia en 
muchos lugares de aquellos inmensos desiertos.

Al parecer el arzobispo Lamy era un religioso con 
las virtudes inherentes a su ministerio. Porque los 
apaches, con ios cuales se cambió muchos disparos de 
rifle en la famosa batalla (recordada en Hollywood 
por ios westerns) acudieron a sus funerales cuando 
murió en 1888 y lo mismo hicieron ios colonos 
franceses, españoles, mejicanos, algunos bandidos de 
diferentes “gangs" y tal vez habría acudido también 
Bill the Kid si en aquella fecha no llevara ya siete años 
muerto y enterrado.

Por derto que siete lugares diferentes de New 
México presumían de tener su cuerpo en el 
cementerio. Así es que Billy tenía siete cabezas y a mí* 
me han mostrado tres o cuatro cráneos diferentes en 
otros tantos poblados.

Que lo cortés, no obstaba en aquellos tiempos para 
lo valiente. O los negocios de este mundo no habrá 
que mezclarlos con los del otro, que diría, quizá, el 
ex-comulgado padre Martmez, de Taos. (ALA)

fXjV
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rebajan hasta 
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(Exc/usivo para A fíA GO/\//expres)

tualmente, habrá apuntado en 
su agenda —o en su corazón- 
Ios datos que en una semana del 
mes de enero de este año 1977 
llamaban a las puertas de su 
dimensión religiosa.

Suponemos que el hombre 
inquieto, religiosa e 
intelectualmente, lo habrá 
hecho ya. Otra inmensa mayoría 
de hombres, dem asiado 
ocupados o distraídos, no 
habrán podido constatarlos, ni 
consignarlos, ni gozarlos.

Por eso quiero hacer yo esta 
glosa. Para esos quiero hacer yo 
este resumen. Creo que merece 
la pena.

El hecho es así de sencillo. 
En la misma semana de enero, y 
en concreto los días 19 y 20, 
tres personajes, distintos y 
distantes, protagonizaban sus 
respectivas intervenciones 
públicas, cargadas "hasta la 
bandera" de contenido religioso 
y cristiano.

Los personajes son el 
profesor Aranguren, Roger 
Garaudy y Jimmy Carter.

Los dos primeros 
pronunciaron en Madrid sus

catolicismo como ideología". 
Jimmy Cárter pronunciaba su 
discurso el día 20 en la toma de 
posesión de su cargo como 
presidente de Estados Unidos.

Este es el triple hecho, 
sencillo y "religioso", a que 
hacemos referencia. Por ser tres 
hombres muy cualificados, de 
tres partes distintas (Madrid, 
París, Washington/, pero 
sincronizados en el tiempo y 
sobre todo en el fondo doctrinal 
religioso cristiano, nos da pie 
para una reflexión. Una breve 
cita de cada uno nos llevará a

una conclusión positiva, que 
suponemos provocará la alegría 
religiosa a más de un hombre 
distraído, además de a ese 
hombre inquieto religiosa e 
in telectualmente.

Nosotros mismos hemos 
escuchado la confyrencia de 
Aranguren. Tras cuartos de hora 
de exposición y prácticamente 
otra hora de coloquio dan pie 
para decir muchas cosas. Para 
nuestro propósito me basta 
resaltar que he podido o he 
creído comprobar hasta la 
saciedad que el profesor 
A ranguren tiene un gran 
concepto de la fe cristiana. Un 
altísimo concepto de la religión 
o fe del seguidor de Cristo. No 
definió el cristianismo, no se 
atrevió, no quiso (Lo cual no 
me ha gustado, porque sin 
querer ser exhaustivos en la 
definición, ahí está la persona 
de Cristo, su Evangelio para dar 
unas pistas que lo definan.../ 
Pero sí quedó reiteradamente 
dicho que el cristianismo no es 
una ideología. Que convertir el 
cristianismo y la fe crístiarta en 
una ideología sería destruir el 
cristianismo. El cristianismo, la 
fe, es mucho más hondo, mucho 
más alto, de un nivel superior a 
cualquier ideología. Esta verdad 
quedó clara. (Otras nos sonaron 
mal/. Y esta verdad me basta 
para dejarla consignada como 
afirmación de urta autoridad 

iiREPAJHN <
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intelectual con enorme 
audiencia hoy en temas 
políticos, fi I osóficos y 
religiosos. Con una afirmación 
así el cristianismo no sólo no 
sufre menoscabo, sino que se 
ratifica, se purifica, se mantiane 
en el nivel que le pertenece.

En la misma tarde, Roger 
Garaudy hablaba sobre "Fe 
cristiana y liberación ". 
Suponemos que el lector valora 
quién es Garaudy. De un 
resumen de prensa 
transcribimos: "La fe cristiana 
es liberación del individualismo 
y del fatalismo. En la medida en 
que esta fe vaya desprendién
dose de las falsas categorías 
sobre Dios aportadas por la 
cultura que perece la fe asistirá a 
su propio renacimiento... El 
Evangelio no propugna un 
programa político. No hay que 
sacral izar hoy la revolución 
como ayer se sacralizó el 
conservadurismo y la 
contrarrei olución... Terminó 
con la afirmación de su 
esperanza... en el renacimiento 
de la fá cristiana".

Al dia siguien te, desde 
Washington, pudo escuchar el 
mundo entero estas frases que se 
contienen en el segundo párrafo 
del discurso de Jimmy Carter:

"Aquí delante tengo la biblia 
que se utilizó en la toma de 
posesión de nuestro primer 
presidente, en 1789, y acabo de 
prestar juramento como 
presidente sobre la biblia que mi 
madre me dio hace pocos años, 
abierta por la página de una 
eterna advertencia del an tiguo 
profeta Miqueas:

"lOh, hombre/ Bien te ha 
sido declarado lo que es bueno; 
lo que de ti pide Di rer 
justicia, amar el bien, i te 
en la presencia de tu Diu» .

Para mt, y juzgo que para 
otros muchos, esta conjunción 
de hechos, personas y sobre 
todo afirmaciones sobre lo I 
religioso, sobre la fe, sobre el 
cristianismo, sobre Dios, hoy, 
son un testimonio significativo 
que, entre otras cosas, puede 
provocar en el hombre religiosa 
e intelectualmente inquieto y en I 
el dormido una profunda alegría i 
para seguir creyendo I

Î

Ja/me fí. Lebrato

S',
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Centro Democrático Alianza Popular Equipo Demócrata
Relac 
con I

Cristiano"v la "Unión Electoral de Centro-Izquierda"

Cuatro hlooues, preparailfl c a I ¡ f i c

Antes de que las amas de casa tengan que llevar 
junto a la cesta de la compra, otra cesta de 
parecida capacidad para pagar el suministro de cada 

día, van a estar en la calle los nuevos billetes de cinco 
mil pesetas que aligerarán notablemente el peso y el 
volumen del dinero. Algo es algo.

Se asegura que ya están dispuestas las 
planchas para imprimir los billetes de cinco mil 
pesetas y que en la Casa de la Moneda todo esta 
listo para la nueva emisión con las firmas del 
gobernador, el cajero y el interventor. Tampoco 
faltan los que opinan que, como tarden mucho 
en salir los nuevos billetes, alguna firma -la 
política claro está- pudiera estar ya "démodé', 
lo que también ha ocurrido en otras ocasiones.

De los billetes de diez mil pesetas el rumor 
dice que están muy lejanos aún.

í ANUNCIA REGUERA ¡ CT? ü A
I GUAJARDO i kJJ—liVm.

MODIFICADA LA
LEY DE PRENSA

nara la batalla electoral
MADRID, 4 (Cifra).- Cuatro son los bloques de partidos 

políticos constituidos hasta la fecha con miras en las elec
ciones legislativas previstas para antes del verano, y mientras 
otros sectores buscan nuevas coaliciones.

bloque electoral o coali-» 
ción de grupos. La “Fede
ración Socialdemócrata” (F 
SD), que dirige José Ramón 
Lasuen, tras la escisión del 
grupo que dirige Francisco 
Fernández Ordóñez, busca

izquierda son la “Orgn 
ción Revolucionaria de

MADRID, 4 (Logos).- La modificación de la Ley d.e 
Prensa, aunque no en plazo inmediato, ha sido anunciada 
por el ministro de Información y Turismo, Sr. Reguera 
Guajardo, a los directores de las agencias y periodicos de 
Madrid, durante un almuerzo que les ha ofrecido para 
mostrarles ante todo, -dijo-, “la gratitud del Gobierno por 
vuestra actitud en estos días”.

Al final del almuerzo el ministro anuncio que deseaoa 
mantener estos contactos con los directores en el futuro: 
por ejemplo, afirmó para tratar de los proyectos de 
modificación de la Ley de Prensa, en un intento de 
homologación, también en esta materw, con las 
disposiciones que existen en los países de la Europa libre. 
"Las ideas no están, sin embargo, suficientemente maduras 
y no quiero crear expectativas en este sentido”, por lo que 
propuso este encuentro para más adelante.

El ministro mostró la gratitud a los medios de 
comunicación por su actitud en estos días de^ tensión. No 
sólo la gratitud del Gobierno, que le había encargado 
expresamente de ello, sino la de toda España. No ha sido un 
apoyo sólo al Gobierno. La idea del editorial único 
contribuyó a dar serenidad, dentro de la inquietud que 
todos tenemos. , .

Al almuerzo asistieron, con el ministro, el subsecretario 
del Departamento, Sr. Fernández Campos, y los directores 
generales de Coordinación Informativa, Sr. Rodríguez del 
Castillo de Régimen Jurídico de la Prensa, Sr, Fernandez 
García,’ y de Empresas y Actividades Turísticas, Sr. Fraile

Los cuatro bloques cons
tituidos son “Alianza Popu
lar”, “Centro Democrático”, 
“Equipo Demócrata Cristia
no del Estado Español” y 
“Alianza Socialista Demo
crática”.

"ALIANZA POPULAR”

En la derecha, sestá for
mada por:

a) “Unión Nacional Espa
ñola” (UNE) y su líder es 
Gonzalo Fernández de la 
Mora. , ,

b) “Unión del Pueblo Ese 
pañol” (UDPE), Cruz Martí
nez Esteruelas.

c) “Acción Regional (A 
R), Laureano López Rodó.

d) “Acción Democrática 
Española” (ADE), Federico 
Silva Muñoz.

e) “Reforma Democráti
ca”, Manuel Fraga Iribame.

f) Personalidades inde
pendientes, como Licinio de 
la Fuente.

También forma parte de 
este bloque Enrique Thomas 
de Carranza, aunque su po
sición no ha quedado clara 
si es à título personal, tras 
su destitución como presi-

Chueca Goitia e Ignacio 
Camuñas Solís.

g) “Bloque Socialdemó- 
crata’’ (BSD), Francisco 
Fernández Ordóftez y Ra
fael Arias Salgado.

h) “Unión Demócrata 
Cristiana” (UDC), Jesús Ba
rros de Lis.

“EQUIPO DEMOCRATA 
CRISTIANO DEL ESTADO 
ESPAÑOL^_________ _

REUNION DEL P.D.P.
MADRID, 4 (Logos).— 

Mañana, sábado se reunirá el 
consejo directivo nacional 
del Partido Demócrata 
Popular para tratar entre 
otros de los siguientes 
te m as: Análisis ^de la 
situación política; coalición 
electoral del centro 
democrático; estrategia ante

el proceso electoral y 
elaboración de candidaturas; 
cuestiones relativas a la 
organización y 
funcionamiento interior del 
partido. A dicha reunión 
asistirán representantes de 
las distintas federaciones del 
P.D.P. y se espera se redacte 
un comunicado al término 
de la misma.

ó:

el día
SANTORAL; Santos Avelino, 

Gilberto y Donato.

EL SOL, sale a las 7,22 (en 
Madrid) y se pone a las 17,35 
horas.

LA LUNA, está en luna llena, 
en Leo; a las 3 horas 56 minutos. 
Sale, en Madrid a las 18,20 y se 
pone a las 7,8 horas.

LA MAQUINA DE COSER.- 
La máquina de coser fue 
inventada por el humilde 
mecánico Elias Hove, de 
Massachussets.

1520

dente por un sector que 
afirma ser mayoritario de 

■ haANEPA. Este sector 
apuntado la posibilidad de 
integrar el partido en el 
“Centro Democrático” v
está encabezado por 
Ramón Alonso.

“CENTRO 
DEMOCRATICO

. y 
José

Se sitúa en el centro po
lítico nacional. Esta forma
do por:

a) “Partido Popular” (PP) 
cuyos líderes son José Ma
ría de Areilza y Pío Cabani- 
llas.

b) “Unión Democrática 
Española” (UDE), Luis An
gulo Montes y Alberto Mon
real Luque.

c) “Partido Popular De
mócrata Cristiano” (PPDC), 
Fernando Alvarez de Miran
da e Iñigo Cavero.

d) “Federación de Parti
dos Demócratas y Liberales” 
(FPDL), Joaquín Garrigues 
Walker y Joaquín Muñoz 
Pei rats.

e) “Partido Liberal” (PL) 
Enrique Larroque.

f) “Partido Demócrata 
Popular” (PDP), Fernando

Carlos
concede a los grandes de España el 
privilegio de cubrirse ante el Rey.

1524.— Nace en Lisboa el genial 
Camoens.

1682.— Nace el químico alemán Juan 
Federico Bottger, Botteher o Bottger, 
conocido generalmente por Botticher, le 
dió por la alquimia y pretendió haber 
convertido el plomo en oro, lo cual le 
llevó a la cárcel, y en su prisión, logró la 
porcelana de Sajonia, a base de caolín, 
descubierto por él.

1734,- En la iglesia de San Juan 
Bautista, parroquia a la sazón del Palacio 
Real, se celebra la primera junta de la 
‘‘Hermandad del Pecado Mortal '.

1769.— Por orden de Carlos III, los 
restos Incorruptos de San Isidro son 
t r a si ad o » con gran pompa y 
acompañamiento, desde su capilla en la 
Iglesia parroquial de San Andres, al 
templo de la calle de Toledo. Los restos 
del Santo Patrón de Madrid han sido, sin 
duda, los mas trasladados, expuestos y 
paseados procesionatmente.

Lo componen:
a) “Izquierda Democráti

ca” (ID), Joaquín Ruiz Gi
ménez y Jaime Cortezo.

b) “Federación Popular 
Democrática” (FPD), José 
María Gil Robles y Quiño
nes.

c “Unió Democrática de 
Catalunya” (UDC), Antón 
Canyellas Balcells.

d) “Unió Democrática 
del País Valenciá” (UDPV), 
Vicente Ruiz Monrabal.

e) “Partido Popular Ga- 
lego^’ (PPG), Fernando Gar
cía Agudín.

f) “Partido Nacionalista 
Vasco” (PNV), Juan Aju- 
riaguerra y Julio Jáuregui 
Lasanta.

“ALIANZA SOCIALISTA 
DE MOC RATICA“

Finalmente, el cuarto 
bloque de partidos formado 
hasta la fecha es la denomi
nada “Alianza Socialista De
mocrática”, que componen:

a) “Partido Socialista 
Obrero Español” (sector his
tórico), Manuel Murillo.

b) “Partido Socialista De
mocrático Español” (PSDE), 
Antonio García López.

c) “Reforma Social Espa
ñola” (RSE), Manuel Canta-
rero del Castillo.

El PSDE ha registrado 
los últimos días la salida 
algunos de los miembros 
su comisión ejecutiva.

OTROS PROYECTOS

en 
de 
de

Por otra parte, en el con
greso de “Fuerza Nueva” 
(FN),que preside Blas Piñar, 
se lanzó un llamamiento 
para integrar un “frente na
cional”, que hasta la fecha 
no parece haber sido atendi
do por otras fuerzas políti
cas de carácter conservador.

También en la izquierda 
existe la búsqueda de un

ahora la alianza con grupos 
del centro-izquierda e inclu
so con socialistas. Según un 
comunicado difundido por 
FSD estaría interesada en la 
coalición con el “Grupo Par
lamentario Independiente”, 
cuyo portavoz es Pérez Puga, 
con la “Alianza Socialista 
Democrática”, el “Partido 
Socialista Popular” (PSP), 
de Tierno Galván.v la “Fe
deración de Partidos Socia
listas” (FPD).

Otro grupo socialdemo- 
crata, “Unión Socialdemó- 
crata Española, (USDE), ha 
hecho un llamamiento para 
un pacto constitucional a 
los grupos de izquierda. Su 
dirigente más conocido es 
Eurico de la Peña.

Los tres partidos socialis
tas más destacados, por su 
parte, intentan conseguir la 
unidad, aunque por distin
tos medios, según los obser
vadores. Estos tres son:

a) “Partido Socialista 
Obrero Español” (PSOE), 
cuyos dirigentes más cono
cidos son Felipe González 
Márquez, Enrique Múgica 
Herzog y Alfonso Guerra.

b) “Partido Socialista Po
pular" (PSP), profesor En
rique Tierno Galván y Raúl 
Morodo.

c) “Federación de Parti
dos Socialistas” (FPS), cu
yos líderes más conocido® 
son Enrique BaTón (Conver
gencia Socialista de Madrid), 
Joan Raventós (Partit Socia
lista de Catalunya)» Joan 
Garcés (Partit Socialista del 
País Valenciá) y Alejandro 
Rojas Marcos (Partido So
cialista de Andalucía).

Días atrás se produjo 
un llamamiento, contenido 
en el denominado “mani
fiesto de los 120 socialistas", 
en el que los militantes de 
estos tres partidos en Ma
drid pedían a sus respectivas 
direcciones una intensifica
ción de las gestiones para 
pedir la unidad.

Por su parte, el “Partido 
Comunista de España” pla
nea hasta la fecha presentar
se solo a las elecciones.

Otros partidos a la iz
quierda del PCE mantienen

I contactos sobre su posible 
alianza, aunque nc parece 
probable, a juicio de los es
pecialistas políticos, su par- 

[ ticipación en las elecciones. 
I Estos grupos de la extrema

bajadores”, "Partido 
Trabajo de España”, "|| 
miento Comunista”, “q 
nización de Izquierda 
munista", "Liga Com 
ta”, entre otros
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secciones y pard 
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coordinación por uneJ 
permanente de 
miembros, tres de caá 
de las organizaciones.

El presidente de ReS 
Social Española don 
Cantarero del Castilli 
declarado a Europa Pá 
relación con la recién c 
“unión electora 
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Constitución de la uní 
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existen ya contacté 
esos sectores, el 
Cantarero ha señala: 
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todavía, y por di 
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efemérides 1893.— Fallece en VIgo, Concepción 
Arenal.

1 899.— Inauguración oficial

1805,— por el que

adificio ‘‘Suntuoso Palacio”, 
prensa de entonces, que la

Dice
del 

la
calle de

el tiem
establece la numeración en las calles de 
Paris.

I860.— Guerra de Africa: Batalla de 
Tetuán. Las fuerzas españolas destrozan 
al enemigo.

1864.— Estreno de “Venganza 
Catalana”, de Eugenio Gracia Gutiérrez.

1 8 65.— Sale de Cádiz la fragata 
blindada "Numancia”, que después de 
sesenta dias de navegación y noventa de 
viaje, llegó al Calao. Hasta entonces las 
naciones más poderosas no habían 
arriesgado sus acorazados en tan largas 
travesías.

1874.— Guerras carlistas. Los carlistas 
entran en Manresa (Barcelona).

1678.— Guerra de Cuba: descalabro 
de los españoles en las llanuras de Juan 
Criollo, frente a las fuerzas de Antonio 
Maceo.

Serrano levanta ‘‘Blanco 
imprenta y redacción y 
popular semanario.

1910.— Real orden 
principio, un proyecto 
eléctrico subterráneo en

y Negro”, para 
oficinas de tan

aprobando, en 
de ferrocarril 

Madrid, debido
al ingeniero de Caminos, Canales y 
Puertos, José Romero Robledo.

1910.— Fallece meses después de 
haberse retirado de la escena, la actriz 
Balbina Valverde, que había hecho las 
delicias de tres generaciones.

19 19.— Fallece en Granada José 
María "tarulli; el que puso la Biblia en 
verso..,funda la Bscueia de

1 ransmisiones, en el Ministerio d e 
Marina.

1939.— Las fuerzas nacionales ocupan 
Gerona.

(Crimea). Se 
Churchil y Stalin

de Yalta 
Roosevelt,

MADRID, 4 (Especii 
"Cifra", por "NIMBUS 
borrascas se encuentran 
al Norte que días pasadoí,\ 
centro de altas presionii] 
Argelia, afectando al Sur^ 
Consecuentemente, 
tiempo húmedo y con «M 
de nubes en la rnit^ 
peninsular y con más cW 
Sur, manteniéndose 
térmico muy suave en «1 
regiones. _ J

Ebro y Cataluña: 
variable, con grandes 
temperaturas suaves.

Temperaturas extn] 
capitales españolas: j

Máxima ayer de 21 
Alicante y Murcia J

Mínima hoy de tresP 
Logroño.
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Exteriores para 
confirmarlo. Ya son 
conocidas las razones 
históricas, culturales, de 
vecindad y comerciales 
que la sustentan.

• Campaña diplomática 
Ique no se limita al 
l mundo árabe, sino que 
S apunta también a los 
í países del Este. Los 
I resultados también están

Carrillo, designado 
para hablar con Suárez

Dentro de la subcomisión que tratará 
el tema de las nacionalidades y regiones
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en la mente de todos.
¿Y con Israel? Al 

parecer, no se esperan 
cambios inmediatos en 
ese "statu quo" en que se 
encuentran nuestras 
relaciones con los judíos. 
Y, la verdad, no 
acabamos de entenderlo. 
Tal vez esté latente la 
consabida "confabula
ción judeo-masónica'J

MADRID. (ARAGON/expres). — La comisión negociadora de la Oposición 
democrática se reunió ayer, durante cuatto horas, con asistencia de todos sus 
miembros; habiéndose acordado designar tres comisiones para negociar con el 
Gobierno diversos aspectos. En una de ellas formará parte Santiago Carrillo, 
secretario general del PCE, concretamente en la subcomisión dedicada al tema de 
nacionalidades y regiones, junto con los señores Jáuregui, Pujol, Paz Andrade, 
Canyellas y Felipe González.

A la reunión de ayer 
asistieron Marcelino 
Camacho (COS), Santiago
Carrillo (PCE), Felipe

quizá se invoque el 
posible deterioro que 
nuestra amistad con
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González (PSOE), Enrique 
Tierno Galván (PSP), 
Francisco Fernández 
Ordóñez (socialismo-demó
crata), Valentín Paz 
Andrade (fuerzas gallegas), 
Julio Jáuregui (fuerzas 
vascas), Jordi Pujol (fuerzas 
catalanas), Joaquín 
Satrústegui (liberales) y 
Antón Canyellas (Equipo 
DC Español). La reunión se 
celebró en un local del 
Partido Comunista, y con 
ello han quedado resueltas 
las dificultades surgidas 
entre Santiago Carrillo y la 
comisión negociadora por 
causa de que la reunión 
anterior, que debía haberse 
efecutado en locales del 
PCE, fue trasladada de lugar 
a última hora.

Al finalizar la reunión, 
Joaquín Satrústegui, como 
portavoz de la misma, 
informó que había 
terminado de estudiar el 
tema de las nacionalidades y 
regiones, punto séptimo de 
la plataforma que sirve de 
base para la negociación con 
el Gobierno, llegándose a un 
completo acuerdo para 
plantear esta cuestión al 
presidente Suárez. Para ello 
se nombró la comisión en 
que figura Santiago Carrillo.

Asimismo se acordó el 
nombramiento de otra 
comisión para que negocie 
con el Gobierno el punto 
relativo a la desarticulación 
del aparato político del 
Movimiento. Se encuentra 
formada por los señores 
Tierno Galváf), 
representante de los 
socialistas; Canyellas; por 
los democratacristianos; 
Fernández Ordóñez, por ios 
s o c ia I d emócratas; Paz 
Andrade, por Galicia, y 
Satrústegui por los liberales.

Por último, en la reunión 
mencionada se nombró una 
tercera comisión encargada 
de negociar la cuestión de la

libertad sindical. Estará 
formada por los 
representantes de las tres 
organizaciones sindicales 
integradas en la COS 
(Comisiones Obreras, UGT 
y USO), más los señores 
Tierno Galván y Satrústegui.

Preguntado Satrústegui, 
portavoz de la comisión, si 
la presencia de Santiago 
Carrillo en una de las 
comisiones suponía que el 
presidente Suárez había 
modificado su postura de no 
recibir a los comunistas, el 
señor Satrústegui contestó 
que la decisión de incluir a 
Carrillo se había tomado de 
común acuerdo por todos 
los miembros de la 
comisión, y que no sabían si 
el presidente había 
modificado o no su postura. 
Cuando sean recibidos por 
el señor Suárez—está 
pendiente aún una 
entrevista, ya solicitada, 
para temas electorales— le 
informarán debidamente de 
todo ello.

Por último el señor 
Satrústegui señaló que no 
podía hacer públicos los

términos en que será 
negociado el tema de las 
nacionalidades por razones 
de cortesía con el presidente 
del Gobierno.

Otra cuestión abordada 
por la comisión negociadora 
fue el problema de la 
representación 
s ocialdemócrata, hasta 
ahora ostentada por el señor 
Fernández Ordóñez, y que 
ha sido reclamada por el 
señor Lasuén, en nombre de 
la Federación Socialdemó- 
crata. La comisión, tras
estud iar 
público
comunicado

el tema, 
ayer

hizo 
u n

en el que 
confirma al señor Fernández
Ordóñez. El texto del 
comunicado es el siguiente: 

“Los miembros de la 
comisión consideran que en 
su día fueron designados 
personalmente para la 
realización de una 
negociación con el Gobierno 
sobre la base de las siete 
condiciones señalacfas por 
las fuerzas democráticas. Al 
término de su misión darán 
cuenta de su actuación a 
dichas fuerzas."

Separado por motivos de guerra

REINGRESO DE UN 
PERIODISTA

VALENCIA, 4 (Cifra).— Continúan en esta provincia 
produciéndose altas en el Registro Oficial de Periodistas 
de profesionales que, separados por motivos de guerra, 
han solicitado su reingreso en la profesión.

La situación de estos profesionales fue denunciada 
hace bastante tiempo por la Asociación de la Prensa 
valenciana, que elevó la solicitud para su inscripción en * 
el Registro Oficial.

Tras las altas de los señores Hernández Zafrilla y 
Miró, ahora se ha producido la de José Antonio López 
Cortés, quien había pertenecido a la redacción del 
desaparecido "El Mercantil Valenciano", y en los años 
cuarenta pasó a trabajar en la Sociedad Española de 
Radiodifusión.

NUEVO DIRECTOR DE "HOJA DEL 
LUNES" DE MURCIA

*
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SOMPORlHOSTAI
I I

Hostal 
Restaurante

MURCIA, 4 (Cifra).— Diego Martínez Peñalver, 
redactor del diario "Línea", ha sido elegido director de 
"Hoja del Lunes" en reunión celebrada por la Asociación 
de la Prensa.

Sustituye en el cargo a Jerónimo García Ruiz, que 
desempeñó el mismo durante cuatro años.

En la misma reunión se procedió a renovar los cargos 
de vicepresidente,tesorero y tres vocales.

CASI 5.000 INCENDIOS 
FORESTALES EN 1976

olas:
•r de 21 
cia
/ de tres OjBECClON^p. MARIANO PUEYO

CARNE - CONEJO A LA BRASA - 
chorizo y longaniza casera

AISA - Teléfono 373009 - CANDANCHU

MADRID, 4 (Logos).— 
Un total de 4.950 incendios, 
forestales se produjeron el 
pasado año afectando a 
190.000 hectáreas, de las 
que 100.000 corresponden a 
superficie arbolada, según 
datos facilitados por 
ICONA.

En 1975 se produjeron 
4.242 incendios forestales; 
3.980 en 1974; 3.765, en 
19 75 y 2.148 en 19 72.

En el balance de pérdidas 
hay que lamentar en primer 
lugar cinco muertos en los 
trabajos de extinción; uno 
de la provincia de Avila, 
otro en la de Orense y tres 
en la de Pontevedra, que 
eran los que formaban la 
tripulación del avión anfibio

"Can adir".
Referente a productos 

primarios, (madera, corcho,
leña, frutos y pastos) 
pérdidas superan ios 4 
millones de pesetas.

Por provincias, 
Coruña ha sido la

, las 
L500

La 
más

afectada, con 25.000 
hectáreas arboladas 
destruidas por el fuego.

En cuanto a las causas, el 
39 por ciento de los 
incendios fueron 
intencionados; el 30 por 
ciento de origen 
desconocido; el 25 por 
ciento por negligencias; un 5 
por ciento a causa de las 
descargas eléctricas y un 1 
por ciento motivado por el 

I ferrocarril.

El presidente de la Diputación de Barce
lona, Juan Antonio Samaranch, dicen 

I sus amigos y colaboradores políticos que «so 
I enteró» del alcance de las exigencias de Ara- 
I gón en materia de regadíos, anteayer, cuando 
■ venía desde Barcelona a Zaragoza para asistir 
I aquí al seminario de estudios de admfnistra- 
I ción local.

SAMARANCH proponía ayer en Zaragoza 
la mesa del diálogo como bálsamo cu- 

I rativo de lo que se ha dado en llamar <di- 
I ferencias entre, las dos regiones». Samaranch 
I venía, en definitiva, a proponer un pacto, aun- 
I que el alcance de sus posibles concesiones 
I no lo quiso determinar.

En Aragón ha podido apreciarse en es
tos días una notable concesión, por par- 

I te de los intereses económicos catalanes, en 
I la materia del trasvase; parece que esos in- 
I tereses, voceados oficiosamente por Juan 
I Antonio Samaranch, aceptan que el trasvase 
I del Ebro tuviera que llegar de la mano de 
I una ley del Ebro votada en Cortes, pero —y 
I aquí está la diferencia con respecto al mes 
I anterior— por urnas Cortes democráticas, y 
I no por las de hoy.

Ahora, como muestra de buena voluntad 
tras esa concesión, Samaranch y el ca- 

I pital barcelonés por él defendido pretenden 
I iniciar una ronda de diálogo con represen- 
I taciones aragonesas de la que, un día, pu- 
I diera salir el pacto maravilloso que conten- 
I tara a todos.

HABRIA que preguntarse primero en cuán
tas ocasiones desde Aragón, a todos los 

I niveles imaginables, se ha pedido infructuo- 
I sámente la apertura del diálogo sincero y 
I constructivo; las más de las veces —esto sí 
I es cierto— hemos solicitado que el interlo- 
I cutor de enfrente fuera, no el capital barce- 
I lonés, sino la administración madrileña^ que 
I a la postre tiene en la actualidad la última 
I y centralizada palabra. Pero con unos o 
I con otros, el caso es que, hasta el momento, 
I a estribor de nuestra mesa no se ha sentado 
I nadie para hablar con los aragoneses sobre 
I este asunto. De vez en cuando, y desde Ma- 
I drid, llega un representante de la adminis- 
I tración central y nos expone, a modo de mo- 
I nólogo, sus ideas sobre el tema; luego le 
I siguen otros, otros nuevos, de renovados equi- 
I pos ministeriales, que nos cuentan ideas dis- 
I tintas'y, con arreglo a esa variación, nos dan 
I o nos quitan las esperanzas en tomo al Ebro 
I y sus regadíos en esa gran carrera de pro- 
I mesas incumplidas.

El capital barcelonés quiere pactar. Aho
ra desea el pacto z^bre la cuestión de 

I unas aguas que pueden^ ser altamer(tfe bene- 
I ficiosas para sus interéSes inversores en el 
I gran cinturón industrial de Barcelona, que 
I no cuenta hoy con los recursos naturales su- 
I ficientes (el agua) para hacer frente a la sa- 
I turación fabril que se pretende alcanzar. 
I A la hora del pacto, el agua sigue estando
I ™ donde está, para desgracia de Aragón

(hace cincuenta años debía estar regando es
tas tierras); la población, susceptible de con
vertirse en mano de obra industrial con inu
sitada rapidez, está todavía aquí, aunque ha
ciendo las maletas para marcharse a donde 
el capital catalán se digne ofrecerles un pues
to de trabajo, porque el capital aragonés no 
se lo ofrece; la tierra barata, ésa sí que se 

I queda y no se marcha.

CON estos argumentos en la mano Ara
gón podría sentarse a dialogar. Pero 

¿qué ofrece a cambio, a la hora del pacto, 
el capitalismo catalán? Este sector no cuenta, 
en las actuales circunstancias, con más ar
gumento que el de los dineros para invertir 
Mal pacto —creo yo— podría surgir de ahí.

PUEDEN insistir algunos interesados en 
que el asunto del trasvase se ha con

vertido en un contencioso Aragón-Cataluña; 
nada más falso, entre otras razones porque 
los beneficios reales que reportaría el trasvase 
del Ebro al pueblo catalán no lo vemos por 
ninguna parte, al igual que no se ven desde 
Cataluña, a no ser si, para mirar, nos subi
mos primero a la atalaya de ese sector de 
capitalismo inmovilista de Barcelona que exi
ge las condiciones óptima.s para invertir sin 
salir de casa. Algo de ese tipo de capital tam
bién lo tenemos por aquí, por Aragón; el pro
blema está en que aquí ni siquiera invierten. 
Pero ésta es otra cuestión, si se quiere, mu
cho más dramática en el fondo que la del 
propio trasvase. , . Ve/3SC0^
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La construcción se dispara en

parados y en costos

EG UN el informe “Seopan” sobre la 
construcción, en el primer trimestre de 1976 

se ha reactivado la edificación pública. Empero, los 
datos siguen siendo alarmantes: 2.202.415 parados 
en octubre (14 por ciento del sector); aumento de 
costes del 22 por ciento en el año. Frente a dichos 
números existe el relativo optimismo de un 10 por 
ciento de reactivación en el mercado de obra 
nueva.

La política que hay que seguir para una 
profunda renovación de las condiciones financieras 
actuales se basa, según el citado informe, en la 
elevación de los Presupuestos del Sector Público, 
por medio de:

a) Reducción sustancial de la deuda contraida 
(cifrada en la actualidad en 37.442 millones)

b) Atención a las obras en curso con la revisión 
de precios que las tasas de inflación y de aumento 
de salarios obligue.

c) Anular la ilegalidad que representan las 
contrataciones con pago de anualidades diferidas.

En la contratación privada, la construcción está 
desacelerada por momentos. Es posible que el 
Decreto-Ley de 30 de julio de 1976, introduciendo 
un nuevo régimen de viviendas sociales que 
promociona la construcción de 450.000 en los 
próximos tres años, de las que corresponden 
120.000 viviendas en 19 77, pueden serpunto de 
arranque para acelerar la contratación privada en la 
construcción.

Dicho Decreto, significa para el 
contratista-constructor que tiene la financiación 
asegurada hasta el 78 por ciento, como mínimo del 
precio final de venta, a través de créditos 
concedidos por entidades oficiales o privadas y 
avalados por el Instituto Nacional de la Vivienda, 
cuyo tipo de interés puede incluso descender hasta 
el 4 por ciento para la subrogación, financiera por 

' parte de quien compra dicha vivienda.

Comunicado, final de la Permanente episcopal

«SUPERARTODO
RASTRO de PASADAS
CONTIENDAS»

MADR ID, 4. (Europa 
Press).— La comisión 
permanente del Episcopado 
español ha lamentado y 
condenado con rigor la 
conducta de quienes 
invocan el nombre de Cristo 
o alegan titulaciones de 
significado cristiano para 
actitudes o acciones de 
carácter violento, según una 
nota oficial que ha sido 
publicada

La misma nota señala 
que *‘la comisión 
permanente cree su deber:

—Condenar, una vez más 
la violencia y el odio como 
diametralmente opuestos al 
espíritu del Evangelio.

—Animar a todos a seguir 
adelante serenamente por el 
camino de la convivenda 
fraterna, construyendo en 
clima de diálogo un orden 
social en el que reinen la 
justicia y la libertad, la 
comprensión mutua y la 
paz.

—Exhortar a quienes 
tienen mayor responsa
bilidad en la vida pública 
—gobernantes y dirigentes 
políticos— a superar todo 
rastro de pasadas contiendas 
en nuestra vida comunitaria 
con la gracia más amplia y 
generosa posible para los 
delitos de intencionalidad 
política”.

Los obispos condenan la violencia 
de los que usan el nombre de 
Cristo parasusácciones

Asimismo, la nota indica 
que “los obispos han 
estudiado el tema de la 
legislación civil acerca del 
matrimonio, y, tras escuchar 
informes de distintos 
juristas especializados en 
temas matrimoniales ha 
encargado ai presidente de 
la comisión episcopal para la 
Doctrina de la Fe, que dicha 
comisión prepare lo antes

central será ‘‘los 
movimientos apostólicos y 
el compromiso 
socio-político..

—Encuentro de obispos y
teólogos para dialogar de 
problemas conflictivos en la 
primera semana de Pascua, 
organizado por 
comisión episcemal para 
Doctrina de la Fe.

— Informe sobre

I a
la

la
posible un documento
doctrinal y pastoral que 
explique con claridad el 
pensamiento de la Iglesia en 
esta materia”.

integración de los religiosos 
en la vida parroquial.

— La comisión de 
Apostolado Social y ' la

ENSEÑANZA Y 
DOTACION 
ECONOMICA DEL 
CLERO

Además, los 'obispos han
aprobado 
llevadas 
comisión

las gestiones 
a cabo por la

episcopal
Enseñanza, se

de 
han
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De los cuatro fascistas italianos 
detenidos en Madrid í

i

ITALIA NO HJ

RUMANIA. BULGARIA. POLONIA

Ya funcionan los 
embajadores del Este

YUGOSLAVIA ESTA BUSCANDO UN EDIFICIO PARA ASENTAR SU SEDE
MADRID, 4 (Logos).- Salvo la Embajada de Yugoslavia, 

que se halla realizando gestiones, a la busca de un edificio 
donde asentarse, las embajadas de los países socialistas, 
Rumania, Bulgaria y Polonia, ya tienen fijadas sus sedes y 
se hallan en funcionamiento desde los días veintiuno, 
veintisiete y treinta y uno respectivamente, fechas en que 
fue firmado, por parte de sus ministros de Asuntos 
Exteriores, el restablecimiento de las relaciones

Logos, en las que por el 
momento se desconoce si ha 
sido nombrado embajador, que 
ocupe las sedes diplomáticas 
recien creadas.

Según el primer secretario de
la Embajada de Polonia, son 
muy pocos los polacos de 
nacionalidad que residen en

diplomáticas con España.
Las cuatro embajadas 

cuentan todavía con un personal 
bastante reducido que no 
sobrepasa, en ningún caso, las 
quince personas entre 
jefes-encargados, diplomáticos, 
funcionarios del Ministerio de 
Asuntos Exteriores*de sus países 
e incluso encargados de las 
Oficinas de Aerolíneas y 
Turismo, que hasta ahora se 
encontraiban en la misma sede 
del consulado to representación 
consular.

La Embajada de Polonia tiene 
su sede en la calle Doctor Arce, 
número veinticinco; la de

Bulgaria en un edificio de cinco 
plantas, en el número dieciséis 
de la calle Santa María 
Magdalena, y la de Rumania en 
el ciento cincuenta y siete de la 
calle Alfonso Xlll. Las tres, se 
hallan enclavadas en la zona 
norte más cara de Madrid, al 
igu j que la todavía provisional 
de Yugoslavia (Generalísimo 
ochenta y cinco).

“Nosotros sólo colocamos la 
bandera el día de nuestra fiesta 
nacional”, ha sido la respuesta 
unánime de los secretarios y 
consejeros de las cuatro 
embajadas consultados por

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL 

CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado, núm. 17, de fecha 
20 de enero del año 1977, se publica anuncio de con
vocatoria de la subasta para contratar las obras de 
reperfilado y pavimentación del Camino de Ronda en 
el barrio de Montañana.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba men
cionada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en la subasta, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 14-11-77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 22 de enero de 1977.
El secretario general, Xavier de Pedro y San Gil.

España, aunque según sus 
cálculos habrá del orden de
setecientos en colonias del

de
sur

de España (Málaga, Granada, 
etc.) la mayoría con 
nacionalidad estadounidense. 
Tampoco son muchos los 
rumanos, búlgaros y yugoslavos 
residentes en nuestro país y en 
ninguno de los casos sobrepasa 
el número de veinte familias.

Finalmente, en las cuatro 
embajadas se confía en que con 
el establecimiento de las 
relaciones entre sus Gobiernos y 
el de España, se fomenten los 
viajes turísticos a nuestro país y 
aumenten los intercambios 
culturales y comerciales.

reafirmado en la doctrina 
expuesta en su declaración 
del pasado septiembre y han 
determinado que el tema de 
la enseñanza sea tratado de 
nuevo en una próxima 
plenaria del Episcopado.

Otro tema tratado ha 
sido el de la dotación 
económica del clero y sus 
perspectivas para el año 
próximo. En este sentido, se 
ia hecho un encargo a los 
obispos que componen 
actualmente el consejo de 
Economía que, bajo la 
presidencia del cardenal 
Tarancón y con la 
colaboración del gerente del 
episcopado” lleven adelante 
el diálogo con la 
administración del Estado 
sobre las decisiones que ésta 
habrá de tomar en relación 
con dicho tema, hasta tanto 
se reúna la asamblea 
plenaria, a la que habrá que 
informar sobre dichas
gestiones y someter a 
aprobación I 
proposiciones que 
hubieran preparado”.

OTROS ACUERDOS

su 
a s
se

Finalmente, la nota 
publica los siguientes 
acuerdos:

Ha sido aprobado el 
programa de la asamblea 
plenaria de la Conferencia 
Episcopal dedicada a los 
medios de comunicación 
social, que tendrá lugar a 
finales de junio próximo.

—En la última semana de 
junio tendrá lugar el II 
Encuentro nacional de 
apostolado seglar, que 
organiza esta comisión 
episcopal, y cuyo tema

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL 

CÍUDAD DE ZARAGOZA
En el Boletín óficial del Estado, núm. 21, de fecha 

25 de enero del año 1977, se publica anuncio de con
vocatoria de concurso para contratar el suministro 
de mobiliario, decoración y equipamiento en general, 
para la puesta en marcha y funcionamiento de la 
Guardería Infantil Aragón.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, 
a partir del siguiente al de la publicación arriba men
cionada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en el concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 18-11-77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 26 de enero de 1977.
El secretario general, Xavier de Pedro y San Gil.

SOLICITADO

Áyer, 
lejos, estu 
entusiasta 
"El Tubo" 
urbano má: 
Zaragoza.

-Ante 
mucho m 
conserva su 
encanto. L 
cambian y i 
cambie e

- Pero es de
esfuerzo c 
industriales

EXTRADICION
MADRID, 4 (Logos).- 

La Embajada de Italia 
espera recibir de un 
momento a otro la petición 
de extradición de los cuatro 
fascistas italianos detenidos 
días pasados en Madrid, 
según informa a Logos un
portavoz.

El régimen reglamentario 
es elen estos casos

siguiente: El país
deseee X tranjero, que 

solicitar la extradición de
sus ciudadanos radicados en 
España envían la petición 
por vía diplomática. Su 
Embajada cursa el 
expediente al Ministerio de 
Justicia, quien, a su vez, 
remite la petición de 
extradición a los tribunales 
de Justicia ordinarios, 
competentes para decidir, si 
la conceden o no.

Según indica el citado 
p ortavoz, la extradición 
entre España e Italia está 
regulada por lev de 1958.

El mismo portavoz 
manifestó que en estos 
asuntos existen^ contactos 
entre ambos países a nivel 
policial, pero la petición 
formal de Gobierno a 
Gobierno aún no se ha 
producido.

Los cuatro italianos
detenidos 
P o z z an,

son 
5 0 

de

Marco 
años, 
“Ordineco fundador

Nuovo'*; Elio Massagrande,

mantener 
p e c u I iai

garra .

y Antonio G u a l vez en cut 
Pagador, los tres gus en sus r 
civiles heridos en tomar tapas 
la semana pasada con»t, .
mejorando dentro °®”
gravedad, según ¡nforn®rato de ait 
“Europa Press” la resid^gentes s 
sanitaria acogedoras
Octubre’’, dor,’ 
permanecen. tropiezo. Y

Antonio G u a.. ambientes 
Pagador sigue en la Uf- "hacen" a 
de Cuidados Intensi»^ 
Felipe Martín Marga^'^®/®^® 
José Pérez Diañez contife *ea de la el 
en el área de hosv se vuelve c 
zación, al que pasaron ® tiene {

Por otra parte - 
Dolores González R< Contempe
Miguel Sarabia Gil, 1« ' iguala entr 
abogad os h eridoN codo a cod 
atentado que 
internados en la 
residencia s an it empujón 
continúan muy 11100,1 '^^desintendoi 
el último parte médii ' ■ • 
m-lîïT * "“** 
mañana. j

_______ ______________ motiva 
9 m as iva £

- barra del I

t estrechez di

MILITANTES * porque a ca 
. . T gusta algDE LA 0 I I •CÉ*' tertulia cal 

■ A n T condumioY LA OiR«Ti popular.

GRANADA
-Yo pj 

^ Tubo" ratos 
E Los estai 

aten

DETENIDIRrT.:
EN

3 4 años, ideólogo de 
“Ordine Nuovo*\ Eliodoro 
Pomar, ingeniero nuclear, 
55 años, y Francesco 
Zaffoni, 23 años, vinculado 
asimismo a organizaciones 
fascistas.

Los cuatro están 
reclamados por la Justicia 
italiana.

LOS TRES GUARDIAS 
CIVILES Y LOS DOS 
ABOGADOS HERIDOS 
CONTINUAN MEJORANDO

MADRID, 4 (Europa 
Press).— ■ Felipe Martin 
Margallo, José Pérez Diañez

LIBERTAD
c a u t i V a d I 
clientes, ci
conocieran 
vida, aunqi 
por primera

Es una 
^atas impr 
el visitante ! 
ciudad.

- i Qué 
íencilla, qu 
flué cordial 
de Zaragoza

Y asi |( 
todo, ci

GRANADA, 4 (Logoij 
libertad bajo fianza delV

25.000 pesetas, 
mente, han quedadHf 
prestar declaración, 
Vicente Pascual GonzálíU 
(11.C. y Consuelo Bareic 
Torre, militante de la 0JI|

Manuel Caracuel 
militante del grupo de manifiesta 
Nacionales Revoluciona^^ naturalidad, 
prestar declaración, ’’•i do "E| Tube 
puesto en libertad.------ ______
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La Oposición, una vez aprobada ia nueva Constitucióniras
ígffí.íAiBS

• Y convocatoria de nuevas elecciones

• Avance del documento de la'Oposición 
sobre las cuestiones electorales

que parí'

asunto".

ABANILI

EL TUBO

SUPONGO que su 
historia habrá 
captado la atención, 

por supuesto bien 
merecida, de algún libro 
y de más de un 
comentario. Zaragoza: 
la Independencia, el 
Pilar... i y el Tubol

Pedirá la disolución
de Cortes

No quiero decir que 
sólo estos timbres y 

mal JucJ estas características, 
tenga la gran ciudad. 

IíPero estos, indudable-n un tr 
vos est] 
en la q 
ntar dñ
confornt J 

■opio pap 
re de 197i 
X perlíi

5

HJ
)O

mente, en la balanza de 
los recuerdos de 
nuestros visitantes, son 
definitivos.

Ayer, sin ir más 
lejos, estuve con un 
entusiasta defensor de 
"El Tubo", el rincón 
urbano más popular de 
Zaragoza.

-Antes lo era 
mucho más; aunque 
conserva su atractivo y 
encanto. Los tiempos 
cambian y eso hace que 
cambie el ambiente.

: Pero es de ponderar el 
} esfuerzo que algunos 
fe industriales hacen por 
^mantener su especial
r peculiaridad, su 

"garra".
X mí me gusta^ dar

W^há voeitáW’aflí de
o Guafi vez en cuando: comer 

sus restaurantes, 
aperitivos 

dentro sus bares, echar un 
ún ¡nfor« rato de alterne con las 
f’ •? Agentes sencillas y 

®®u9®dor8S con que me 
’ p tropiezo. Y es que los 

o Gua" ambientes y los lugares 
! en la "hacen" a la gente. La 

In 'mÜ»**  .«V»*  "El Tubo", 
añez contare de la clase que sea, 

de ho$.^se vuelve como la que

*se titula “Bases para un proyecto de 
ley electoral”, contiene las 
siguientes cuestiones;

—Electores a partir de los 18 
años, elegibles los mayores de 21.

—Inelegibilidades.
— Juntas electorales estatal, 

regionales, provinciales, municipales 
y de distrito.

—En la junta estatal habrá cinco 
miembros en función del cargo, y 
18 en representación de las fuerzas 
políticas (de ellos, tres elegidos o 
sorteados de entre partidos 
regionales). El número de 
representantes de partidos 
descenderá en las juntas regionales, 
provinciales, municipales y de 
distrito.

—La junta regional se situará en 
las capitales sede de Audiencia 
Territorial, y con ámbito en las 
misnias provinciales que forman la 
audiencia, salvo en Burgos y 
Pamplona. De Burgos se detraerá, 
para sumar a Pamplona, Alava y 
Vizcaya.

—Censo electoral, se partirá del 
existente. Se entregarán copias a 
todos los partidos, con 60 días de 
antelación.

—Dos diputados mínimos por 
provincia, contabilizados de entre 
los que le corresponden en

e pasarontiene al lado. 
I parte j
izález Contemporiza y se 
lia Gil, lo' iguala entre sí, en el 
que' ® ®
en la t' del bar y en el 

1 sanití empujón fortuito y 
uy 'bien,desintencionado de la

y 
' I de los establecimientos, 

motivado por la 
masiva afluencia; 

\NTES ' porque a casi todos nos

O.I.t- gusta alguna vez la 
tertulia callejera y el 
condumio y la bebida 
popular.

MADRID, 4 (Por Jesús M. 
ZULOAGA, de “Europa Press”).— 
El documento en el que los 
representantes de la Oposición 
basarán su negodadón con el 
Gobierno en tomo al proceso 
electoral contiene una propuesta 
anexa en el que se pide que, una vez 
aprobada la nueva Constitución por 
las Cortes que sean elegidas en los 
próximos comidos, se incluya, al 
someter dicha Constitudón a 
refrendo de la nación, una segunda 
cuestión según la cual, caso de ser 
aprobada, las Cortes se disolverían 
por iniciativa propia en el plazo de 
treinta días y serían convocadas 
nuevas elecciones conforme a la 
nueva Constitución en el plazo de 
dos meses.

Asimismo, según han informado 
a Europa Press fuentes de la 
Oposición, se indica que si, 
transcurrido un año desde el 
comienzo de sus trabajos, las Cortes 
no hubiesen logrado acuerdo sobre 
el nuevo texto constitudonal, la 
cuestión de su disolución sea 
sometida igualmente a referendum 
popular, salvo que las propias 
Cortes hubiesen acordado su 
disolución.

En todo caso, se considera que 
no serán preceptivas estas 
cuestiones si la Constitudón 
recogiese en sus disposidones 
transitorias una previsión que 
regulara la referida autodisolución 
de las Cortes.

El citado documento, que consta 
de 26 folios y del que ya se entregó 
un resumen a los periodistas con 
ocasión de la entrevista que los 
miembros de la comisión 
negociadora encargados de negociar 
las cuestiones electorales 
mantuvieron con el presidente 
Suárez el pasado 24 de enero, se 
divide en un preámbulo de 
objetivos y nueve títulos en los que 
se detallan las propuestas de la 
Oposición en torno al derecho de 
sufragio y las condiciones de 
elegibilidad, las autoridades 
electorales, el censo electoral y la 
fijación de fechas y plazos, las 
divisiones electorales y sistema 
electoral, la presentación de 
candidaturas y la campaña 
electoral, las votaciones, escrutinio 
y asignación de escaños, 
impugnaciones, recursos y 
proclamación de resultados 
definitivos, de la constitución de las 
Cortes, delitos e infracciones 
electorales, así como las sanciones.

ASPECTOS DEL DOCUMENTO

Entre otros, el documento, que

---------—-Yo paso en "El 
\1 ADA ' r rsfos estupendos 

Los establecimientos 
> Son atendidos por 

Z |U I nflfe. personas que tratan con 
.IVIM Tuna familiaridad

EN ; cautivadora a sus 
clientes, como si los

DTAC ®.°'‘®P’®rañ de toda la 
11 I n vida, aunque los vean

j. por primera vez.
\, 4 íLogo4' Es una de las más
fianza de gratas impresiones que 
etas, reJfr el visitante se lleva de la 

quedadof ciudad. *
claración,— —¡Qué llana, qué 
lal Gonzálííí sencilla, qué amable y 
suelo Barest qué cordial es la gente 
te de la O.'’| de Zaragozal
"aracuel 4 » '° ®’-

cuando se 
*̂̂ y?rinnan»  ÍP^®'^'®sta con sincera 

An l«r "^^ralidad, recorrien- 
laracón. do"ElTub¿".
•rtad. _ ___ ___ _

proporción a la población.
—Para el Condeso de diputados: 

listas de candidatos cerradas y 
bloqueadas, atribución de escaño 
por cociente electoral provincial, 
distribución de restos 
regionalmente (excluyendo de la 
región las listas que no obtengan 
el 2 por ciento de votos eñ esa 
región)

—Para el Senado: cada elector 
vota un candidato, y son designados 
los cuatro con más votos. Los 
partidos podrán presentar entre uno 
y cuatro candidatos.

— Cada partido habrá de' 
presentar una candidatura por 
provincia, o al menos en 25 
provincias, y listas regionales para la 
distribución de restos. Los 
candidatos al margen de partidos 
depositarán algún tipo de fianza o 
respaldo de firmas de electores. Una 
persona puede figurar en más de 
una candidatura provincial.

—Para la distribución de escaños 
restantes podrán formarse 
coaliciones de partidos y 
federaciones.

—Se creará una comisión especial 
para velar por la igualdad de acceso 
a los medios estatales y privados de 
difusión, con representantes de los 
poderes públicos y de los partidos. 
Supervisará todos los programas e 
informaciones, su distribución, etc. 
Se crearán también comisiones 
provinciales.

— La propaganda impresa se 
confeccionará gratuitamente hasta 
un cierto límite en imprentas de 
entidades públicas. Los locales de 
entidades públicas serán puestos a 
disposición de los partidos.

—No habrá sondeos de opinión 
durante la campaña.

—Financiación: debe resarcirse 
en propordón el número de votos 
obtenidos. Y se creará un sistema 
de anticipios.

—Podrá haber interventores, uno 
por cada candidatura en las mesas.

— Relleno del voto en cabina, 
uso de urnas transparentes y 
lacradas. Papeleta única para 
Congreso y para Senado, de distinto 
color.

— Diez días después de la 
prociamacióñ de los resultados, el 
presidente de las Cortes convocará 
a ambas Cámaras.

VTQTTA Al DCV MADR/D. - S. M. el Rey O. Juan Caríos recibió en el Palacio de la Zarzuela al can 
»101 I n ML RLl ciller del Perú. José de la Puente, momento que recoffe la fotografía. (Foto Cifra Gratica/

_________________________________ ‘

INELEGIBILIDADES

Por lo que respecta a las 
inelegibilidades, el documento 
señala lo siguiente:

“No podrán presentarse a 
candidatos ni ser elegidos diputados 
o senadores de la provincia o 
provincias en que ejerzan o hayan 
ejercido sus funciones quienes sean 
o hayan sido, durante seis meses 
inmediatamente anteriores a la 
fecha tope de presentación de 
candidatos, titulares de los cargos 
provinciales y locales del Estado y 
sus organismos autónomos, de la 
Diputación^ del Movimiento, de la 
Organización Sindical Española, 
que impliquen autoridad o tengan 
jurisdicción.

(El voto particular del P.S.P. 
incluye a continuación de 
Organización Sindical: “de la Iglesia 
Católica o de cualquier otra 
confesión religiosa”)

A estos efectos se consideran 
inelegibles los siguientes:

a) Gobernadores civiles, 
subgobernadores civiles, delegados 
del Gobierno, y jefes provinciales 
del Movimiento y subjefes del 
mismo.

b) Presidentes de Diputación 
Provincial o Mancomunidad 
Interinsular Provincial.

el Alcaldes, jefes y subjefes 
locales del Movimiento, tenientes 
de alcalde y delegados de Servicios 
en municipios cuyo censo exceda 
de cinco por ciento del censo 
provincial.

d) Delegados e inspectores y 
Jefes regionales, provinciales y 
locales de los ministerios civiles y 
de sus direcciones generales.

e) Secretarios generales de 
gobiernos civiles y subjefes 
provinciales del Movimiento.

f) Presidentes de Sindicatos de la 
Organización Sindical Española y 
delegados regionales, provinciales, 
comarcales y locales del Instituto 
Social de la Marina, del Instituto 
Nacional de Previsión y de la 
Organización Sindical Española.

g) Delegados e inspectores 
provinciales y locales del 
Movimiento así como cualesquiera 
otras jerarquías provinciales y 
locales de categoría análoga.

h) Los titulares de cualquier otro 
cargo del Estado, del Movimiento y 

de la Organización Sindical 
Española en la provincia cuyo 
desempeño se haga o se haya hecho 
en virtud de nombramiento por 
libre designación.

i) Cualesquiera otros titulares de 
cargos de libre designación de 
organismos autónomos, servicios 
pùbliços descentralizados y 
corporaciones públicas bajo tutela 
de la Administración del Estado o 
de alguna entidad local.

2. — Son también inelegibles en 
la provincia o ámbito territorial en 
que desempeñen sus funciones:

a ) Los generales, jefes, oficiales y 
suboficiales de los tres ejércitos.

b ) Los magistrados, jueces y 
fiscales.

c ) Los funcionarios de Policía y 
miembros de la Guardia Civil de 
cualquier clase, rango o jerarquía.

3 .— Los ministros, 
subsecretarios, directores generales, 
vicesecretarios generales y 
delegados nacionales del 
Movimiento y gobernadores civiles, 
titulares de cargos de libre 
designación en la Organización 
Sindical, con competencia en todo 
el territorio nacional, presidentes de 
Sindicatos nacionales y cuantos 
ostenten cargos asimilados de igual 
o semejante nivel y deh mismo 
ámbito de competencia deberán 
para poder ser candidatos cesar 
formalmente en sus puestos con 
diez días después de la entrada en 
vigor de la normativa electoral.

4 .— Lo dispuesto en el apartado 
3 será de aplicación a los 
presidentes y secretarios generales y 
asimilados de las entidades estatales 
autónomas así como a ios de ios 
consejos asesores o consultivos de la 
Administración pública.

5 .— Son igualmente inelegibles 
los presidentes, consejeros, 
delegados directores generales, 
directores generales adjuntos y 
consejeros de Administración de las 
empresas nacionales y de aquellas 
en que el Estado tenga m/s del 30 
por ciento del capital social.

6 .— Son igualmente inelegibles 
los administradores de empresas 
privadas vinculados con el Estado 
por concesiones o servicios que 
comporte con el propio Estado 
obligaciones o intereses de carácter 
público por cuantía superior a 100 
millones de pesetas anuales.

SGCB2021
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Representa el 25 por ciento del total del país

nUMENTA EL PARO nERtCOLA
MADRID, 4 (Logos).- El 

paro agrícola representa el 25 
por ciento del total de los 
parados del país, s^n la unión 
de trabajadores y técnicos de la 
Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos, quien 
estima que el total de parados 
en el sector agrícola se elevaba 
80.000 en lugar de 50.000 según 
estadísticas oficiales.

En la UTT existe un clima de 
gran preocupación ante el 
aumento creciente de esta cifra 
de parados sin perspectivas de 
mano de obra rural al sector de 
servicios. Por otra parte, la 
demanda de puestos de trabajo 
en los próximos años supondrá 
un aumento de mano de obra 
aproximadamente 150.000 
trabajadores. Para absorber esta 
cifra sería preciso que el 
producto nacional bruto 
creciera en un 7 por ciento, 
porcentaje prácticamente 
imposible de lograr.

Por otra parte las 
posibiUdades de la emigración, 
están cerradas, según las citadas 
fuentes, porque en la 
Comunidad Económica Eiiropea 
comienza 1977 con más de 
cinco millones de parados.

Las posibilidades de 
fomentar nuestras producciones 
en aquellos productos 
susceptibles de exportar como 
es el algodón, que ocupa gran 
número de trabajadores, la 
sustitución de importaciones, la 
ampliación de regadíos y, en 
definitiva, un estudio en 
profundidad de cuáles son las 
posibilidades que ofrece el 
propio sector agrario para 
absorber el potencial humano 
que genera, son medidas que se 
consideran de urgente puesta en

marcha ante un año, 1977 que 
ge presenta enormemente 
sombrío.

PAROS EN 
“MARCONI”

MADRID, 4 (Logos).- 2.200 
de los 3.655 trabajadores de la 
empresa “Marconi, S.A.’’ 
realizaron ayer mañana un pyo 
de cuatro horas de duración 
como protesta por la ruptura del 
convenio. Según fuentes 
sindicales, el día anterior habían 
realizado un paro de una hora.

CONTINUA ESTACIONARIO 
EL CONFLICTO DE 
LA “BAZAN”

CADIZ, 4 (Logos).- Tras dos 
días de cierre, se reincorporaron 
a sus respectivos centros de 
trabajo los 2.912 obreros de la 
factoría de San Femando y del 
varadero de Puntales de Cádiz 
de la Empresa Nacional Bazán.

El personal, reunido en 
asaipblea, acordó permanecer 
inactivo, aguardando una nueva 
respuesta de la empresa a las 
demandas sociales respecto a la 
aplicación del convenio 
colectivo vigente.

LOS OBREROS DE 
“ACERINOX” EN 
huelga

Después de una serie de 
reimiones mantenidas entre las 
partes social y económica de la 
factoría “Acerinox” no se pudo 
llegar a un acuerdo satisfactorio 
en las deliberaciones sostenidas 
en tomo al nuevo convenio 
colectivo de trabajo.

Por este motivo, los

productores de la citada 
empresa decidieron declararse 
en huelga, tras la segunda 
reunión, en la que votaron 
1.097 operarios.

Serón fuentes sindicales la 
paraaa del personal de la 
empresa ha sido calificada de 
normal, dejando de realizar los 
quehaceres propios de forma 
lenta y paulatina conforma las 
máquinas vencen sus procesos 
de producción, sin desatenderlas 
totalmente.

CONFLICTOS 
LABORALES EN 
ASTURIAS

OVIEDO, 4 (Logos).- La 
situación laboral ayer mañana 
en la provincia de Oviedo, según 
fuentes sindicales, era la 
siguiente: ,

En la empresa “Hullasa’ de 
Teverga, cuya plantilla total es 
de 281 trabajadores, continuó el 
encierro de los 112 trabajadores. 
El personal de exterior, se 
encuentra en situación de brazos 
caídos.

En “Hunosa”, mantuvieron 
el paro los barrenistas y 
ayuaantes de los pozos “Santa 
Bárbara, San José y San 
Víctor”, con un total en los tres 
relevos de 110 trabajadores, 
siendo la plantilla global de 
dichos pozos la de 1.294.

En la empresa “Minas de la 
Camocha, S.A.” de Gijón, 
mantuvieron la situación de bajo 
rendimiento los 60 trabajadores 
del grupo de embarcadores, 
enganchadores, maquinistas y 
caballistas, el resto de la 
plantilla está normalizada.

Asimismo continuó el bajo 
rendimiento en los 10 picadores

de la empresa “Fluomros, S.A.” 
de Pola de Siero, cuya plantilla 
es de 50 trabajadores.

Hasta el día seis, inclusive, 
están sancionados 80 
trabajadores de los 175 que 
constituyen la plantilla de 
“Ismael Alvarez del Prado”, de 
Gyón.

En varias explotaciones de 
“Hunosa” de la zona del Nalón, 
se celebraron asambleas, en 
solidaridad con los mineros de 
“Hullasa” produciéndose un 
retraso de 10 minutos en la 
entrada al trabajo.

SE MANTIENE EL 
PARO MINERO

LEON, 4 (Logos).- 
Continuó sin variación el paro 
del personal de jornal a las 
explotaciones mineras de la 
empresa M.S.P. en la cuenca de 
Villablino. El' paro afectó a 
novecientos cuarenta y dos 
productores.

UN BARCO SE 
HACE A LA MAR

BILBAO, 4 (Logos).- El 
paro de la flota de arrastre del 
puerto de Ondárroa se rompió 
ayer al hacerse a la mar un barco 
para reanudar la actividad 
pesquera. El buque que rompió 
el conflicto es el matriculado 
con el nombre de “Siempre 
Sagrada”, que partió con doce 
tripulantes a bordo; un patrón 
'de mando, un patrón 
subalterno, un mecánico naval 
de primera clase, un cocinero, 
dos enrasadores, un 
contramaestre y cinco 
marineros.

Transportes urbanos 
de Zaragoza. S. A.

AVISO AL PUBLICO
Como consecuencia de la elevación de costos en la explotación de los Servicios Públicos de Trans

porte Urbano de Superficie de Viajeros, el Consejo de Ministros en su reunión del 26 de enero de 1977. 
con Informe favorable de la Junta Superior de Precios, acordó autorizar la subida general de as tarifas 
vigentes en todo el territorio nacional, para los Servicios Públicos de Transporte Regular Colectivo Ur

bano de Superficie.
En atención al interés social, se establece un billete reducido, mediante la venta anticipada de tacos 

que podrán utilizarse sólo hasta las 9 horas de la mañana dede 24 billetes de validez para un mes, 
los días laborables.

Se establecen también el billete nocturno, que regirá a partir de las 21 horas, y el de días

festivos.
Por ello, las tarifas 

con arreglo al siguiente
de los servicios 
detalle:

que presta esta Empresa, a partir del día 3 del actual, serán

AUTOBUSES

Líneas n/
21 - 22

NUEVAS TARIFAS

-23-29-30-31-32-33
34 - 35 - 38 y 4«

Linees n." 24 - 25 y 36 ..........................  
Linees Perqués Atracciones y Sindical

MICROBUSES
Linea Pía. D. Velâzquez . Pza. del Pilar » regreso

Laborables
Festivos y 
Nocturnos

Abono de 24 viajes 
a precio reducido

wtwmuu
PUNTA 

de LANZA

8’50 9'50
8’— S’

11’— il'-

14'— 14'—

iso
les’—

NOTA: Los abonos de 24 viajes a precio reducido, se expenderán en los siguientes sitios:
-Oficinas Centrales de la Impresa, Miguel Servet, 113-115. en horas de 9 a 13 y de 16 a 18. los días laborables 

excepto sábados, y los sábados de 8 a 13 solamente.
-Oficinas de Información, situada en Plaza España, cabina junto a la Diputación, los días laborales en horas 

de 8 a 21.

Zaragoza. 1 de febrero de 1977 
LA EMPRESA

STAMOS a las puertas de una 
plena apertura de relaciones 

públicas a nivel de embajadas con la 
Unión de Repúblicas Socialistas 
Soviéticas. Es casi seguro que en el 
próximo Consejo de Ministros, la cosa 
quede resuelta y en Madrid y Moscú se 
publiquen sendos c omunicados 
oficiales dando cuenta del acuerdo 
entre los dos gobiernos.

del oro español en Moscú qué 
hay? —preguntarán muchos 
españoles.

Pues del oro español no queda 
nada. Según los últimos informes, todo 
se gastó primero en material de guerra 
y el sobrante en ayudas a los que 
quedaron fuera de nuestras fronteras.

En definitiva, carpetazo al tema y 
vuelta a la página siguiente. 
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Según la Cámara de Comercio 
de Bilbao _____
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ACTIVIDAD INDUSTRIAL*
BILBAO, 4 (Logos).— La 

Cámara Oficial de 
Comercio, Industria y 
Navegación de Bilbao, en 
colaboración co/i I a 
Secretaría General Técnica 
del Ministerio de Industria 
ha elaborado una encuesta 
sobre coyuntura industrial 
correspondiente al pasado 
mes de diciembre, según la 
cual la situación de la 
industria vizcaína volvió a 
reflejar un nuevo descenso 
en la actividad, colocándose 
en unas cotas similares a las 
de principios de año y 
anulando la pequeñísima 
reacción que se operó en la 
primavera, y lo que es aún 
más alarmante, quebrando 
la tónica de sostenimiento 
de los meses del otoño, lo 
que nos aleja aún más de 
una posible reactivación a 
corto plazo.

La cartera de pedidos fue 
muy inferior a la normal en 
todas las agrupaciones, pero 
de manera especial en la de 
bienes de inversión e 
intermedios.

Los stocks de productos

terminados 
resultando 
altos en

a u m ent]i^
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En el in
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reactivación económia exportaciói
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paradógicamente aumef supondríai 
los precios, aunque e presente añe 
lejos de llegar al pleno; nortéame 
capacidad productiva. r-Me-c; ;

Por último el sectorr equivaldrían 
construcción se noriwfde dólares 
en el sentido dll' ventas, 
conflictividad laboral,. Este dése 
siguió con problemas ef alude, repre 
actividad económica, en la tasa de 
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GALERIAS de ARTE

SALA LEONARDO
EXPONE CID DE DIEGO 

esculturas
. DEL 21 DE ENERO AL 5 OE FEBRERO 

Perpetuo Socorro, 2 * Teléfono 37 86 00

GALERIA ITXASO
DATO. 13-15 

EXPONEN HERNANDEZÇ0
DEL 1 AL 15 DE FEBRERO 

PERELLON (DIBUJOS Y PINTUR 

ANGELA (ESCULTURAS)

trabajo, 
indirectos,

BAN
Ci

oi\

N’ART - NAHARRO
MANIFESTACION. 9 TELEFONO 212464

ARAGONESES SIGLO XIX

Mariano BAR BASAN 
Juan José GARATE

1 Dólar U 
’ Dólar C 
1 Pranco 
’ Libra E 

franco
’00 Francos 

• Marco /
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Plorín I 
’ Corona 
, Corona 
' Corona
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los
puntos y Banloque —8. En 
bancos industriales mejora

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

Cierra la semana con una 
sesión sin variaciones, 
prácticamente sin negocio, 
siguiéndose con ligeros 
descensos en los índices y 
únicamente el de monopolios 
mejora 0,68 puntos. En bancos 
comerciales continúa con 
posiciones ligeras de papel y se 
registran repeticiones, salvo en 
Hispano y Banesto que ceden 5

de 3 en el Granada (303) de 2 
en Fomento y pérdida de 4 en 
Bankunión (200). El grupo 
eléctrico tiene variaciones 
mínimas y sólo destacan un 
avance de 2 en Cantábrico y una 
pérdida de 1 en Viesgo. En 
alimentación Ebro cede 10 y en 
comercio los finanzautos ceden 
10 enteros también cada uno. 
Recortes ligeros en 
construcción, los mayores de 3 
enteros en Inmobiliaria Metro y 
de 2 en Vallehermoso. La 
mejora citada antes en el índice 
de monopolios se debe a la

ganancia de 1 entero en 
Telefónica, Tarbacalera 
colocando dinero más 4 y 
Campsa en baja de 2. Peor las 
papeleras que las químicas con 
recortes de 6 en Reunidas y 3 en 
Sarrió, mientras que en las 
químicas Cepsa cede 3 y 1 
Hidronitro. Ibys colocaba otra 
vez papel —15. Nueva mejora de 
Trasmediterránea que termina a 
131 y en sidenírgicas Tubacex 
deja 5,75, 2,5 Babcock y 1 
Olarra y el cierre de sesión no 
modifica en absoluto el 
comportamiento de la tanda con 
una bolsa muy parada. Indice: 
93,04-0,24.

Industria (’oincrcio 
Construcción 

¡Navales

BILBAO
Fin de semana sin pena ni

BaiKO C«?ntf,il
Banco Eso.iñol de Crédito
B-aix;o Hispano Americano
Baico de Sant ander..............
Banco Popular Esp<tñol. .
Banco de Bilbao.......................
Banco de Vizcaya....................
Banco Industrial de C.ftaluña .
Baix;o Occidental ..
Banco Atlantico.......................
Banco Ibérico............................
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Si prospera la propuesta hecha a 
¡Cárter sobre el calzado

ESPAÑA DEJARIA
DE EXPORTAR
47 MILLONES DE PARES

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

UAL: MADRID ,4 (Cifra).— Si 
prospera la propuesta hecha 
a Carter sobre ellumentir^ _ 

nórmeme establecimiento de cuotas
7S bieik 
;ercanosf 
d en 
e bien« 
onsumo, 
icia de 
! similar: 
¡ores, sit 
os bienes 
termedi;

restrictivas a las 
importaciones de calzado en 
Estados Unidos, España sólo 
podría exportar a este país 
35 millones de pares de

de paro q 
‘derivarse 
circunstancias 
tes en z 
concentración

ue pudiera 
de otras 
concomitan- 

o n a s de 
intensiva de

calzado 
1977 a 
señala 
remitido 
Nacionat

cada año desde 
1981, según se 

en el informe 
por el Sindicato 
de la Piel a la

ible enlc' '^dministraci6n solicitando 
las medidas y gestiones que

t c i a de___ estime precisas para evitar la 
a serait aprobación de dichas
ios mesa 
lo que i1^ 
al de alr'"

cuotas.

En el informe se añade
pesar di que, dado que la 
;onómia exportación en 1976 se
oste se Relevó hasta 39 millones de 
las empapares, las cuotas arancelarias 

te aurew supondrían bajar en el 
lunque ^presente año la exportación 
al plenoJpnorteam er ¡cana en 4 
uctiva. millones de pares que 
el sector; equivaldrían a 25,6 millones 
se normé de dólares de caída de 
ido di| ventas.
laboral,* Este descenso a que se 
blemas sí alude, representa una baja 
ómica. , la tasa de producción del 

sector del —2,5 por ciento y 
una pérdida de puesto de 
trabajo, directos e 
indirectos, del orden de 
1.8^00 personas, sin perjuicio

E

la industria, y una reducción 
del 10 por ciento respecto 
de las exportaciones del año 
anterior a USA.

Asimismo, no se 
considera viable la absorción 
de esos 4 millones de pares 
en otros mercados 
exteriores ni por supuesto 
en el mercado interno por la 
rigidez de la demanda.

Según las hipótesis que 
establece el informée, la 
cuota significaría la pérdida 
de 47 millones de pares en 
el período 1977-81, 
representando una pérdida 
en dólares de 301 millones 
en el quinquenio o 60 
millones de dólares por año.

Sólo para 1977 entre 
daño emergente y lucro 
cesante la périda en dólares 
se puede calcular en 37 
millones de dólares.

En este sentido, conviene 
recordar que el Calzado 
español representa el 30 por 
100 de la totalidad de la 
exportación española a USA 
y significa al mismo tiempo 
más de la mitad del total de 
zapatos exportados por 
España, así como, cerca del 
20 por 100 de la producción 
española de dicho producto.

¡bÁrcÉloÑaI
Sesión anodina con recortes 

mínimos y menos operaciones 
aun que en la de ayer. Los 
signos positivos son escasos y así 
anotaríamos mejoras de 3 en 
Motor, igual importe en banco 
de Granada y de 1 entero en 
Sniace, Dragados y Fomento. 
Los d escensos no son 
exagerados y los mayores están 
en banco Hispano -7, Urbis y 
Explosivos -4 y Cepsa -3. El 
cierre sin cambió ni variación.

gloria con una actividad bajísima 
y ambiente tristón. Las 
cotizaciones otra vez vuelven a 
gotear, aunque es mayor el 
número de cambio que se 
repiten, hoy 40 y el cierre se 
realiza con gran abandono. En el 
sector de bancos bajas muy 
generalizadas de 5 enteros y 
repeticiones, con Bankunión 
quedando en 195. Muy pobres 
las eléctricas con recortes de 2 
enteros en Fecsa y Unión y de 
1,5 en Sevillana. En siderúrgicas 
sólo destacan los retrocesos de 5 
en Tubacex de 2 en Echevarría y 
de 1 en Babcock (66) y las 
químicas con cortísima 
actividad, varias repeticiones y 
las únicas variaciones en Faes 
que deja 15 y Petróleo -4. En 
monopolios Telefónica 
recortaba 1 entero pero 
mejoraban 2 Campsa y 3 
Tabacalera. El índice queda en 
92,78-0,43.

Jóse A. Traver

COSO,24-32.2 
ITLS 210496 2i0497 

ZARAGOZA 4

CIFRA RECORD EN LA 
EXPORTACION DE CITRICOS

MADRID, 4 (Logos).— 
Hasta ¿l día 30 de enero del 
presente año, se habían 
exportado 1.022.083 
toneladas de naranjas, lo 
cual representa un récord 
absoluto en relación con 
campañas anteriores. No 
obstante, este resultado no 
debe interpretarse con 
excesivo optimismo en 
relación con el resultado 
final de la campaña 
exp ortadora de cítricos

españoles.
Como causas principales 

de las dificultades que 
previsihlemente pueden 
producirse en los próximos 
meses cabe citar un cierto 
retraimiento de la demanda 
europea, que aún absorbe 
los fuertes envtos de la 
campaña de Navidad, la 
puesta^ en los mercados 
europeos de las 
producciones marroquíes e 
israel tes
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ELECTRICAS
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84 
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------------------- El "Noticiario Bancaya” ---------------------
UNA MODERNA POLITICA ECONOMICA

"Quizás por el cambio 
político que está teniendo lugar.

extendida y arraigada la enorme 
verdad de que las bases sobre las 
que ha funcionado la economía 
mundial y la española en 
particular se han transformado 
fundamentalmente”, afirma el 
Noticiarlo Económico del Banco 
de Vizcaya correspondiente al 
mes de enero.

situación, con sus problemas de 
desempleo. Inflación y Balanza 
de Pagos, no bastan los 
Instrumentos tradicionales y por 
ello, el Noticiarlo Bancaya, 
aboga por una moderna política

por el Estado de

nueva

ciertas tareas a nivel sectorial.

Entre estas posibles tareas se 
cita la creación por el Gobierno 
de nuevos puestos de trabajo

para cubrir las necesidades de 
bienes colectivos, la disminución 
del coste del factor trabajo a 
través de la disminución de las 
aportaciones a la Seguridad 
Social por parte de las empresas, 
dirigir y mimar la Inversión 
privada hacia sectores con fuerte 
absorción de mano de obra o 
bien suplir con empresas 
estatales las limitaciones de las 
empresas privadas en este punto.

La reconsideración de la

actual legislación sobre tipos de 
Interés para clarificar los 
verdaderos costes de capital es 
otra de las medidas apuntadas.

Finalmente, se destaca que para 
lograr esta nueva política 
económica será preciso un 
aumento sustancial da los 
Ingresos públicos, para lo Cual, 
ya en 1977, se deban dar pasos 
Importantes hacia una reforma 
fiscal sana.

SGCB2021
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Parece dispuesta, incluso, a hacer concesiones 
a Argentina sobre la soberanía de las islas

Gran Bretaña:

Objetivo, el petróleo 
de las Malvinas

BUENOS AIRES, 4 (Crónica por Julian HERREROS, de “Efe especial 
para ARAGON/expres.)

La anunciada visita a Buenos Aires, y las islas Malvinas del secretario 
Asunt^teríores británico, Ted Rollands, despertó expectacon 
diplomáticos sobre el futuro petrolero en el Atlantico sur.

de Estado de 
en círculos

Después del sangriento golpe de Estado

CALMA EN
ADDIS ABEBA

Las islas Malvinas fueron ocupadas por el Imperio 
reclamación de devolución de la Argentina fue desoída 
el “Foreign Office’’.

británico en enero de 1833 y la
durante casi un siglo y medio por

ADDIS ABEBA, 4 (Efe-Reuter).- La capital etíope aparece tranquila. La gente- 
ha ido ai trabajo como todos los días y sin reacción pública tras la ejecución del jefe^ 
de Estado, general Teferi Bante, y de otros seis miembros del Consejo Militar- 
dirigente.

En el Gran Palacio, sede del Consejo, la actividad era habitual hoy. Los soldados^ 
comprobaban los automóviles que entraban y salían por la puerta. Los carros de^ 
combate y los transportes blindados de personal que ocuparon el jueves puntos: 
estratégicos cerca de palacio, hoy se encuentran estacionados en el recinto déla; 
sede fiel Consejo.

En medios generalmente bien informados se dice que un civil herido en el 
tiroteo registrado ayer en palacio - descrito por los miembros supervivientes del 
Consejo como una tentativa de golpe - ha muerto a consecuencia de sus heridas p 
en el hospital, con lo que se eleva a nueve el número de víctimas. Se llamaba Senna A 
ye Likely, vicepresidente del Politburó civil del Gobierno.

Un miembro del Consejo, adjunto al vicepresidente, teniente coronel Mangistu? 
Haile Miriam, fue también despuesto. El coronel Mangitsu es ahora de nuevo líder: 
efectivo del organismo dirigente. ;

Las Malvinas, 
archipiélago de 200 islas con 
1 2.000 kilómetros 
cuadrados, están situadas 
sobre la plataforma 
continental argentina, a 
unos 700 kilómetros de la 
costa y a unos 13,000 
kilómetros de Londres.

acuerdo con Argentina.
Hasta el momento, la

Estudios de diversos 
origentes, aceptados por los 
Estados Mayores militares y 

grandespor las grandes 
corporaciones industriales, 
señalan que las Malvinas
están rodeadas de una rica 
cuenca sedimentaria
petrolífera y de vastos 
■ gambas.bancos d e

como una 
importante fuente 
alimenticia en el futuro.

considerados

El comunicado de la 
cancillería argentina al 
anunciar la visita de Ted 
Rowlands para la segunda 
quincena de febrero 
especifica que se reunirá con 
funcionarios del gobierno 
argentino “para considerar 
todos los aspectos del 
futuro de las islas Malvinas y

tésis argentina acerca de que 
el punto prioritario para 
encarar cualquier 
negociación económica es su 
“soberanía total sobre las 
Malvinas”, continuó 
formalmente invariable.

Paralelamente, las dos 
más grandes empresas 
mundiales, de petróleo, a la 
vez, por distintos 
conductos, expresaron, 
tanto en Londres, como en 
Buenos Aires, su dçseo de 
algún tipo de solución” para 
poder operar en el fondo del 
mar, en las cuencas 
petroleras del Atlántico sur.

Una publicación 
norteamericana editada por 
la Petroleum Publishing Co. 
en Tulsa, lllahoma, y que es 
portavoz de la gran industria 
del sector, reiteraba ese 
criterio al comentar el 
panorama mundial de la 
explotación marina.

En círculos diplomáticos 
de Buenos Aires, llamó la 
atención el anuncio oficial 
de la cancillería argentina 
sobre la visita del enviado 
del "Foreign Office” y se 
especulaba, con diversos 
matices al respecto.

El comunicado oficial 
argentino, admitieron, no 
deja de ser suficientemente 
claro “sobre los temas a 
tratar y una fuente aventuró 
la tesis de que Rowlands

traerá la proposición de
graduales concesiones
británicas respecto a la
soberanía de las Malvinas, a 
cambio de un acuerdo 
beneficioso en materia 
petrolera y pesquera.

No obstante, fuentes 
argentinas reiteraron que 
para su pais el "punto 
número uno es la soberanía 
sobre las islas, descartando 
distintas especulaciones 
tejidas en circuios ajenos a 
las partes en litigio.

OTRA PREOCUPACION ESTADOUNIDENS

El problema de i
la escasez de gas

WASHINGTON. 4.- (Crónica de Richard L. 
LYONS del “Washington Post-Efe”, , especial para 
ARAGON/expres. )

El Congreso envió el miércoles al presidente Jimmy 
Carter el proyecto de-Ley de gas natural, con carácter de 
urgencia, que según confían sus simpatizantes contribuirá a 
hacer frente a la escasez de fluido en la fría zona oriental de 
los Estados Unidos.

sobre coo 
económica en 
suroccidental”.

p e r a c i o n 
el Atlántico LOS DISTURBIOS RACIALES DE SUDAFRICA

Las reí aciones
argentino-británicas cayeron 
a nivel de encargados de 
negocios denunció “‘la 
ruptura unilateral de las 
negociaciones (sobre las islas 
Malvinas) que desde hace 
cinco años los funcionarios 
británicos han sostenido —o 
aparentado sostener— a 
partir de las resoluciones de 
las Naciones Unidas que asi 
lo disponen".

Diez dias después, 
Argentina reclamó la 
retirada del embajador 
inglés y dio orden al suyo de

a a

número de víctimas
Las autoridades se niegan a facilitar la lista

permanecer en 
Aires.

El 4 de febrero 
un buque de la

Buenos

de 1976 
armada

argentina disparó cañonazos 
de advertencia contra el 
navio inglés “Schackieton” 
que efectuaba investi
gaciones sísmicas, de 
indudable objetivo 
petrolero, en el Atlántico 
sur y se negó a una 
inspección de los marinos 
argentinos.

El capitán inglés pidió el 
cese del fuego, dado que iba 
cargado de explosivos para 
esas investigaciones.

El meollo de aquella 
situación fue la visita de 
Lord Schacleton, 
descendiente del explorador 
inglés, que encomendado 
por la corona debía efectuar 
un informe económico 
sobre las islas.

Este se dio a conocer en 
Londres a mediados del año 
pasado y confirmaba lo ya 
sabido sobre las riquezas de 
la zona, pero agregaba 
sugestivamente que en 
materia petrolera toda 
iniciativa era difícil, sin un

de los muertos
SIWETO (Africa del Sur), 4,- 

(Crónica de Les PAYNE de los 
Angeles Times-Efe, especial para 
ARAGON/exprès. )

El Gobierno sudafricano se ha negado a 
cooperar con aquellos que tienen el 
propósito de detallar los sucesos acaecidos, 
durante las operaciones policiales en las 
localidades y sectores negros en los 
disturbios raciales producidos desde el 
pasado junio.

Las autoridades se niegan a facilitar la 
lista de los nombres de quienes perdieron la 
vida en los citados disturbios. Los 
hospitales fueron silenciados por el 
Gobierno. Los testigos presenciales de las 
acciones policiales han sido amenazados.

Pretoria, fueron 200 muertos. La lista de 
muertes de “Newsday” para la región 
comprende 433 nombres.

“Newsday” sacó sus listas de los 
certificados de defunción expedidos por el 
Estado, relaciones de funerarias, relaciones 
de tribunales, y declaraciones de testigos 
presenciales. También realizó información 
de documentos de grupos cívicos y 
religiosos, que participaron en el entierro 
de las víctimas de los disturbios Sin 
embargo, las listas de “Newsday” son 
incompletas, debido a que varios depósitos 
de cadáveres se negaron a cooperar. No se

Este Decreto legislativo 
enviado al nuevo presidente 
obtuvo la aprobación final del 
Senado mediante votación 
nominal, y la de la Cámara de 
Representantes por 336 votos a 
favor y 82 en contra, tras 
zanjarse ligeras diferencias entre 
sus dos redacciones.

La ley capacita al presidente 
para declarar el estado de 
urgencia para el gas natural y 
adoptar dos acciones 
temporales.

Puede, hasta el 30 de abril, 
en que habrá concluido el 
régimen de frío, ordenar 
cesiones de gas a las zonas 
necesitadas, mediante los 
gaseoductos estatales.

También puede ejercer 
control sobre el precio del 
fluido hasta el 31 de julio.

El gas proporcionado por 
estas intervenciones ha de 
utilizarse solo para calentar los 
hogares, hospitales, pequeñas 
empresas y otros

establecimientos en los qui 
perdida de calor podría p» 
en peligro salud o causar di 
en la propiedad.

No podra ser utilizado fli 
abrir fábricas cerradas pa, 
frió.

Nadie esta en condicionaPP' 
saber, a raíz de las reunionof 
Congreso y de los de» 
cuanto gas pod» 
proporcionarse a las ifr' 
afectadas. La opinión geneiÇ. 
que no se proporcionaría 
gran cantidad, pero 9B 
suficiente para impedir qu^ 
corte el suministro de gasiP 
viviendas de algunas zonas.

Los miembros de í
Cámaras, que han tratado 
vano durante mas de 20 aíw 
descontrolar el precio dd 
inter —Estados, argument p 
que la única forma ele conso N 
mas gas y prevenirse conti p 
escasez es poner en vigor * 
Ley de control permanente

rCarter proyecta envin 
Congreso un programa « j 
energía en abril. Duranti 
campaña para las eleccionfí - 
presidencia dijo que se mosi ? 
partidario de la desnornu M
ción del gas natural, I 

El precio del gas natunl 
es bombeado a través ii<
gaseoductos estatales! 
regulado por la Cowj

•4’ederal de Energía y se 
actualmente a unos 51 w 
por metro cúbico. i

.•1

En la aprobación de un plan anti-inflación

ITALIA: VIA LIBRE PARA AND REO'

golpeados, o 
muertos. El

encarcelados y a veces
público, e

Parlamento Nacional, no ha
incluso el

recibido
información sobre las muertes, detenciones 
y ejecución de detenidos por parte de la 
policía sudafricana.

La publicación “Newsday” investigó los 
disturbios raciales y descubrió que el actual 
balance de muertos era, al menos, el doble 
del que fue facilitado por el Gobierno. El 
ministro de Justicia situuó la cifra de
muertos en todo el pais en 50. Los datos 

de “Newsday’’- la 
725. Las referencias 

gubernamentales para Transvaal, que 
comprende Soweto, Johannesburgo y

documentados 
establecieron en

tuvo acceso i 
hospitales y 
enviados a 
enterramiento.

a los documentos de los 
muchos cadáveres fueron 
lugares distantes para su

Se sabe, por otra parte, que el Gobierno 
enterró aproximadamente una de cada 
cinco victimas de los desórdenes en 
tumbas sin nombre , como individuos sin 
identificar.

De los negros muertos "Newsday” supo 
que el ochenta por ciento tenían menos de 
30 años y la mayor parte de estos perdió la 
vida a consecuencia de heridas de bala. El 
35 por ciento eran adolescentes. Al menos 
10 eran menores de 12 años. La lista de 
muertos incluye a un niño de seis años, tres 
de cinco y dos de cuatro. Uno de los niños 
de cinco años—, dijeron a Newsday testigos 
pesenciales--, fue disparado en la cabeza 
por la policía, cuando levantó la mano 
imitando el saludo del poder negro, 
mientras estaba con otros muchachos.

ROMA, 4 (Efe).- Los presidentes de los grupos parlam”’ 
de los partidos políticos italianos que sostienen con su voto 
abstención al (iobierno Democristiano se reunieron aW 
n-presentantes de este último para estudiar la salida de 
económica del país. Sobre dos puntos básicos se basa esta 
reducción del coste de trabajo y de los gastos públicos. J

Al término de la reunión, en la que participaron los 
económicos de los partidos, el representante democristiano,'' 
Agradi, calificó a la misma de “muy útil”. ,, J

Añadió que hubo “muchas divergencias” en el 
cjue se evidenciaron los puntos esenciales de la^situacion ec 
y la exigencia de considerar “responsablemente el tipo de nu 
de- reequilibrio del sistema. i > - ItJÍ

El punto fundamental, scgiTn el nortavoz de la IK-, 
Ia.s declaraciones de todos los partidos, fue que haya que 
en la luc ha contra la inflación. .

La imixjrtancia de la cumbre- parlamentaria residía »J 
I»rimc‘r ministro tnulio Andreotti, esperaba el vía libre 
nuevas medidas de austeridad que el Consejo de Ministrosp^ 
aprobar mañana. El Cobiemo esfceraba que al iuen^^| 
superadas las divergencias ele fondo entre la iM. y los par > 
abslciición, v la convocatoria del Consejo para mañana, 
dcspuc.s de- la n unión así lo hace prever.
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J. V. Colchero esa
Schmidt 

visita Francia

<¡l!aiiibren
fr^gBrnx

• TRAS UNA “TEMPESTAD 
PARLAMENTARIA’’ EN 
LA QUE EL CANCILLER 
“SACO LA CARA’’ POR 
SU MINISTRO DE 
DEFENSA

YOUNG EN ZANZIBAR ?
ZA/\ÍZíBAfí. - E/ emba/ador de los Estados Unidos en la 0/\/U, Andrew Young 

es recibido por los representantes oficiales del Gobierno de Zanzíbar a su lleoadá 
aquí. ÍTelefoto, Cifra Gráfica.)

Comenzó en Checoslovaquia

BONN, 4 (José V. COLCHERO.)

Tras un debate muy movido en el Bundestag, en el que el Cobiernb tuvo que 
hacer frente ayer mañana a una moción de censura contra el ministro de 
Defensa, ha salido el canciller Schmidt hacia París, donde ayer tarde comenzó 
una “curnbre” rutinaria franco-germana de las bianuales previstas en el Tratado 
del Eliseo.

La salida de Bonn del canciller se retrasó, además, por una llamada anónima 
de que había una bomba en su avión. Se acusaba a la banda anarquista 
Baader-Meinhof del intento de atentado. Un grupo de expertos revisó el avión. 
Resultó una falsa alarma.

Los intelectuales
Por doscientos cuarenta y cuatro 

contra doscientos veinte diputados ha 
rechazado el Bundestag la moción de 
censura contra el ministro de Defensa, 
Leber, planteada por la oposición, 
debido a que el ministro jubiló 
prematuramente el pasado otoño a dos 
generales que habían equipado la 
honestidad política del ex-comunista 
Wehner, uno de los dirigentes del SPD 
fél partido del cánciller Schmidt y del 
propio Leber), y la del ex-general del 
tiempo de Hitler, Rude, héroe de otros 
tiempos con "tufo” nazi. Schmidt ha 
intervenido en el Bundestag y acogido 
a Leber bajo su manto. El ministro, sin 
embarco, se halla políticamente a la 
defensiva, pues no sólo le atacan, 
desde la derecha, —desde los distintos 
grupos conservadores de Alemania— 
sino también desde la izquierda de su 
propio partido, porque se opone a 
aplicar recetas de "coparticipación”, 
dentro del Ejército.

Tras esta ‘‘tempestad 
parlamentaría”, el canciller voló a París 
acompañado de cinco ministros, con 
objeto de 'pasar revista a la política 
internacional "mano a mano” con el 
presidente Giscard y en un 
mini-consejo de ministros conjunto 
galogermano. El momento de las 
relaciones bilaterales se considera 
bueno —no sólo de parte francesa: el 
presidente Giscard lo ha calificado de 
óptimo en unas declaraciones al diario 
"Die Welt”—, sino también de parte 
alemana.

resuelto políticamente; "sin que se 
haya roto demasiada porcelana”.

UN MILLON DOSCIENTOS 
MIL PARADOS

Coincidiendo con la estancia del 
director general de empleo, Sr. Galea, 
en^Alemania, se ha anunciado en este 
país que el número de parados se 
incrementó en el mes de enero en 
ciento cincuenta mil y asciende 
aci .imente a un millón doscientos 
mil.

El paro existente en la República 
Federal es el de 5,1 por ciento. Hay 
105.000 extranjeros parados, y si la 
cifra no es superior, se debe a que los 
obreros foráneos están retornando "a 
chorros” a sus países de origen. 
Alemania no los expulsa, pero los 
‘‘empuja*’ con medidas 
discriminatorias.

El Sr. Galea se reunió con el jefe de 
la Oficina Federal de Empleo, Sr. 
StingI, para abordar los problemas 
relacionados con nuestra emigración, 
especialmente el de las condiciones 
actuales de nuestros emigrantes y el de 
la juventud, que tiene especiales 
problemas para encontrar trabajo. Es 
un problema grave este de la juventud 
española en la emigración,—problema, 
en el fondo, común de los demás 
contingentes de emigrantes y de la 
propia población alemana—, que han 
de resolver las autoridades.

VARSOV/A, 4 ÍEfe).- 
Edward Gierek, jefe idelPartiio 
de Polonia, anunció ayer el 
indulto de algunos de los 
reclusos cfue cumplen condena 
por motivos políticos. Se trata 
de los obreros que se 
amotinaron, en junio de 1976 
en protesta por la subida 
exorbitante de los productos 
alimenticios básicos.

Gierek se refería a los 5S 
trabajadores en prisión cuando 
entró de lleno en el tema en el 
discurso pronunciado a la 
plantilla laboral de la fábrica de 
tractores “Ursus" de ¿km, ahora 
-pun tualizó Gierek- las 
c on d iciones sociales que 
permiten contemplar el derecho 
de gracia “para perdonar a 
aquellos que hayan mostrado 
arrepentimiento y de los que 
pueda esp erarse que no 
reanuden el camino 
descarriado ”.

Más severas fueron las 
palabras de Gierek cuando 
condenó el comportamiento de 
los intelectuales disidentes 
definiéndolos como gente hostü 
a su patria socialista que se 
confabulaba con fuerzas 
extranjeras para detener el 
progreso de Polonia”.

PETICION DE 
SESENTA
INTELECTUALES 
YUGOSLA ypS

BELGRADO, 4 
fEfe-Reuterj.- Sesenta 
intelectuales yugoslavos, en una 
petición hecha pública ayer, han 
apelado al Tribunal l'ederal

del Este, en 
rebeldía

Constitucional para que anule 
los poderes que se dan a la 
policía para negar o retirar 
pasaportes sin ofrecer razones 
específicas. El grupo está 
formado por profesores 
universitarios, cien tíficos, 
ab ogados, periodistas, 
arquitectos, sociólogos y 
estudian tes.

Las autoridades de 
Yugoslavia han negado en el 
pasado, pasaportes a los 
yugoslavos que eran 
considerados disidentes 
políticos hostiles al Gobierno 
comunista.

Algunos requisitos para 
obtener el pasaporte, dice la 
petición, son contrarios al 
espíritu del documento final de 
la conferencia de Seguridad del 
Helsinki de 1975.

UN DISIDENTE 
SOYIETO, 
DETENIDO

MOSCU, 4 fEfe-Reuterj.- El 
destacado disidente soviético 
Alexander Ginsburg, que 
administra un fondo especial

para prisioneros políticos, fue 
detenido anoche por la policía 
de seguridad fKGBj, según 
informan fuentes disidentes. 
Ginsburg fue, al parecer, 
detenido hacia las ocho de la 
tarde, cuando, tras abandonar su 
apartamento, se disponía a- 
hacer una llamada desde un 
teléfono público.

El disidente soviético había 
salido recientemente del 
hospital donde jue tratado de 
neumonía Cuando anoche no 
volvió a casa y no pudo ser 
encontrado, su esposa llamó a la 
KGB, han señalado las júentes. 
A la esposa de Ginsburg se le 
dijo aue su esposo estaba 
detenido y que mañana fpor 

podría obtener más 
detalles sobre la detención en la 
oficina central de la KGB.

La detención de Ginsburg, 
que administra el fondo para 
prisioneros políticos procedente 
de los derechos de los libros del 
escritor exilado Alexander 
Solzhenitsyn, se ha producido 
tras un ataque contra éi 
publicado el día anterior en le 
Gaceta Literaria.

EUROPA HABLARA "A CORO”

París y Bonn, las dos principales 
capitales de la Europa Occidental, no 
se disputan el liderazgo europeo, sino 
que aspiran a coordinar una política 
conjunta continental, frente a la nueva 
Administración norteamericana. Las 
cuestiones econónomicas y financieras 
ocupan el primer plano de la reunión 
francoalemana a alto nivel. Se están 
analizando los temas relacionados con 
el diálogo Norte-Sur, (entre los países 
industrializados y los subdesarrollados) 
y los preparativos de la gran "cumbre*' 
occidental, que debe celebrarse a 
finales de primavera en Londres, (a 
cuyo objeto cruzará Carter el 
charco**,por primera vez después de 

asumir la presidencia). Schmidt se 
propone mover a los dirigentes 
europeos —y especialmente a 
Giscard—, para que Europa se presente 
con criterios claros frente al presidente 
norteamericano y al primer ministro 

Europa no podrá 
nablar "con una sola voz**. Lo hará "a 
Coro**.

Un tema que no dará ya lugar a 
gran controversia es el de la liberación 
por parte de Francia, el mes pasado, 

' Palestino Abu Daum, supuesto 
P^'/j^'P’nte en Ja masacre de atletas 

dorante la Olimpiada de 
Munich de 1972. Ni Francia hubiese 

la extradición a la 
Kepublica Federal hubiera creado a 
sta un problema con Israel. Para 

^'•emania, en el fondo, el tema se ha

Carter y Breznef 
tienen la solución

VIENA, 4 (Crónica por Miguel MOYA, de la 
Agencia Efe, especial para ARAGON/expres.)

Viena, barroca, æ adorna con mucha<i compases abiertos de 
su arquitectura urbana, diseñada en ocasiones por arquitectos 
que eran artilleros también, pues la geometría del arte militar 
setecentista concierta con el estilo de los palacios. En los salones 
imperiales de Viena se inauguró ayer la undécima ronda sobre 
reducción de armas y tropas en Europa central. Sigue el diálogo 
de sordos hasta que hable Jimmy Carter.

Porque del diálogo Carter-Breznef sobre las armas estratégicas 
intercontinentales depende la suerte que habrá de correr la 
conferencia de Viena, en la que persiste la incompatibilidad de 
las doctrinas reductores.

Exige el bando oriental un porcentaje de disminución militar 
igual para las dos grandes alineaciones muItinacionales. en tanto 
que los occidentales, defensores de la tesis de que existe 
desigualdad actual entre Varsovia y la OTAN, invitan 
obstinadamente a los Gobiernos comunfstas a restringir sus 
fuerzas en mayor medida que la Alianza Atlantica.

Fren te a la doctrina "asimétrica í"(jue desarme más quien más

armamento tenga"), objeta Moscú que son falsos los datos 
aducidos por la OTAN para probar la desigualdad este-oeste. 
Según los atlánticos, los potenciales contrapuestos en Europa 
central representan 925.000 soldados y 19.000 tanques 
orientales frente a los 800.000 hombres y los 6.500 carros de 
combate de occidente.

Otra dificultad.de entendimiento mu tu o fue revelada ayer por 
el embajador Dobrowa, jefe de la delegación polaca, al recusar la 
teoría del "techo común" o tope máximo para ambas alianzas 
militares. Los orientales temen que bajo esa cifra global algunos 
Estados de la OTAN -sin duda, piensan en Alemania Federal- 
pudiesen mantener los niveles defensivos de ahora. A eso replica 
Occidente señalando que la OTAN, dada su estructura 
democrática, carece de mecanismos coercitivos con que 
marcarles a sus miembros los contingentes nacionales.

Decía Clausewitz, el teórico militar prusiano, que la guerra es 
la continuación de la política, "incluyendo otros medios", es 
decir, el aparato bélico. Y decía también que, en consecuencia, 
la guerra tiene su gramática propia pero no su lógica, ya que ésta 
es patrimonio de la política. La política o lógica del desarme es 
asunto bilateral ruso-norteamericano. Carter y Breznef cuándo 
dialoguen, empujarán la estancada gramática militjr Je ’ ' na 
hacia un "final feliz".
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durante los siglos 
XI y XII

Por Manuel Gómez de Valenzuela

Recientemente Manuel Gómez de Valenzuela pronunció en el Ateneo de 
Zaragoza una conferencia sobre "La vida cotidiana en Aragon en los siglos Xl y 
Xll". Dado el interés de la misma ARA GOl\f/exprès, va a ofrecer su texto 
integro en varios capítulos pue se inidan hoy. _

Manuel Gómez de Valenzuela, nacido en nuestra ciudad en 1944 curso en la 
Universidad cesaraugustana las licenciaturas de Filosofía y Letras y Derecho, esta 
última con premio extraordinario, y en 1968 ingresó^ en la Escuela Diplomática 
Ha sido segundo secretario de la Emba/ada española en Mauritania, consul 
adiunto en Dusseldorf, y, desde 1975, es secretario de la Emba/ada española en 
Irak Es académico correspondiente de la de Bellas y Nobles Artes 
conseiero correspondiente de la "Institución Fernando el Católico , caballero de 
Isabel la Católica y de1 Mérito Civil, Cruz del Mérito Militar. Es autor de diversas 
publicaciones sobre arte medieval e historia aragonesa, de las que el texto que 
ofrecemos a nuestros lectores es una muestra. __________

Muy pocos datos poseernos so
bre. el nacimiento y los primeros 
años de vida del aragonés alto- 
medieval. Es la escultura, espe
cialmente en los temas del Na
cimiento de Cristo, la que nos 
proporciona más datos acerca de 
la crianza de los recién nacidos. 
Por ejemplo, nos muestran la 
forma de fajar a los niños; en 
el sarcófago de San Ramon, en 
la Catedral de Roda de Isábena, 
el Niño está en una cuna —poco 
más que un cajón— envuelto en 
un lienzo sujeto en torno suyo 
con bandas, para que no se des
tape como un verdadero saco de 
dormir. En San Juan de la Peña, 
el Niño, en cambio, está sola
mente cubierto con una manta.

Los hijos de familias nobles 
eran confiados eñ sus primeros 
días a nodrizas, que se encar
gaban de criarlos, como Dona 
Sancha de Torres, que lo fue de 
Pedro II, quien le recompenso 
con varias donaciones. Conoce
mos también a Doña Armisen, 
nodriza de Doña Clara, inujer 
de Martín de Orella, en la Zara
goza del siglo XII, a la que este 
lega 10 sueldos en su testamento.

El bautismo se efectuaba por 
inmersión, hasta que en el s. Xll 
se comenzó a efectuar por infu
sión, como hoy en día.

Encontramos representaciones 
de bautismo por. inmersión en 
las pinturas murales de San Juan 
de Uncastillo y en los capiteles 
del claustro de San Pedro el 
Viejo de Huesca. El catecúmeno 
está sumergido en una gran pila, 
mientras el sacerdote vierte el 
agua sobre su cabeza por medio 
de un cáliz. En Navasa, junto 
a Jaca, se conserva —¡utilizada 
como abrevadero!— una pila bau
tismal por inmersión, labrada en 
un solo bloque de piedra, y con 
los ángulos decorados con tren- 

i, zados rematados en cabezas de 
t leones, obra de fines del siglo XL 

Y en muchos pueblos de la pro
vincia de Huesca existen aún re
cias pilas que desde lejanos f’^m- 

' pos siguen cumpliendo su misión.
De todas formas, la infancia 

era corta en aquellos siglos^ a 
los once o doce años los niños 
habían alcanzado la edad púber 
y contraían matrimonio o co
menzaban a guerrear junto con 

i sus padres.
García Sánchez, Rey de Nava- 

I rra, casó a los 13 años con doña 
Andregoto Galíndez, Condesa de 
Aragón.

Aunque no dispongamos de da
tos ni cifras, podemos suponer 
fundamentalmente que la mor
talidad infantil era tremenda en 
aquellas épocas: pensemos, por 
ejemplo, que los dos hijos de 
Pedro I murieron de muy niños 
...y esto sucedía en la Familia 
Real, ¿qué no sucedería en las 
otras?

timonios documentales de su fir
ma en caracteres arábigos como 
«Pedro Ibn Sancho». Rivera con
sideró esta peculiaridad como un 
cierto snobis m o del entonces 
príncipe heredero aragonés, del 
que dicen las crónicas que gus
taba vestir trajes a la moda is
lámica, pero Ubieto, su apasio
nado biógrafo, afirma que esta 
firma en caracteres arábigos cons
tituía una precaución accesoria 
para evitar falsificaciones en do
cumentos regios.

La educación militar y política 
de los príncipes corría a cargo 
de los «aitanes» o ayos, nobles 
preceptores cuyos nombres han 
llegado a nosotros: Sancho Ga-

bienes a la Seo para que los ca
nónigos eduquen a su hijo.

Otros testimonios del siglo XII 
muestran idénticas donaciones a 
los Caballeros Hospitaliarios de 
San Juan para educar a niños 
de familias nobles, pero sin el 
fin de dedicar su vida al servicio 
divino, y solamente por afán de 
cultura. En 1172, Lope de San 
Pedro otorgó testamento con
fiando a su hijo Lope a los Hos
pitalarios para que recibiera ins
trucción, y en el mismo año don 
Lupo, Hospitalario, testó a favor 
de la Orden de San Juan ofre
ciéndole a su hijo Sancho López 
para que los hermanos le ense
ñaran letras <para que sea muy 
culto».

Tanto el cabildo del Pilar —en
tonces Santa María— como el de 
la Seo, contaban con un «magis
ter gramaticus», y en 1198 vemos 
citados como beneficiarios de un 
testamento a «aquellos escola- 
nieflos» de Santa María de Za
ragoza, lo que quizás constituye 
la más remota referencia a los 
actuales infanticos.

En 1130 don García, Obispo 
de Zaragoza, se ocupaba de que 
los jóvenes que «quisieran apren
der letras y se destinaran á ser 
clérigos» pudieran educarse vi
viendo en idéntico régimen con
ventual que los canónigos de 
Daroca, para lo cual dotó de bie
nes a la iglesia de esta ciudad 
exhortando a los vecinos a man
dar allí a sus hijos y ayudar con

en 1130 
en Huesear don Du 

gramático a Guiller^ggj^Qs^ y a 
don Guill? que en 
1195 dejando
sus librosjgt^^ el hijo 
de doña clérigo».
Curioso -, e nos re
vela la e^una biblio
teca privaijias épocas. 

Las nif^ijién con
fiadas a ferneninos. 
donde se a leer, el 
oficio divi^ trabajos y 
poco másj

Poco dijucación, ya 
que contr^nio a eda
des muy ^oce y trece 
años. La.j^onasterio 
de Sigenaje los casti
gos para idas, prohi
biendo la-de los ca 
bellos, pintadas, pu
ñetazos olla espalda 
solamente recles en el 
trasero Gen el capí 
tulo o encara lograr 
que cedar.¿stituye sin 
duda un |gógico, ya 
que si en prohibieron 
estos mcñal de que 
se usa bar

la

AU:ION U
Por losi conserva

dos, verntlmentación 
de los ar?el siglo XI 
era exlraot’te limitada.
Pan, vincmponían

Sarcófago de San Ramón. Catedral de Roda de Isabena

gra-

EDUCACION

letras, especialmente latín, 
mática e incluso idiomas.

Alfonso el Batallador fue 
cado en el Monasterio de

edu- 
San

I bebierón dos vasijas

Los niños eran separados de 
las mujeres a edad muy tem
prana para comenzar su educa
ción. De los príncipes aragoneses 
sabemos que eran confiados a 
un monasterio donde aprendían

Pedro de Siresa, de allí pasó al 
de San Salvador del Pueyo, en 
las cercanías de Hecho, donde 
aprendió gramática con don Ga
lindo Arbós. Tuvo también por 
maestro a Esteban, canónigo de 
Jaca, que fue Obispo de Huesca. 
Pedro I tuvo por maestro a Don 
Pedro, que luego sería Obispo de 
Pamplona, y en cuanto a Ramiro 
el Monje, su entrada de muy jo
ven en el monasterio francés de 
San Ponce de Torneras revela que 
su educación humanística corre
ría totalmente a cargo de estos 
monjes; aunque algún documen
to, citado por Balaguer, nos in
forme de que fue descuidado el 
aspecto «caballeroso».

Es curioso el caso de Pedro I. 
Además del latín, que dominaban 
los magnates de la época, nues
tro Rey hablaba perfectamente 
el árabe, y existen numerosos tes-

líndez, señor de la Garcipollera, 
fue el de Sancho Ramírez, Lope 
Garcés el de Alfonso el Batalla
dor y su hermano Ramiro el 
Monje. Los regios discípu 1 o s 
guardaron g r a n afecto a sus 
maestros, que probablemente se
guirían siendo sus consejeros tras 
su subida al trono, y en nume
rosas ocasiones les hicieron mag
níficas donaciones, confesándose 
alumnos suyos.

A muy joven edad los prínci
pes se iniciaban en el arte de la 
guerra acompañando a su padre 
en las empresas bélicas. También 
se les confiaba el gobierno de 
parte del territorio para adies
trarse en los entresijos de la 
política.

Por estos testimonios vemos 
que los monasterios eran centros 
culturales, y además, mantenían 
escuelas donde instruían a los 
novicios. Estas escuelas fueron 
perdiendo su carácter exclusi
vamente clerical comenzando un 
tímido proceso de secularización. 
En el siglo XII los cabildos ca
tedralicios que vivían en régimen 
de comunidad, creare ; asimismo 
escuelas enlas que'admitían a los 
hijos de notables que se los con
fiaban, pagando el estipendio en 
donaciones de tierras o de ren
tas «para que los instruyan y que 
sean canónigos y letrados y pa
sen toda su vida al servicio del 
Señor», como dice el zaragozano 
Poncio Frcdalcz.^ al donar unos

Hasta el siglo XII eBc 
era por inmersión 
A los doce años los 
contraían matrimori

A Los monasterios y los 
cabildos eran los princi 
centros de la cultura

Pan, vino y aceite, base 
dieta alimenticia de los 
aragoneses del siglo XI

A Una Ufara sonada: enS 
1135,'én Alagón trec^ 
personas consumiero 
panes y 30 anguilas, íf

donativos a la escolanía.
En las ciudades encontramos 

por esas fechas personajes de 
los que la exasperante sequedad 
de los documentos no nos revela 
sino el nombre: Don Roberto era

se aña-
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^^'"ttro que en 
‘5 °Hto dejando 
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^ra clérigo», 
nos re- 

^.^una biblio-

1130 condimento, y miel para endul- 
todo.zar. Y eso era

a privaiijas épocas, 
-^'fimbién con- 

3 femeninos. 
5^)a a leer, el 

:io divb trabajos y 
co más?

’oco ación, ya 
e coutr^jjio a eda- 
5 muy ¿oce y trece 
os- Laijvionasterio 

Sigenaje los casti- 
s pacidas, prohi- 
mdo ij. de los ca- 

ptiaudas, pa
lazos o la espalda 
amente rseles en el 
isero ce en el capí 
O’ o encara lograr 
e cedaejstituye sin 
da un ¿gógico, ya 
e si en prohibieron 
os mc óal de que 
usaban^

El pescado era fluvial. Los 
monasterios, por el austero régi
men alimenticio de sus monjes, 
que^ o tenían vedada la carne 
o se sometíanla frecuentes abs
tinencias, necesitaban pescado 
como apremio; por ello Pedro I 
concedió a los monasterios de 
Montearagón y Santiago de Fu
nes el derecho a construir un 
pontón para pescar en los ríos 
Arga, Aragón y Ebro, y la canó
nica de Alquézar creó una enti
dad encargada de aprovisionarla 
de pescados, llamada el «opus 
piscium» que disponía de rentas 
propias destina das a adquirir 
pescado. En 1206 Gombaldo en
tregó a los canónigos de Alquézar 
un lugar en el estrechamiento 
del Vero para hacer allí un vi
vero o pesquería que abasteciera 
a la Colegiata. En Huesca encon
tramos citado en 1196 al pesca
dor Piment, que se encairgaría de 
proveer a la ciudad de truchas 
de los ríos pirenaicos.

AUJON

Por losj conserva- 
s, vemlmentación 
los ai/el siglo XI 

i extra/te limitada, 
n, vincmponían la

La carne, sin duda, era apro
vechada de los numerosos reba
ños existentes en el Pirineo, en 
esas épocas. No obstante, es cu
riosa la presencia en Huesca de 
un cazador profesional, Miguel.

La sal se extraía de las salinas 
situadas en las montañas. Cóno- 
cemos la existencia de las de 
Naval en 1099. de las de Cercas- 
tiel junto a Sos, y de la Escálete, 
junto al pantano de la Peña, que la Peña, Salinas

lI ello
»n 
los

ra

mo

a: en 
trecH

liero 
[las, 
ijas

los 
rinci

base 
e los 
0X1

Ultima cena, Capitel de San Juan de la Peña

jpjto se aase 
tía carr* ''^cu-

ríSÍl** come

aña- era un pozo de agua salada que 
encontraron los hombres de este 
lugar, hoy desaparecido^ y apro
vechan en 1056. La toponimia nos 
revela localizaciones de yacimien
tos hoy olvidados, en los nom-

Los mozos de Zaragoza son bautizados por e/ arzobispo Turpin

bres de Salinas de Jaca, junto
al pantano de

las aduanas de Somport, en el 
siglo XL Debía ser producto muy

caro y de gran lujo, como lo 
revelan diferentes contratos en 
que se establece el pago de un 
censo en pimienta. La condesa 
Doña Sancha concedió a Peire de 
Limoges unas tierras a condición 
de que pagara a Santa Çruz de 
las Serós un censo anual consis
tente en dos potes de aceite, tres 
libras de cera y seis de pimien
ta. En el siglo XII era frecuente 
establecer contratos, pagando el 
alquiler en especias, pimienta, 
concretamente.

En el siglo XII^ y entre los 
productos importados por la na
vegación fluvial del Ebro a Ara
gón, se citan el comino y el oré
gano, además de otros condimen
tos no detallados.

Aunque no la he encontrado 
citada directamente en documen
tos, se sabe que la miel era uti
lizada como dulce. En el peaje 
del Ebro se habla del azúcar, de 
origen árabe y probablemente 
importada de Almería o Valencia.

de Hoz, cerca de Barbastro y Sa
linas junto a Boltaña.

La pimienta era, lógicamente, 
artículo de importación, y así 
aparece incluida en el arancel de

Los documentos medievales, 
que bien mirados nos dan noti
cias de todo, nos describen hasta 
los menus de los banquetes con 
que se celebraba la conclusión 
de algún contrato. Como dice se
veramente el ilustrado Ignacio de 
Asso: «La pasión de la gula in
trodujo la costumbre de las ali
faras o comilonas que los con
trayentes o testigos solían tener 
en las bendiciones y la aldeala 

o sobreprecio que el comprador 
daba al vendedor en alguna es
pecie de comestibles». Estas Ufa
ras (del árabe Al Farah - alegría) 
tenían el fin de grabar en la men
te de los asistentes el recuerdo 
del contrato que diera ocasión 
a tal hartazgo. Así, en el siglo XI 
en las Ufaras de que tenemos no
ticias en tierra serrablesa el 
menú se reduce a «3 vasijas de 
vino, diez panes, y un queso 
grande» en un contrato anterior 
a 1035, e,invariablemente^ a pan, 
vino y queso en otras dos de 1064 
y 1086.

A-

Una vez más estos datos nos 
revelan la terrible pobreza de 
aquellas gentes, que considera
ban como un festín tan austera 
colación. Por ello, la afirmación 
de Asso, antes citada, me parece 
un poco exagerada. En 1094 en 
el Valle de Broto, los firmantes 
de la compraventa de una viña 
consumieron dos panes, tres ga
lletas de vino, una espalda de 
cerdo y dos conejos. El 10 de Ju
nio de 1135, se celebró una lifara 
sonada en Alagón en la que trece 
personas consumieron 23 panes, 
30 anguilas y bebieron dos vasi
jas de vino. En 1153 don Guillén 
Abad vendió unas heredades en 
Zaragoza y el acontecimiento se 
conmemoró con dos fanegas de 
pan, cinco cuartas de vino, dos 
congrios y espinacas, pimienta 
y aceite, fresas y cepas crudas 
por valor de 20 dineros. Y final
mente, en 1149 los testigos de 
una venta al comendador de Bo- 
quiñeni se hartaron de carne de 
cerdo, carnero y liebre, acompa
ñada por buen pan y regada con 
abundante vino.

59t.

Y concluyamos este capítulo 
gastronómico con la ración extra 
que se daba a los canónigos del 
Pilar en determinadas fiestas 
principales del año 1182. «Para 
la Virgen de Agosto, seis cahíces 
de trigo; para la de San Miguel, 
5 nietros de mosto, diez horcas 
de cepas, tres ristras de ajos, 
diez cargas de leña y una arrien- 
zada de lino, una y media de 
queso y un peso de habas, ade
más de un cerdo que.se entre
gará a principios de agosto. Y ya. 
estás pagado por dos años», con
cluye tajantemente el documento, j

CONTINUARA
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Arsenio PeralesEmilio Eiroa, ANEPA en ZaragozaMiguel Merino e Hipólito Gómez de las Roces: contactos con Silva y López Rodó

la tíej^,aj^giE8
LA MOI

a las partii
libertad y legalidad para todos ios partidos Y

simpatizantes de la presentación en el "Dijatizantes de la presentación en el ui =
la fuerza relativa del grupo de Fraga' 5Yo'

ha hecho sino languidecer.

Anepa recibió, del Movimiento, din 
empleado en la organización central de Madri

Aragón, excepción también en política \

ESCUL
en la

En la I 
del presen 
Asturias, 4 
a Madrid i 
exposicior 
ta unas in 
palpitante 
dibujos y 
dibujos pi 
dedicarse <

Numer 
can las reí 
de Francia

Una vt 
dos impor 
Dato, 13-]

KL misterio que rodea a la derecha aragonesa lleva camino de no desvelarse 
hasta que nos hallemos en los umbrales de las elecciones. O quiza ni eso. 
Nada, ningún signo externo, indica que se estén produciendo corrimientos de 

tierra en el seno de la derecha, que un representante tan significado como 
González Veguillas (ligado a Fraga a nivel nacional, pero no a Reforma 
Democrática de Zaragoza) ha calificado como una “derecha alegre y confiada”.

NI UN DURO DE 
LOS 20 MILLONES

"Entre la izquierda y la extrema derecha, 
hay al menos dos eslabones perdidos -afirma 
Emilio Eiroa, líder de Anepa en Aragón— que 
son la derecha y el centro-derecha". A la altura 
del centro-izquierda todavía no aglutinado a 

1 nivel nacional, se perfila en Zaragoza una mayor 
colaboración entre los grupos democristianos 
aragoneses, que al menos comparten piso en la 
calle Zurita.

sindicatos hoy ilegales", afirma Emilio Eiroa. 
"En cuanto a nuestra inclusión en el Centro 
Democrático, no está decidido porque ahora 
estamos tratando de superar el impasse de siete 
meses de problemas. Pero creo que se podría 
llegar a una inteligencia con este centro".

Las consecuencias de este "impasse" han 
sido graves en Zaragoza para Anepa. A las 
primeras ausencias de personalidades conocidas 
de la derecha zaragozana que abandonaron el 
proyecto constitutivo de Anepa, hay que añadir 
un buen porcentaje de los 1.400 miembros 
teóricos que en estos meses no han dado señales 
de vida. El grupo motriz ha seguido siendo muy 
reducido. En Zaragoza, por otra parte, no se ha 
recibido ni un duro de los 20 millones que

"En Zaragoza, Anepa no tiene nombres 
relumbrón. Sus miembros son poco conocid 
clase media, gentes de barrio también. Y 
general gente que nunca estuvo vinculada a 
estructuras del régimen. "Quizás de ahí 
desprenda el hecho de que Anepa, en Zarago 
no piense en las elecciones como una 
importante: "piense que en estas próxi 
elecciones va a jugar mucho el prestigio de 
nombres, y Anepa no cuenta con nombres 
paso", afirma Emilio Eiroa.

Como era de suponer, el Centro Democri 
en Aragón no existe, ni existirá en alji 
tiempo, salvo la presencia del P.P. que diri 
León Buil desde Huesca. Los partidos de 
derecha y del centro-derecha no tienen ningu 
estructura montada en Aragón. "La visita 
sábado de Fraga, un poco en plan 
emergencia, parece que se puede interpr 
así", señala el señor Eiroa. En efecto, tras 
ruptura de González Veguillas con Refor 
Democrática en Aragón -lo que entre oi‘ 
cosas supuso el cierre de la oficina : 
Independencia 34 y el abandono de los casiL

EL GRUPO MAS NUMEROSO
Una noticia nacional ha señalado en estos 

días que Anepa se ha desligado por completo de 
la Alianza Popular que simboliza Fraga para 
estudiar en serio* su ingreso en el Centro 
Democrático que están constituyendo liberales 
y socialdemócratas a partir de la iniciativa del 
Partido Popular de Areilza y Cabanillas.Anepa, 
es, quizás, la única antigua "asociación del 
Movimiento" —hoy convertida en partido— que 

1 tiene un funcionamiento mínimamente 
I regularizado en Zaragoza. Tampoco se puede 
I hablar de Aragón, por el momento.

Anepa, cuenta teóricamente en Zaragoza con 
más militantes que el mismísimo Partido 
Comunista, calibrado como el partido más 
nutrido y organizado de la región. Sin embargo, 
Anepa continúa en la penumbra y la opinión 
pública casi no conoce otra cosa de este partido 
que la persona de su dirigente local, el teniente 
de alcalde y abogado Emilio Eiroa.

"La base del partido no está en la línea de la 
Alianza Popular. Anepa ha sido calificada de 
"ultraderecha" y eso no es cierto, aunque la 
imagen que ha ofrecido ha sido la que 
representaba Thomas de Carranza, ahora 
separado de Anepa. Se ha dicho con razón que 
Thomas de Carranza había secuestrado nuestra 
imagen. En contraposición diré que Anepa 
defendió en septiembre pasado la absoluta

Anepa podría unirse al Centro 
Democrático, pero éste no existe 
en Aragón

"La visita de Fraga fue una visita 
de emergencia"

Los grandes nombres de la política 
oficial, la banca y las empresas, 
siguen a la expectativa

"Hay dos eslabones perdidos entre 
la ultraderecha y la izquierda 
ambas bien organizadas

flsaMBRsam

UNA DERECHA ESCORADA 
HACIA LA DERECHA

¿Dónde se encuadran las más importará 
figuras de la economía, la banca, la política?: 
alcalde, Miguel Márino, tuvo algún contacto: 
el grupo de Silva (UDE) ligado a la Ali: 
Popular, pero no aparece hoy inscrito en Lr
fijo. Lo mismo cabe decir de Hipólito Gó
de las Roces, que ha roto su

Hipólito üo o 
contacto coa §

Grupo Regionalista de López Rodó. Dosfiÿ g 
que, al menos formalmente, ya no están ligs^ g
8 la Alianza Popular, aunque sus planteamie«L ¿ 
no les sean lejanos, por lo que se puede sat* 5

Los granoes nombres de la vida oficia^ 5 
económica no tienen adscripción partidE- 5 
Quizás en Aragón, la derecha ha escofl $ 
demasiado hacia la extrema derecha (que | 
tiene una fuerza evidente en la región,- o 
nombres tan conocidos como Arsenio g 
Bayod Pallarás, y muchos otros ligados o 
Movimiento, la Organización Sindical y¿g 
innumerables ramificaciones). Aquí sí g 
producido movimientos concretos, reuniones g 
tentativas de alianzas. Pero cabe esperar que -K 
últimos acontecimientos vividos en la evolut^Jg 
política del país orienten a las figuras que 
estado inmersas en una derecha franqu £ 
reaccionaria hacia lugares más soleados, ter g 
de centrisme. Las elecciones lo propiciarán, g
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' El afilado 
precisos,. 
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dediquen 
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moderniza 
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WA

la MODERNIZACION DEL AFILADOR

sociólogo
Fernández Castro y Carmen Elesabeltia.

CANAL IMPERIAL DE ARAGON — El jueves

en

Institución “Femando el Católico” se exhibirá 
de Exposiciones del Palacio Provincial hasta 
febrero.

EXPOSICION DE TAPICES EN

VEHICULOS RECUPERADOS POR

re/oj de 
la dudad

escultura y pintura 
en la galería ITXASO

.. '.Ti

En la Galería de Arte Itxaso exponen desde el día 1 al 15 
del presente mes dos importantes artistas. Angela, natural de 
Asturias, se inició en el arte en Londres para pasar más tarde 
a Madrid donde reside actualmente. Ha efectuado numerosas 
exposiciones en diversas salas de Europa y de España, presen
ta unas interesantes esculturas que despuntan hacia un tema 
palpitante y nuevo; por otra parte, Perellón, que expone 
dibujos y pinturas, es natural de Madrid y comenzó realizando 
dibujos para la ilustración de libros para pasar en 1968 a 
dedicarse exclusivamente a la pintura.

Numerosas exposiciones en su haber en tre las que desta
can las realizadas en París, Madrid e importantes salas de arte 
de Francia y España.

Una vez más la Galería Itxaso ha logrado el concurso de 
dos importantes artistas. La exposición está situada en la calle 
Dato, 13-15.
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La estampa no es nueva, ni mucho menos. Una atrayente 
musiquilla se oye por las calles zaragozanas muy a menudo. 
El afilador está dispuesto a arreglar los utensilios que sean 
precisos,. pero esta estampa del afilador está pasando a la 
Historia, cada día es más difícil ver a personas que se 
dediquen a este ofidio y es que todo el mundo quiere ganarse 
el sueldo pero de forma segura. Los afiladores también se han 
modernizado. Desde un carromato especialmente preparado 
para llevar las piedras de afilar, con una rueda que cumplía las 
funciones de polea y además servía para mover el carro, 
pasando por la clásica bicicleta, hasta la actualizada 
motorización para abarcar más zonas y mayor comocidad. 
Los precios no son caros en el arte de afilar cuchillos, cuenta 
más la habilidad y la destreza del profesional, porque no 
olvidemos que son profesiortales. Por desgracia, repetimos 
que ya quedan pocos y cada día menos. Ahora, cuando un 
cuchillo no corta, . se tira y en paz. Antes, cuando no había 
crisis, se esperaba a que pasara el afilador para ponerlo a 
punto. El avance, muchas veces, produce vértigo.

W.'iMiWi'i'i
NUEVO AMBULATORIO 
DE LA M.A.Z. EN CUARTE

Hace unos días ha entrado en funcionamiento el Ambu
latorio asistencial que La Mutua de Accidentes de Zaragoza 
ha construido en Cuarte de Huerva.

Este Ambulatorio viene a cubrir una necesidad existente 
en los polígonos industriales radicados en Cuarto, donde 
existen una gran Cantidad do empresas pequeñas, a cuyos 
accidentados les será prestada la primera cura de urgencia, 
así como a aquéllos que precisen curación y no causen bale 
para el trabajo.

Está situado en el camino vecinal de Cuarto y está dotado 
de todos los servicios asistenciaies necesarios.

Con esta nueva incorporación La Mutua de Accidentes 
de Zaragoza da un paso firme e importante en su afán de 
lograr centros asistenciaies por toda la ciudad. Hay Que 
decir que la Mutua dispone de numerosos y eficaces centros 
asistenciaies que prestan un servicio importantísimo a la 
región. No hay que olvidar que la labor que está realizando 
la Mutua es muy meritoria en todos los sentidos.

n MUESTRA ARAGONESA DE ARTES 
POPULARES Y DECORATIVAS

La Instítución "Fernando el Católico" de la Exema. 
Diputación Provincial de Z^agoza, ha convocado la II 
Muestra Aragonesa de Artps Populares y Decorativas al efecto 
de contribuir al mantenimiento de la tradición creativa 
popular aragonesa.

La Muestra se desarrollará en la segunda quincena del mes 
mayo en la sala de exposiciones del Palacio Provincial. 

Podrán participar aragoneses o residentes en Aragón que se 
inscriban en la muestra con un máximo de seis piezas a 
exhibir. Esta segunda edición estará dedicada a las siguientes 
artes: madera, textil, repujado y artesanía en traice de 
desaparición.

Una Comisión organizadora cuidará del desarrollo de la 
Muestra y otorgará las medallas y diplomas de calidad que 
considere oportunos conceder.

Las bases de la Muestra pueden recogerse en la Secretarla 
de la Institución "Femando el Católico", planta baja del 
Palacio Provinda I. También serán enviadas por correo a las 
personas que lo soliciten.

BREVES
GUARDIA

CIVIL.— Por fuerzas de la Comandancia y de la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, han sido 
recuperados los vehículos que a continuación se 
relacionan y que fueron sustraídos a sus propietarios:

Seat 600, Z-46.767; Seat 1.430, Z-107.320: Mini 
Morris, Z-9 7.9 8 3: Seat 124, j.44.146; Seat 124, 
HtL0830-A

hoy, 4 DE FEBRERO, a las 5 de la tarde, en el aula 
magna de la Facultad de Veterinaria, tendrá lugar una 
mesa redonda sobre historia y perspectivas actuales de la 
reforma agraria en EspaAa, con la colaboración del

en temas agrarios: Ignacio

DIPUTACION
PROVINCIAL.— El próximo lunes día 7 del actual, a las 8 
de la tarde, será inaugurada una Interesante exposición de 
tapices de Francisco Cestero y que, organizada por la

en la Sala 
el 20 de

d fa 24 de
febrero actual, a mediodía, se efectuar/ el corte del canal

Bocal (Fontellas-Navarra ), para proceder a la
limpieza anual ordinaria y a las obras de reparación y de 
conservación del cauce.

Lo que se hace público para general conocimiento.

HOMENAJE.— El próximo 12 de febrero, a las 22 horas, 
tendrá lugar en el Restaurante del Centro Mercantil 
Industrial y Agrícola de nuestra ciudad, la cena anual de 
la Asociación, Antiguos Alumnos Grupos Escolar Valentín 
Zabala, dedicándole el acto al Dr. D. Mariano Trullenque 
Cascajo.

Al final de cena, tendrá lugar un simpático festival 
folklórico aragonés.

Las tarjetas para dicha cena, podrán ser recogidas en 
los Salones de la Asociación Conserjería del Colegio al 
precio de 525,— pesetas a partir del día 1 de febrero.

“ARAGON PARA TODOS” EN GRAUS Y CAMPOrEI 
día 5 de febrero, a las 9 de la noche, en el Teatro-Cine 
“Salmerón” de Graus, el grupo experimental “La 
Taguara”, que dirige Pilar Delgado, presentará “Aragón 
para todos”, expectáculo poético de Alfonso Zapater.

El domingo día 6 de febrero, el mismo espectáculo se 
presentará en Campo, a las doce de la mañana, en la 
discoteca.

Ambas actuaciones están patrocinadas por los 
Ayuntamientos de Graus y Campo.
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CHEF RESTRURflnTE 
nwRinERo

FRAMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

l^TERiras
garcía SANCHEZ, 8 

e recomienda para MANANA el siguiente MENU

Sopa Marinera
Merluza Kosquera

Vino fíibeiro 
Tarta de Manzana 
Café y Licor

todo INCLUIDO: 400 PESETAS

reserva de MESAS AL TELEFONO 25 26 39

Avenida Clavé (bloque 2), 29 Aznar Olivan.
Avenida de Madrid, 257 Grada Puchol.
Avenida San José, 61 Francés.
Batalla Bailén (Química), 1 Torneo.
Dr. Cerrada (Prolg. Laguna Rins), 24 Coriseo.
D. Jaime I, 37 Feliú.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31 Loste.
León XIII, 10 Alfonso.
Santa Teresa, 49 España.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

SONIA, LA 
NIÑA INFIEL

Buenas tardes, vengo de parte de doña Eulalia 

Gamiz, porque me ha dicho que se les ha ido la 
I empleada jlel hogar y necesitan chica.

I • —No se a que doña Eulalia te refieres, pero sí que 
I necesito chica, sí. Precisamente esta tarde iba a ir a la 
I Agencia porque de las tres que me han mandado no 
I me gustó ninguna.
I "Es que ya sabe usted que las muchachas de 
I Agencia...
I —Tienes razón, hijita. Las tres tenían cara de 
I sospechosas. La una era agitanac^, pero teñida de 
I rubio para disimular. La otra tenia cara de “grapa”, 
I de esas que si te descuidas te secuestran al señorito y 
I la tercera olía a golfita que tiraba para atrás. Y como 
I comprenderás, no iba a meter en mi casa a gentes así. 
I —Y que bien hace la señorita. En su lugar tampoco 
I yo me fiaba.
I —En cambio tu tienes cara de buena persona.

I —Claro, como soy un poco de pueblo. Pero no 
I crea, m hacer de todo. Hasta lavar sin lavadora.
I — ¡Qué gloria de niña! Y luego tienes esa cara de 
I santita...
I —Es que han muerto mií padres y me tengo que
I poner a servir.^
I —¡Dios mío, que alhaja de criada! Además de 
I buena, huérfana. ¿No tendrá en el Hospicio 

hermanillos que mantener?
—Estoy sola en la vida. Por eso necesito el cariño 

de una familia. Me quedaría a servir gratis porque se 
me quisiera un poco.

— ¡Qué ángel de Dios! El no te abandona y te ha 
encarrilado hacia aquí. Si decides quedarte ya no 
podré decir que no tenqa una hija.

—La señorita si que es buena, la señorita.
—¿Y cuánto quieres ganar, preciosa?
—No me llame preciosa, me llamo Sonia.
— ¡Y además tienes nombre de artista! ¡Qué 

bien! Dime cuanto quieres ganar y si llegamos a un 
acuerdo, te quedas ya.

—Antes tendré que ir a buscar la maleta, señorita. 
La tengo en^casa de una amiga del pueblo que está 
viviendo aquí con unos tíos.

—Dime cuanto, Sonia y quédate.
—Pero si es que no traigo maleta.

—Ya la traerás otra tarde. XKhora pasa, toma 
posesión, hazte algo de merendar y cuéntame tu vida, 
nena. Yo te ayudaré en la limpieza de las cosas, te 
enseñaré a hacer punto de media y compota de 
ciruelas. Y además, si td quieres acompañarme, todos 
los domingos bajaremos juntas a misa. ¿Te hace, 
Sonia?

— ¡Ay, sí señorita! Me hace mucha ilusión. ¡Me 
quedo! ¡Me quedo! Si el señorito es tan bueno 
como usted ya no me considero huérfana de padre y 
madre.

1 —Pues adelante. Tendrás diez mil pesetas
L mensuales, regalito de Rey es y Navidad y librarás los 
I sábados y la tarde de los domingos, si no quieres 

quedarte conmigo a ver la televisión, que la tenemos 
de colorines.

En la Comisaría del distrito del Centro, se habían 
formulado diversas denuncias por hurto de dinero y 
efectos en domicilios, sospechando todos los 
denundantes que una joven que se había presentado 
para prestar sus servicios como empleada de hogar. 
Tales denuncias se formularon, con posterioridad, al 3 
de Noviembre, contra una tai Sonia Sanchez Blasco, 
que no fue habida, y que consistían en:

—Hurto de 5000 pesetas.
—Hurto de 5500 pesetas un paraguas y un reloj.
—Hurto de una caja de caudales portátil con 

15.000 pesetas asf como un reloj y unas gafas.

—Hurto de joyas y un abrigo, efectos valoraoos en 
140.000 pesetas.

—Hurto de joyas valoradas en 192.000 pesetas
—Hurto de 14.500 pesetas.
Vistas las den undas formuiaoas, la Primera Brigada 

Regional de Investigación montó el correspondiente 
dispositivo policial, de acuerdo con las características 
y procedimiento para llevar a efecto dichas 
sustracciones; como quiera que las señas personales 
fadlitadas por los denunciantes se referían a la misma 
persona: una joven de 18 años, 1,65 de estatura, 
delgada, morena, las investigad ones se inidaron a la 
búsqueda de una joven que solicitaba trabajo como 
empleada de hour y de características personales a 
las señaladas, labor ardua pero que dio como 
resultado la localización, identiQcadon y detención 
de la que decía llamarse Sonia Sanchez Blasco, siendo 
su verdadero nombre el de Man'a Luisa L.G.

Las joyas y erectos vaioraoos en 332.000 pesetas, 
fueron recuperados en su totalidad, pero no así el 
dinero.

La detenida, junto con las diligendas instruidas y 
efectos ocupados, fue puesta a disposidón de la 
Autoridad Judicial correspondiente.

Y así termina la triste historia de esta Sonia 
Jlamada Mana Luisa, una ovejita morena descarriada 
del buen redil, al que la Sociedad, por su juventud, 1 
tiene el deber de enseñarle la senda del buen camino, | 
con seriedad, pero sin ira. J

BRUNET J
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ZARAGOZA VIVA
Los presidentes de las diputaciones 

piensan juntos _

Aragón y Cataluña no tienen pu 
qué estar enfrentados. Las época 
más gloriosas para las dos regiom 
han acaecido cuando nos hemos 
dado la mano y hemos ido junta

Seré el primer defensor para que 
las justas aspiraciones de Aragon se 
lleven a efecto

Declaraciones 
exclusivas de 
Samaranch, 

a “A/e”

REGADIRS dt ARAGON
CIERTAMENTE el trasvase del Ebro sigue siendo un tema candente, de ciclópea 

actualidad. Las declaraciones del presidente de la Diputación de Barcelona, don 
Juan Antonio Samaranch, hace unas semanas, han resucitado el 

Zaragoza en Aragón, se siguen paso a paso, segundo a segundo, los avatares del asunt . 
En CaSli^a no conocen 11 porqué de la negativa de Aragón al trasvase; en Arag^>^a 
información es clara, pero la herida abierta por unas promesas que han Quedado 
olvidadas desde el año 15 vuelve a sangrar cada vez que se oye un ligero 
trasvase. Y, Juan Antonio Samaranch, politico, maximo interlocutor en este tema t 
delicado ha venido hasta Zaragoza para hablar sincera y abiertarnente: Si no nos 
sentamos parí hablar, nos quedaremos todos sin nada”. No ha vemdo para retara los 
aragoneses, no ha venido a dejarse “pinchar” y responder con evasiva^ ^t ^ç^Î^os 
Zaragoza dispuesto a dar un toque de atención a los aragoneses; O pensamos todos 
con la cabeza, o rompemos ia baraja, y ni regadíos ni trasvase, ni nada de nada.

La entrevista que ha concedido 
don Juan Antonio Samaranch a 
ARAGON/expres ha sido sin 
condicionamientos, sin tópicos. Dispuesto 
a contar lo que sabe y lo que intuye. 
Sabiendo, de antemano, que las preguntas 
no iban a versar sobre el “Régimen 
especial de Cataluña", sobre la situación 
del país, sino acerca de algo que ha de ser 
estudiado, antes de responder, con toda 
meticulosidad, el trasvase. Y, Juan 
Antonio Samaranch, ha sido franco y 
rea I ista^

EL PROBLEMA NO ES DE AGUA

— ¿Cómo se ve el trasvase 
Cataluña, qué es el travase 

desde 
para

Cataluña?
—El trasvase desde Cataluña se ve de 

muy distinta manera que desde Aragón, 
como es natural. En primer lugar, quizás, 
en vez de hacer un planteamiento del 
problema visto desde un punto de vista 
catalán, quizás sería mejor no mirar para 
atrás y mirar hacia adelante, y buscar los 
puntos de contacto, de acuerdo, que 
puedan haber para encontrar una solución 
positiva. Yo estoy seguro que el problema 
del Ebro, concretamente, no es un 
problema de aguas, ni mucho menos. Casi 
es inútil que yo le diga que en caso del 
trasvase Cataluña, la captación del agua 
sería después de la desembocadura del no 
Segre, y que el agua que iría a Cataluña, 
seguramente sería menos de la que aporta 
el Segre, que hoy día está en marcha el 
trasvase hacia el Sur, de Cherta hasta 
Segundo, y esto no ha levantado ninguna 
polvareda. O sea, que hay agua para 
todos. Lo que pasa que aquí hay un 
problema de inversiones. En esto si que 
doy toda la razón a Aragón, de que como 
se les ha dicho tantas y tantas veces que 
se harían estos regadíos prometidos ya en 
1915, pues fuerzan todo lo posible para 
que esto sea una realidad, una justa 
realidad. O sea que para mí el problema

PRIBRMAD nan II
Sin olvidar la ? habrían ten 

condenaba <

es de inversiones, no es de agua.
—¿Se conoce, en realidad y en toda su 

extensión, este problema en Cataluña, de 
que en Aragón los regadíos están sin 
realizar desde el año 15 y todo ha 
quedado en promesas que no han sido 
llevadas a la práctica?

“SERE EL PRIMER DEFENSOR 
DE ARAGON”

— Pues quizás, no se conoce lo 
suficientemente; como aquí, quizás 
tampoco se conoce que la captación del 
agua del Ebro no será en Aragón, ni 
mucho menos; si se hiciera algún día la 
captación, sino que será río abajo, muy

casi en la 
tenido una
Zaragoza y

abajo, prífcticamente 
desembocadura. Pero, he 
rueda de prensa aquí en _ 
quiero agradecer el tono constructivo por 
parte de todos los informadores 
aragoneses. En fin, estaba dolido por una 
serie de comentarios que he leido 
Ultimamente, ya que me considero buen 
amigo de Aragón, creo que lo he 
demostrado en muchas ocasiones. Soy de 
los pocos españoles que conozco toda 
España, gracias al deporte. Tengo 

bastantes amigos en todas partes y creo 
que las cosas no se tienen que dramatizar. 
Creo que hablando se entiende la gente y 
la propuesta mía de sentarnos todos en 
una mesa redonda, si se lleva a cabo, de 
discutir, de que cada uno defienda su 
punto de vista, con calma, sin prisas, creo 
que llegaremos a unos puntos de contacto 
y al final se hará la luz; porque, aunque el 
problema del Ebro tenga que 
solucionarse, al final, en las Cortes 
españolas, en las próximas Cortes, esas 
próximas Cortes españolas tendrán tantas 
cosas sobre sí que es mucho mejor que 

este asunto nos lo arreglemos entre 
nosotros; y, yo propongo, creo, que esta 
es la mejojr solución, que llegáramos a un 
principio de acuerdo, y llegando a este 
principio de acuerdo para todos sería 
fácil; bien entendido, de que yo ya le 
puedo asegurar que desde ahora, seré el 
primer defensor para que las justas 
aspiraciones de Aragón se lleven a efecto 
y sean una realidad; pero también 
defendiendo unas necesidades de 
Cataluña que en nada tienen ni pueden 
perjudicar a Aragón.

— Estamos completamente de acuerdo 
en que las aguas se van a captar junto a la 
desembocadura, pero los aragoneses 
tememos, y creo que no andamos muy
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descaminados, que esas aguas । 
tomarán más abajo serán necesa^ 
arriba, en Aragón concretamente.,

—Creo que los estudios que^ 
hecho demuestran que hay aguast 
regadíos, hay aguas -'ra este trasí 
se está efectuando .lacia el suri 
agua, también, para el trasvase f 
norte y le digo que, por los estuíj 
yo tengo, puedo estar equivocó 
equivoco muchas veces, pf

problemática di Entonces si 
estudios por

Tarragona y buscáis ' 
al mismo tiempo e 

soluciones para qu(|l 
trasvase no llegue 
demasiado tarde" '

Públicas y p

Juai

aportación del agua hacia Cataluií 
prácticamente menor de la que 
durante todo el arlo el Segre al mr H 
EbroL______________ _________
“SENTEMONOS Y DIALOGUEMOj

—Usted ha comentado que se ‘ ZARAGOZ 
buscar ahora, ya, un pacto; que el: sencia del mir 
es el que tiene que decidir, peroetr?8w tarde con 
pacto que se ofrece. Lógicamente A' jomwas de ej 
dejaría que el agua fuese hasta Cal»*'®™® ™a8 d 
pero ¿qué recibiría Aragón a cambiolP”’'J^c*®le8 de

—No quiero adelantar lo que ‘’•ses para 
que ser el pacto, ni lo que tendríi|?^'«cen,cara d 
ser... Yo, lo que pido es que nos sei». « *a. 
alrededor de una mesa y dialoguem» 1^ 
tengo ningún inconveniente que estiK - trata 
redonda se haga en Zaragoza, 
Barcelona o se haga en Madrid, 
crea conveniente; y, además, 
natural yo no soy el abanderai^P^ •* Ps™ t 
mucho menos, de este asupTAUTONOMia problema del Ebro en Cataluña. Soi^ NOMIA 
persona más, que quizás por p ” 
conocida...^pero hay muchas gentíF.^ ® q«e 
tienen por qué opinar; fan^bién, B 
provincias, por ejemplo 
mucho más directamente que qup hl 
que tiene que sentarse y dialogar que ha de , 
2na cornaca, Tortosa, que.de^ST’ 
implicada directamente y, tainb< autonimí 
que pedirle su opinión; hay otra Sue también se ve indirecbfæ^^tratora. 
implicada, como es Gerona, la .
Lérida. En fin, y las tres P^^CREDITOq a q 
aragonesas, directa o indirectamentí^,_^tub A1 
que también tienen que sentarse > 
mesa. Creo, y repito creo, que en «^P^to a 
momentos demostraríamos, d^riarTti ^s y pi 
lección al país si, por 
intentáramos llegar a este acuercjtgg que di 
estoy convencidísimo que tardRnecesidades sin 
muy pocas horas en encontri''jujcio, que las 
solución.en entidades co

TENDER PUENTES ¿eformatr
—Señor Samaranch, ha dicho También m< 

el hombre responsable di rectameMotal del siatem 
Aragón no conocemos quiénes so । 
ejemplo, las personas 
beneficiarían, ¿para quien sej .h «« n 
trasvase, quién, en definitiva, .’’^iponer^peSifl 
de todo esto? ¿A quién 
trasvase? *»ciónexSva

—No, allí se ha hecho un estuo, 
al parecer, por este estudio, en 
ochenta las posibilidades de 09'

SGCB2021



ZARAGOZA VIVA» / 4-2.7) aE / 4-2177 Z PAG. Ig

habrían terminado. No solamente no se

pa 

POCSi 
'giom 

>mos 

untoi

aguas I 
necesati 

ámente., 
ios que 
ly aguas| 
este tras| 
1 el sur, 
rasvase i 
los estuü 
equivocal 
:ces, DI

ar la ; 
tica dt
luscao^

condenaba a Cataluña a no crecer más, 
sino que se condenaba a ir para atrás. 
Entonces se han hecho una serie de 
estudios por parte del Ministerio de Obras 
Públicas y parece que de las tres o cuatro

Pero, en fin, no soy un técnico; 
circunstancialmente soy un político y 
corno deber de todo político tengo la 
obligación de tender puentes y no cavar 
fosas, y... a mí, como puede 
comprender, que repasen todas las 
declaraciones que haya hecho yo y no 
encontrarán ni una palabra, ni una sola 
palabra en la que haya podido molestara 
Aragón. Y repito, que, en mí, en esta 
mesa negociadora, tendrá un defensor.

—Ha hablado de inversiones, que el 
trasvase no es problema de agua sino de 
inversiones. ¿Usted cree, que después de 
que en Cataluña se agoten todos los 
intentos de lograr agua sin efectuar el 
trasvase, desalinizando la del mar, o 
buscando la subterránea^ como métodos, 
según nuestra opinión más baratos? Si se 
ha de realizar el trasvase ¿puede el Estado 
español, dada la crisis económica por la 
que atraviesa, efectuar una inversión de 
semeiante envergadura?

No conozco el monto de la inversión 
que esto requeriría, las circunstancias no 
son, quizás, las más favorables, pero creo 
que usted, yo y todos estamos seguros de 
que el bache económico de España es un 
bacbe« momentáneo, se tiene que 
recuperar y cuando se recupere, será, 
quizás, cuando hay que pensar en las 
inversiones quq más interesen a estas 
regiones que estamos citando ahora, pero 
que también, por encima de todo, 
interesen ai país.

soluciones que puede haber ; trasvase, 
Segre, trasvase Ebro, desalinización del 
agua del mar y captación de nuevas aguas, 
parece que la solución idónea, más 
factible en todos los aspectos, es la qpe 
estamos hablando usted y yo, ahora. 

que nos arreglen las cosas seguiremos 
hablando, seguiremos, incluso, 
discutiendo, a veces, pero por ahora no 
veo ni trasvase, ni veo regadíos, ni veo 
nada de nada. Esto tiene que llegar a 
través <le un pacto entre nosotros, un 
consenso, buscando lo que sea mejor para 
todos, lo que sea más justo y estoy 
convencidisimo que hablando nos 
entenderíamos.

— Una pregunta que se están 
formulando los aragoneses que quedan en 
Aragón y los que han emigrado ya lejos 
de las fronteras regionales. ¿No cree que 
sería más necesario un trasvase de 
industrias, pero... hacia este Aragón 
semidesierto?

Pues sí, pero, en parte, yo creo que 
algo se ha hecho. Ahora bien, no se ha 
hecho en las tres provincias aragonesas. 
En este momento donde se ha 
industrializado más es en Zaragoza, por 
eso cuando a mí me dicen de la 
emigración, ¿obre todo de Huesca y de 
Teruel hacia Cataluña, pues, claro, no lo 
puedo negar; pero ios emigrantes no van 
sólo a Cataluña, van hacia otras provincias 
españolas; vienen incluso a Zaragoza, 
cuyo crecimiento yo admiro y aplaudo, ea 
una de las ciudades españolas que más se 
ha desarrollado en todos los aspectos; y 
muchos de estos emigrantes se han ido al 
extranjero!

DAR SATISFACCION A ARAGON

—Una realidao sobre el tapete: Aragón 
sin regadíos; Cataluña precisa del trasvase; 
Tarragona pone condiciones... ¿Qué pide 
en primer-lugar: canales para Aragón, 
trasvase para Cataluña, que Tarragona 
tenga lo que precisa...?

—Creo que, por muchos mi/tivds, 
quizás habría que empezar pqr oar 
satisfacción a Aragón, sin olvidar también 
la problemática que hay en Tarragdna, 
concretamente en Tortosa y, al mismo 
tiempo, buscar soluciones para que este 
posible trasvase no llegue demasiado 
tarde.

—Según sus palabras es preciso que no 
llegue demasiado tarde. En una reunión 
reciente de la Diputación de Barcelona 
usted urgía la realización del trasvase. 
¿Por qué esa urgencia?

—Porque es urgente. Es urgente porque 
estamos hablando del trasvase o no 
trasvase desde hace dos o tres años y la 
verdad, quizás soy pesado en esta 
reincidencia por mi part^ si esperamos

ARAGON Y CATALUÑA NO 
DEBEN ESTAR ENFRENTADAS

-Señor Samaranch, ¿estaría dispuesta 
Cataluña, a priori, si dijesen/ ya^ sí al 
trasvíase a aportar todo el capital 
necesario para efectuarlo?

Estamos entrando en un terreno, un 
poco de ciencia-ficción, que no está 
demás contestar. Yo, como puede 
comprender, cuando le digo que estoy 
dispuesto ai diálogo no es que me sentara 
solo en esta mesa sino que, eso sí, 
procuraría que junto a mí estuvieran las 
personas más responsables de Cataluña y 
con más poder de decisión. Lo mismo 
espero que harían los aragoneses. Creo 
que en esto yo rendiría un servicio, que 
estoy dispuesto a hacer. Considere que 
estoy cumpliendo con una obligación. 
Dentro de pocos meses, quizás, no estará 
en el puesto que estoy con esta política 
tan cambiante, pero, desde luego, no sería 
fiel conmigo mismp, si no hablara las 
cosas con claridad y procurara plantear 
con la máxima nobleza y con toda su 
crudeza, a veces, estos problemas que

(Pasa a la página siguiente)

npo

En opinión de 
Juan Antonio Samaranch Lo del trasvase se

“^resuelve

e nos sent

e que esti

que se í ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres).— Con la anunciada pre- 
3; que el: sencia del ministro de la Gobernación, Rodolfo Martín Villa, 
ir, pero í^i tarde concluirán en el Palacio Provincial de Zaragoza las 
amente Pjornias de estudios sobre administración local a las que han 
liasta Catán®®hdo más de una treintena de presidentes de diputaciones 
a cambio! P^'^ciales de toda España, en un nuevo intento de remodelar 

lo que bases para el conocimiento de las posibilidades que hoy 
Lie tendríjP*'^®'’’ cara al futuro, este género de entidades.
e nos sent . la jomada de ayer jueves fueron expuestas y debati- 
ialoguemo aas dos de las tres ponencias que se han presentado a este semi- 
B que ej'J de la defendida por Julio Nieves, presidente de la 
oza, se hi pputacion de Segovia, sobre el tema de las haciendas locales, y 
idrid, doi • 9*1® expuso el presidente de la corporación barcelonesa, Juan 

acerca del proyecto de estatuto de régimen 
ibanderadlf^P^^*" Cataluña que ha sido presentado ya al Gobierno.
ahiñV.^SoíA^'TQNOMlA FINANCIERA 
» por sí'l’7 ¡     ; 
has ° respecta a la cuestión de las haciendas locales, el 
ibién, j Borrego, de Segovia, indicó que en materia de ad- 
jlo Tarij lo® gastos para las corporaciones locales se hace 
que Baft* -**”**5**® Ajar el principio de la autonomía financiera,ptind- 
dialogaf 9oe na de correr parejo con el de la responsabilidad de esas 

a» 9^^®. . tonio a las finanzas disponibles. “En materia 
\ tambiH . *nimstraaon local — dijo a los periodistas— es necesario 
/ otra con responsabilidad; una auténtica autonomía 
i ndirectl^y^^J^o’ativa no tendría objeto sin que existiera esa responsa-

ÍrtÍmKt^^PlTOS A TIEMPO
ie n ta rse " ■ • ---------------------------------------------------
j, que íi*! ® tóbutación y a loe créditos para las corporacio-
s, daríani<i 7 pronneides el señor Nieves Borrego se ha mostrado 

MilÍ7adn° ** fijación de un sistema crediticio más flexible y 
e acuerdé u F®™**’*’ l? absorción de cantidades suficien
te tardR j .y®.nichas corporaciones puedan cubrir sus servicios y 
encontiKljuicjp demoras. También indicó que era necesario, a su 

en wÆ J « convertirse, de hecho, 
 w entidades colaboradoras del Crédito Local. 

 >i,^forma tributaria 

rectaaceptación a un plan de reestructuración 
jiénes $***¡0, tnbutano español. Dijo que en estos momentos

tributando por todos los conceptos, y 
Incales inviolé que las corporaciones 

^tprí’nponerPDemi^ñnB* ^jar tnbutos adicionales que sólo vendrían a 
in jg j irtiDoïÎil S económicos frente a una gran corrien- ' 

“ desencadenaría, paralelé a una gra- 
u n estud excesiva de las riquezas locales, 
dio, en 
s de 35

pactando
CATALUÑA Y SU PLAN

En su disertación de la tarde, el presidente de la Diputación 
de Barcelona, Juan Antonio Samaranch Torelló, al aludir a la 
cuestión del régimen especial para Cataluña recientemente pro
puesto ^te el Gobierno, dijo entre otras cosas que “el uniformis- 
mo centrista ha estado abusiva y equivocadamente considerado 
como sinónimo de unidad nacional”. Según sus palabras, tanto 
Fr^co como el Rey don Juan Carlos, al igual que el presidente 
Suárez, han “reconocido el carácter multirreaonal de España y 
la necesidad de encontrar una fórmula político-administrativa 
que institucionalizara esta diversidad”.

VALE PARA OTROS

Indicó a continuación que lo propuesto para Cataluña en este 
régimen especial podría ser, en esencia, valido para los planes 
de las demas regiones. El proyecto catalán señaló, “se inspira en 
unos p^cipios concretos: Coordenación de la acción pública en 
la provincia, autónomía, reordenación de competencias, descen
tralización administrativa y cooperación interprovincial”.

Según estu bases, el Plan de Ordenación Territorial que se re
dactara, caería dentro de la propia competencia de cada provin
cia, y las diputaciones podrían elaborar programas de inversiones 
públicas. Esto se haría extensivo a otros terrenos de la adminis
tración, excepto al de la defensa, la seguridad y las relaciones 
exteriores del Pastado en conjunto.

LA “BOLSA” AUTONOMA

Todas las funciones que pasarían a competencia de las pro
pias diputaciones, desde la administración central, tendrían que 
estar respaldadas por un adecuado plan de inversiones. La hacien
da provincial, además de sus actuales fondos, debería disponer 
de una participación sufíciente en la recaudación fiscal.

En el proyecto, esbozado ayer por Samaranch en Zaragoza, 
aparece también la creación de un Consejo General de Cataluña, 
{unto con la mancomunidad regional y una Comisión de Acción. 

51 primero de estos organismos — el Consejo — coordinaría los 
esfuerzos de las cuatro diputaciones catalanas.

‘'Cataluña — concluyo el ponente — no pretende ningún privi
legio especial, las autonomías no deben simificar una ventaja 
exclusiva para determinadas regiones, sino la respuesta Justa a 
unas realidades que se fundamentan en la diversidad de España. 
Todas las regiones tienen derecho a la autonomía si así lo 
deciden”.

Antes de abordar el debate de la ponencia, el señor Sama
ranch declaraba en la Diputación de Zaragoza su oposición al 
restablecimiento del Estatuto catalán de 19-32 porque “el pueblo

• “En el fondo, no es 
un problema 

planteado por el agua, 
sino por las inversiones”

Esta tarde concluye el 
seminario de estudios 

de administración local en 
la Diputación de Zaragoza

catalán no es el mismo de entonces. Pensar que en más de 
cuarenta años no ha cambiado nada en Cataluña y sí en las 
demás regiones, es una utopía. El pueblo catalán de hoy será 
^ien^ tenga que decidir cuu ha de ser el régimen especial que 
desea”.

EL PLAN DEL TRASVASE

Se abordó a continuación el tema dd contencioso abierto 
entre la región aragonesa y algunos sectores del capitalismo cata
lán acerca de las aguas del Ebro. A este respecto Juan Antonio 
Samaranch señalaría que “Cataluña, si hoy es rica en algo, lo es 
en problemas”. No obstante el presidente de la Diputación 
barcelonesa reconocería más adelante que la cuestión del trasvase 
“en el fondo no es un problema planteado por el agua, sino 
por las inversiones”; quiso referirse en este punto a loe regadíos 
prometidos a Aragón nace cincuenta o sesenta años.

“Del diálogo — añadiría después — saldrá la luz. La solución 
está precisamente en d diálogo y en el pacto”.

Añadió sobre este tema que ‘‘la solución para las aguas dd 
Ebro creo que tiene que salir de una ley votada en Cortes, pero 
no en las Cortes actuales, sino en las futuras, en las de repreaen- 
tación democrática”.

LA CLAUSURA-

Para esta mañana y primera hora de la tarde está previsto el 
debate sobre la tercera ponencia de estas jomadas, oue será 
dirigido por el presidente de la Diputación zaragozana. Hipólito 
Gómez ae las Roces. El tema será el de la viabilidad de los esque
mas regionales dentro de la administración local.

A última hora de hoy se harán públicas las conclusiones de las 
tres ponencias, después del acto de clausura del seminario al que, 
como se ha dicho, tiene prometida su asistencia el ministro de 
h /bernación
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UN ESCAPARA TE DE PROBLEMAS

—Ni que decir tiene que el fu turo i/

el binorñio región-c ornara,en
del

* una honda r

(Viene de la página anterior)

índices de subn

calle las 
contexto 
profundo

con( 
de 
trab

en torno a l 
de comprob, 
suhnormalic 
responsabilic 
padres, del i 
aproximadar

sí, expr 
puede hacer

La camp 
subnormalidad

unos hombre: 
profesional- c 
José Botella l 
A: tu al men te (

-La vigilant 
los factores a t 

la subnorm 
'soportante. Es

— ¿Cuáles serian, a su juicio, las 
perspectivas que esta clase de seminanos 
de estudios de administración local 
podrían ofrecer a la región arc^onesa?

—Muchas. Se está planteando estos

descapitalización.
—Hoy —dice el señor García ríoTn; 

los de Teruel vamos a Madrid, c, 
nuestro problema debajo del brazo, p^

Teruel, la actividad en este terru 
tendría que correr pareja con la urgen!
de sus problemas de despoblamiento y

dúis en Zaragoza la posibilidad de una 
autonomía de las corporaciones en

—Independientemente de esa cortapisa 
administrativa, ¿ere usted que Aragón 
tiene hoy verdadera entidad regional 
propia para plantearse un proceso

—En su opinión no es conveniente que 
las actuales Cortes aprueben ese posible 
trasvase. Es preciso esperar a las nuevas, 
¿Por qué esta espera?

—Prácticamente estas Cortes están 
disueltas, tienen vida de muy pocos 
meses, e incluso, para llevar a las Cortes 
este probi •»« hay tiempo y creo.

—Desde luego. Pero^ esa ya jgijg
tarea nuestra. Eso será algo a acoiK{

Estado-provincia. La comarcalizaám 
nuestras tierras, la dotación de senit 
indispensables en las cabeceras^- 
nuestras áreas rurales, es la única fo^^, 
de desarrollo e incluso de subsistai

por los que nos sucedan... i
J.L. COSI
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Según el presidente de la 
corporación presidencial 

de Teruel f/ ciuilailanB se siente
iesIigailB ie Ia Bipetaeiea

7nraffnza la posibilidad de ur

La inevitable revisión de la 
funcionalidad de las actuales 
corporaciones locales -y sobre todo de 
las provinciales— está a punto de llegar 

como un jalón más en el largo camino de 
la reforma política. Muchos de los 
hombres que hoy ostentán cargos de 
responsabilidad en esta parcela 
administrativa del país son conscientes de 
ello; otros, no lo son tanto.

El presidente de la Diputación 
Provincial de Teruel, don Angel 
García-Viana está dentro de los primeros.
Su “caso” político es el de un hombre 
joven, pre ocupado por las tareas 
administrativas de su provincia y, sobre 
todo, enteramente consciente de las 
limitaciones con las que se enfrenta: Las 
propias que ofrece la estructura 
económica y social de esta provincia 
aragonesa, deprimida con el paso de los 
años y de los deficientes sistemas de 
gestión que han producido en nuestro 
país unos desequilibrios regionales y 
provinciales de los mayores que existen 
en el mundo occidental. Teruel es un 
ejemplo claro, situada en uno de los 
extremos de ese desequilibrio, en el más 
negativo y de más difícil solución. De 
estos temás, y sobre todo de la 
utilidad presente y futura de las 
corporaciones provinciales, hemos 
hablado, y lo hemos hecho a la sombra 
del seminario de estudios de 
administración local que hoy se clausura 
en la sede de la Diputación zaragozana.

UTILIDAD DELAS DIPUTACIONES

— A su juicio, el ap arato 
administrativo, que hoy constituyen las 
diputaciones, ¿se corresponde realmente 
con las funciones que, en la práctica, 
desarrollan estas ins tituciones en 
beneficio de la sociedad?

— Quizá no. Es posible que, como 
usted supone, tengamos un aparato 
administrativo que no responda a la 
realidad de las funciones que se 
d e s e mpeñan —contesta el señor 
García-Viana—; hemos venido siendo el 
instrumento de suplencia para aquellos 
sectores a los que no llega la acción 
asistencial del Estado, y nos hemos 
limitado a eso: A suplir servicios 
asistenciales. Eso, de hecho, constituye 
hoy el ochenta por ciento del cometido 
de las diputaciones. Nos hemos dirigido 
en repetidas ocasiones a la administración 
central indicando la conveniencia de que 
sea ésta, a través de sus propios servicios 
de ayuda comunitaria (como la Seguridad 
Social), la que cubra las lagunas que ahora 
tenemos que cubrir nosotros, tales como 
la asistencia siquiátrica a los trabajadores. 
No es que las diputaciones ensimismas 
rechacemos la près tación de esos 
servicios, sino que la precariedad de los 
medios con que contamos hace que estos 
servicios no alcancen 'el nivel deseado; 
esta deficiencia podría subsanarse por 
medio de conciertos a suscribir entre las 
corporaciones provinciales y la Seguridad 
Social, por ejemplo, que aseguren un 
mejor cumplimiento de esas tareas.

DIVORCIO PUEBLO-DIPUTACION

—La reducción de las funciones de las 
diputaciones actuales a meros servicios 
asis tendales y a poco más, está 
produciendo lo que ^diéramos llamar 
“divorcio” entre administradores 
provinciales y administrados. Este 
divorcio, ¿cree usted que se debe 
exclusivamente a la limitación de 
funciones o competencias, o por el 
contrario, a la falta de representatividad 
directa de los diputados actuales?

—No creo que sea esa reducción de 
funciones lo que motive el 
distanciamiento de los ciudadanos 
respecto a las corporaciones provinciales. 
Quizá esté motivado, más que nada, por 
el problem^ de representatividad que 
usted apunta: El ciudadano no se siente 
ligado hoy a la administración promneial 
porque no se ve representado en ella, 
porque en las diputaciones se sigue 
manteniendo lo que se ha dado en llamar 
“representatividad orgánica”. Por citar un 
ejemplo, en lo que se refiere al control y 
gestión de las haciendas locales, este es el 
problema más importante que se plantea: 
El de la escasa representación directa.

del brazo de la ley

-¿Pueden las diputaciones actuales 
resucitar por medio de la representación 
directa del pueblo en sus escaños, 
desterrando los sistemas “orgánicos”?

-Desde luego. La nueva normativa^ 
electoral estoy seguro de que contemplara 
ese aspecto en cuanto a las corporaciones 
locales y provinciales se refiere. Lo creo 
así porque no es lógico que con el 
contenido de la nueva Ley para Jai 
Reforma Política la representatividad 
provincial permanezca después en la 
misma situación en que se encuentra 
ahora.

''Porque se sigue manteniendo lo que se ha dado 
en llamar representatividad orgánica"
'Los de Teruel, cuando llegamos a Madrid con nuestro 
asunto, lo vemos sumido entre las insignificancias"

—Según esto, las diputaciones de hoy, 
¿podrán llegar a ser instrumentos válidos 
de gestión para la España del futuro?

—La representatividad directa en 
diputaciones del futuro habrá de ser sólo 
un primer paso. Con la representatividad 
no se resuelven los problemas existentes, 
sino que se ponen en evidencia con mayor 
claridad y contundencia; es una forma 
más directa de hacer llegar las in^ietudes 
provinciales hasta Iq Diputación, pero 
para resolverlos se precisa, despues, un 
sistema coherente de autonomía 
financiera que proporcione a ^s 
corporaciones los instrumentos necesarios 
para hacer frente a las necesidades.

“REGIONAL” Y “PROVINCIAL”

CON PALABRAS NO LOGRAREMOS
NADA — Departamento

unas Cortes en las queporque serán

sed.

(Fotos García W

sus escaños,veremos sentados en
personalidades de los extremos más 
radicales en el mundo político español, 
esto y Quizás un cierto número, no poco 
numeroso, de partidos que tendrán sus 
representantes, haran estas Cortes, 
efectivamente, muy representativas, pero 
también bastante conflictivas.

sinceramente, que el problema tiene 
suficiente entidad y suficiente 
importancia, como para que sean las 
nuevas Cortes, nacidas de un consenso y 
de una participación masiva. Estoy seguro 
de que las elecciones arrojarán un 
porcentaje de votantes muy elevado ya 
que estas Cortes, nacidas en mayo o 
junio, son las que tiene que abordar otros 
temas muy importantes y entre ellos éste. 
Pero respecto a este tema, considero, otra 
vez, quedebemos ir a las Cortes, casi, ca$i 
con un acuerdo tácito entre Aragón y 
Cataluña.

—Usted ha hablado en la rueda de 
prensa de Cortes nuevas, conflictivas, y 
ahora menciona la necesidad de ir con 
todo ^preparado, ¿teme que sea 
rechazado?

—No sé si rechazaríano no rechazarían, 
pero creo sinceramente que hay que 
agotar todas las posibilidades de un 
entendimiento para ir a las Cortes a 
buscar solamente la confirmación del 
acuerdo a que se haya llegado. Ahora 
bien, he dicho que serían más conflictivas

REGADIOS de ARAGON
tienen y que deben resolverse, ya que 
creo que Aragón y Cataluña no tienen por 
qué estar enfrentadas, ni mucho menos. 
Las épocas más gloriosas para las dos 
regiones, han acaecido cuando nos hemos 
dado la mano y hemos ido juntos. Incluso 
dimos una lección a toda España de lo 
que era la unidad de dos pueblos, que 
consiguieron, prácticamente, ayudar a la 
unidad de España.

—Ha comentado que defendería los 
problemas de Aragón ¿Si usted fuese 
presidente de la Diputación de Zaragoza, 
cual sería su postura ante el trasvase?

—Tengo una gran admiración por el 
presidente de la Diputación de Zaragoza. 
Es un hombre admirable, preparadísimo, 
gran amigo, y me lo ha demostrado en 
todos los momentos y estoy convencido 
que él estará dispuesto a sentarse en esta 
mesa de diálogo, desde donde tiene que 
salir esta solución que propongo.

LAS NUEVAS CORTES DECIDIRAN

materia financiera. Pero como la Ley de 
Régimen Local vigente ha sido prorrogada 
durante algún tiempo por no estar 
desarrollado en su totalidad el articulado 
de las nuevas normativas, no podemos 
hablar por el momento de intereses 
“regionales”. Sólo de problemas 
“provinciales”.

autonómico en el futuro?
-Creo que sí. Lo que hemos hecho 

hasta ahora, desde la Comunidad General 
(¿g Aragón o desde otras situaciones, lo. 
hemos hecho pensando en Aragón, en las 
tres promneias. Pero, por el momento, 
nos falta la base legal para poner en 
marcha otras iniciativas en este aspecto. 
La región, tanto la aragonesa como 
cualquier otra, no tiene entidad propM 
todavía hoy, en el terreno legal. Pero ello 
no quiere decir que en el ánimo de todos 
no estén encuadrados muchos problemas 
regionales como tales, como 
eminentemente aragoneses en nuestro 
caso concreto.

IR A MADRID CON LA ALFORJA

Hay muchas funciones que deberán ser 
abordadas en el futuro por las 
diputaciones españolas y gue ahora no se 
abordan por causa del centraltsrno 
administrativo. Muchas cuestiones, tales 
como la dotación de infraestructuras, 
turística, viaria, industrial... 
Concretamente, en provináas como la de

postnatales,
Daniel LLAGUEBC’"’"'"""

también fací

/4-2

que nos lo resuelvan; bueno, pues cuan ( 
llegamos allí, nuestro asunto se ve sunii 
entre las insignificancias:^^^ 
administración central recibe ob , t 
cuestiones de mucho más peso aparen^ r 
de mucha mayor entidad y envergadura
frente a ello nuestra voz se ve reduáili 
la mínima expresión.

— ¿Solución regional para ello?
— Desde luego.

EL “LEON” DE ZARAGOZA

—Pero cabe aún un riesgo, en el c« 
de acceder a esa regionalizaciii 
Respecto a Aragón en particular, elri^ 
se llamaría ‘^centralismo regiontd”. 
refiero al “monstruo” de Zaragoza.,, 
sabe.

—Para nosotros, para las provindasi,
Huesca y de Teruel, no creo que existvf 
ese riesgo; sólo nos cabrían ventaja:.^ J 
menos en mi opinión. El riesgo al t 
usted alude, también según mi cñttit t, 
podría situarse dentro de la prti j 
provincia de Zaragoza con respecto t 
capital Pero en ese tema no nt(, 
“Doctores” tiene Zaragoza para...

— Otro de los capítulos a abordar^ 
las futuras corporaciones provindi^ ’ 
tanto si hay aquiescencia^ oficial a, 
regiones como si no, tendrá que será 
la comarcalización;

L
OS on 
de Ser 
• ‘ j ------ General Mee

b in o mió acb , marcha u

como entidades y conjuntos ciudadai
Este y, desde luego, muchos ot 

temas más, cabrían en la 
constitución de las diputacw\. 
españolas, desenvueltas en un nu 
estadio donde la representan 
democrática, y la autonomía confon) 
su base constitucional. Lo sugiero, 
señor García-Viana concluye:

— ¿Cree en la posibilidad de que l«| Hospital Clinic 
nuevas Cortes, prueben el proyecto díl I3 Universidad 
trasvase? ... j, frente dp una

Estoy seguro de que si, si este acuerd.
que se presente va corroborado con d| en estos d 
principio de acuerdo anterior entre y sociológica \ 
regiones afectadas. Si hubiera alguna alternativas 
diferencias casi, casi es mejor subnormalidad
presentarlo. Particularmente le dire ,
no me gustan las imposiciones profes
Cataluña y al no gustarme imposiciones- desarrollo" 
Cataluña, tampoco tiene que gustarn*jpQ|f|¡p{j^ 
que se imponga nada por la fuerza 
^'^^.E%tre tantos problemas el problema: 

envuelven al tema trasvase. Si ----- -----------
momento futurx), quizás muy hipotet^A VIGILANC 
pero no descartable, en el que se sentar^ 
en una mesa los presidentes de 
Diputaciones de Barcelona, Tarragona^^^ La campa 
Zaragoza, para firmar un mutuo acuer^slogan" básici 
sobre el tema, ¿qué pensaría en médico". ¿
instantes? msdres atendí

—Creo que habríamos actuado tod arenal
con inteligencia, con sentido cowí 
Como le he dicho antes, hasta ahora so
hay palabras y con palabras ni Arago" 
Cataluña conseguirán nada. Tenemos fl- 
pensar seriamente en este contacto y • 
este contacto estoy convencidísimo q _
saldría la solución positiva para todos, aireccion médi

Los minutos habían transcur^p revene ion 1 
velozmente. Tal vez algunas enfermedades 
hayan quedado al aire, pero los pold’ ju., 
son así. Don Juan Antonio SamarancL ^etes, prema 
se lo detectamos en el transcurso eic., que produ 
entrevista,está cqnvencido de que todo nacidos lesiona 
ha de arreglar entre las partes "^^®''®¿í; 9énero de vida 
Lo ha dicho bien claro, primero regajíx 
en Aragón, luego lo que haga *alta, r ^aecuada, etc. 
es preciso moverse, no articular amometermina taml 
palabras que nada resuelven. AhoraJmomento del r 
última palabra la tienen las Lojjy o
Primero, y que quede claro: Aragon las caí
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zfeordarit | 
rrovincM^f 
ficial a À I 
ue será^

futuro il 
trá asentí / LOS organismos oficiales (la Dirección General de Sanidad y la Dirección General 

de Servicios Sociales, a través del SEREM) y una entidad privada (la Fundación
ornara General Mediterránea, a través de su Patronato para Ayuda a Subnormales) han puesto 

“í*' * en marcha una campaña nacional de prevención de la subnormalidad, llamada a tener 
alizadot ‘ honda repercusión social y cuyo objetivo es lograr una concienciación ciudadana 

medidas preventivas, sencillas y elementales, pero 
única ftí comprobada eficacia. Algunos estudios llegan a afirmar que él 50 por ciento de las 

Producen son evitables. El reto es evidente. Y la 
ciudadaí responsabilidad de afrontarlos es de todos: de los científicos, de los políticos, de los 
uchos ot padres, del conjunto de la sociedad en suma. En España hay 350 .000 subnormales, 

la fui aproximadamente el 1 por ciento de la población total del país. Estos números son, de 
butaciav sí, expresivos y signiTicativos. Y ante ellos, la única pregunta posible es: "¿Qué se 

, puede hacer”?.

íugiero, La campaña de prevención de la 
subnormalidad pretende dar algunas respuestas 

ya jQljrg persigue que el hombre de la 
a úcow| ggiig jgj conozca y las aplique. Pero en el 

IL coi] I® campaña hay un intenso y 
7’ * profundo trabajo científico, hay la labor de 

unos hombres que —desde su especialidad 
, profesional- combaten a la deficiencia mental. 

lEMOS Botella Llusiá es uno de esos hombres. 
Actualmente ocupa el cargo de director del 

 "UDepartamento de Obstetricia y Ginecología del 
® d*' Clínico de la Facultad de Medicina de 
yec o • la Universidad Complutense. Asimismo, está al 
te acuerd: de una de las comisiones de expertos 
do con «I Qoe, en estos días, reúne información científica 

y sociológica y arbitra soluciones para ofrecer 
me?or’'r globales al problema de la 
i diré qt^^’QO’^alidad en el campo de la prevención, 
ones el profesor Botella, la palabra clave es 
osicione^ j desarrollo": desarrollo wcial, desarrollo 

fuerza desarrollo sanitario y científico, 
^desarrollo cultural Y, en síntesis, así es como

ve el problema:mas qii
llegase i _______________________ _  

VIGILANCIA DEL EMBARAZO
es de
arragoni*^ ~La campaña de prevención tiene como 
JO **ogan básico: "Vigila tu embarazo, visita a 
a en tu médico . ¿()ué incidencia tendría que las 
lado to¿‘ ^®*^res atendieran este llamamiento en los 

índices de subnormalidad?o con"' 
ahora 5* 
Aragón 

nemos í- 
itacto y- 
lísimo <!■ 
1 todos.

ircía Lu

—La vigilancia del embarazo es sólo uno de 
os factores a tener en cuenta en la prevención 
e la subnormalidad, pero quizás sea el más 

ifhportante. Esta vigilancia supone una buena 
«..im» "Médica del embarazo, una adecuada 

i^^respue^ parte del médico de 
)s pohW ^f^hiedades gravídicas: viriasis, toxemias, 

P’^ematuridad, enfermedad hemolítica, 
producen un elevado índice de recién 

interesa^ Influye mucho también el 
ro rega^ ®® *’da, el no fumar, la alimentación 

acuada, etc. La vigilancia del embarazo 
^'^Ahoraim^n “ha mejor asistencia en el 
las parto. Todo ello no evita, por 
bfagón Puesto, las causas de subnormalidad, pues hay 

am len factores genéticos y factores 
im así como anormalidades 

iGUERf’^ previsibles. Pero, si hiciésemos una buena

asistencia obstétrica, en el embarazo, en el 
parto y en el post-parto, quizás habríamos 
avanzado un cincuenta por ciento del camino.

-¿Qué se podría hacer, de forma inmediata, 
para reducir las subnormalidades teóricamente 
evitables?

— En líneas generales, la subnormalidad 
evitable es de origen obstétrico, es decir, que se 
puede evitar con una buena Vigilancia, como 
acabamos de decir. En cambio, la 
subnormalidad genética, aunque en parte 
también se puede evitar, es mucho más difícil 
luchar contra ella. Para reducir al máximo la 
subnormalidad evitable, se pueden hacer dos 
cosas: primera, mejorar la asistencia médica al 
embarazo, el parto y el puerperio; y, segunda, 
lanzar campañas de detección precoz postnatal 
y de los errores congénitos del metabolismo. 
Creo que en estas dos líneas estamos 
actualmente, y en el grupo de trabajo del 
Patronato, en condiciones de hacer una labor 
eficaz si se nos dan medioi

LA RENTABILIDAD DE LA 
PREVENCION

-En su opinión, ¿resulta rentable la 
prevención de la subnormalidad, tanto en el

Los subnormales también pueden ser útiles a la sociedad

ESTA AL MISMO 
NIVEL QUE LA 
CONTAMINACION 
0 LA CRISIS 
ENERGETICA"

plano sociaL como familiar e incluso 
estrictamente económico?. ¿Se ha realizado en 
España algún estudio fiable al respecto?

-Estimo que el problema de la 
subnormalidad es uno de ios mayores con que 
la Humanidad entera (y no sólo España) tiene 
que enfrentarse en los próximos cincuenta años. 
La reducción de la natalidad y la paralela 
merma de la mortalidad perinatal e infantil ha 
roto el equilibrio genético de nuestra especie 
humana. Este equilibrio se mantiene por el 
binomio reproducción-predación. Si 
disminuyen ambas, aparentemente el equilibrio 
no se rompe, pero el proceso de selección de las 
especies se deteriora. Este mecanismo, que ha 
llevado a la degeneración y a la muerte de 
especies vivas hoy desaparecidas, podría ser 
causa de la grave degeneración y hasta quién 
sabe desaparición de la especie humana, si ésta, 
con su inteligencia —y estoy seguro que lo 
hará— no pone remedios. El incremento de la 
subnormalidad es un signo de alarma. Yo 
colocaría el problema al mismo nivel que el de 
la contaminación del medio ambiente, el de la 
falta de energía y el de la crisis de alimentos, 
como uno de los cuatro jinetes del Apocalipsis 
moderno. Hay que resolverlos antes de diez o 
quince años. Por lo tanto, no quiero señalar

Su prevención 
es rentable 
desde el punto 
de vista

líneas directrices, sino decir tan sólo que es un 
problema de Estado, un problema de Gobierno 
No basta con que un grupo de personas de 
bueña voluntad nos esforcemos.

—No sólo es siempre "mefor prevenir que 
curnr" desde el punto de vista humano, sino 
también desde el punto de vista económico, sin 
tener en cuenta los valores humanos del 
problema, es decir, con un concepto que 
podríamos decir 'Veterinario". Creo que el 
ahorro podría estimarse en un ochenta por 
ciento. Ignoro, pues no es mi tema, si se ha 
realizado algún estudio económico "fiable". Sin 
embargo, hace varios años hice yo un estudio 
sobre lo que costaba hacer un diagnóstico 
precoz de un cáncer femenino y lo que costaba 
tratarlo si se descubría ya avanzado. El coste 
era diez veces mayor, y es posible que en la 
subnormalidad se puedan extrapolar estas 
cifras.

-En el campo de su especialidad (obstetricia 
y ginecología), ¿cuál es la situación actual en 
nuestro país?

—Hay que distinguir un aspecto teórico o, si 
se prefiere, "científico" y un espectro 
"práctico". En las grandes clínicas, tenemos 
prácticamente los conocimientos y la 
preparación adecuada para hacer una 
prevención obstétrica correcta. En el 
Departamento de Obstetricia y Ginecología 
que yo dirijo, por ejemplo, seguimos a todos los 
niños que nacen de un parto difícil, neurológica 
y psíquicamente, hasta la edad escolar. 
Sabemos ya lo que les ha pasado a niños que 
sufrieron hipoxia intraparto hace seis años. 
Tenemos varios miles de fichas. Sin embargo, a 
nivel nacional, las cosas no son así. Para 
impulsar este sector habría que mejorar la 
dotación de las clínicas en todo el país, y elevar 
el nivel de la asistencia, también en todo el país, 
lo que supone acelerar y mejorar la enseñanza 
de la obstetricia y la formación deespeciaiistas* 
cualificados.

-¿Qué consejo daría usted a los padres 
sobre este tema?

-Me limitaría ai aconsejarles que no hicierar 
caso de campañas, muchas veces irresponsables, 
de propaganda y vulgarización, y que no tengan 
las garantías necesarias. Y que las mujeres 
embarazadas no hagan caso de consejos de 
vecinas, sino tan sólo del médico, que es el 
único consejero válido. El nivel médibo español 
es mucho mejor de lo que se crece y,si alguna 
vez las cosas fallan, es por falta de medios, 
raramente de conocimientos. Quisiera insistir en 
el "slogan" básico de la campaña de 
prevención: CQNSUL TE A SU MEDICO.

/4-2-77/AE
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SU "BLANCO''SON 
l^OS "NEOfíO^^^ BERNABEU vuelyejH
a soltarse el pelo

E
l Real Madrid, quizá por seguir la misma 
política inmovilista de nuestro Zaragoza, por 
cuanto a rejuvenecimiento de la plantilla 

se refiere, camina dando tumbos por el torneo 
liguero, (octavo en la tabla y limpio de polvo 

y paja su casillero del mas y del menos)j| es uno 
de los equipos más goleados en la División de 
Honor (36 dianas en contra, solamente superadas . 
por el Santander e igualadas por el Español) 
y no termina de convencer a nadie. Los aficio
nados ya pidieron la cabeza de Miljan Miljanic, 
cómo no, e incluso la de don Santiago Bemabeu, 
aunque el personaje en cuestión lo tome a broma. 
Pero lo más triste del caso...

Lo más triste del caso, a nuestro entender, es 
la manera de reaccionar un club señor, consi-

derado siempre como modélico en casi todos los 
aspectos. El inefable y «gracioso» señor Berna- 
beu, que ya hace tiempo «se pasa de rosca», pone 
en sus labios con demasiada frecuencia la palabra 
«canallada», refiriéndose a la actuación de los 
árbitros que le han silbado cuando pierde el Ma
drid. Y como -se da la circunstancia que por 
menos motivo, por bastante menos, se sanciona 
a directivos y técnicos de cualquier otro club, ya 
no tocamos a los jugadores, resulta que por la 
España futbolística crece la indignación, hablán
dose de injusticia y centralismo reiterativos.

Siempre hemos respetado a este Real Madrid 
dueño y señor de nuestro fútbol patrio, repre
sentante idóneo del mismo a escala internacional 
y siempre en candelero, pero don Santiago se 
ha pasado con mucho de la raya y las cañas son 
lanzas. Ahora mismo, después de haber sufrido 
los pupilos de Miljan Miljanic una fuerte correc
ción en «San Marnés» (cuatro a uno) y de empa
tar en casa con el Barcelona (uno a uno), parece 
ser que los señores Olavarría y García Carrión 
son los culpables del desaguisado, cuando todos 
sabemos, o casi todos, que las actuaciones del 
colegiado valenciano son elogiadas en la mayor 
parte de casos.

•.J.1 IGUE el 11/ü » IVVC. VA IJ 
■ .1 Perico. D' 
y nes fede;

erar la eos 
, • X j j , I mucho men<Miljan Miljanic, al parecer y visto desde leí conflicto coi 

jos, parece que también ha perdido los papeleji^ parecer £ 
ya que además de conseguir todos los fichajesk geepta las 
que había solicitado, no encontró el equipo idealj^. Miranda < 
El Real Madrid, corrio ustedes comprenderán^aj ¿g Boxe 
tiene mucho más delito que el Real Zaragozaj por ciento 
(mal de muchos consuelo de todos), va que ti^L^jor, cuande 
plica nuestro presupuesto y su plantilla está sjCajo a todo 
turada de super-fenómenos. En el fútbol, comcj^i sólo par 
en cualquier otra faceta de la vida, conviene ejj poj- ciento, 
tar a las duras y a- las maduras, pero lo cierto^sideraba co 
es que nadie esperaba esta negativa reacción^ juego.
merengue. Es cierto qi

Enrique PEYRONA unpeonato d
luntariamenl 
1 ‘campeón c 
ulo libremei 

ercibir el tre 
sisa, en lugar 
) los demás 
ata de peleas 
En el que m

-AEen la GRADA

y

rBoletín de suscripción

núm

nos
FIRMA

'''ntnos margina

Recorte y envíe este cupón a "Z.D " Aptdo. 39 Zaraqo/a

REGATE

se suscribe a "Z.D." por un semestre (350 pts.), pro- 
rrogable mientras no avise su baja a la administración.

Don.......... 
domiciliado én 
calle..........

untaría.
'^e Dios

i- i. /Udemos a

O queremos ser...
Nías 6RRN0ts/lflSJ!@§ 

quecos

'ta®"”*’*" DI 
«le A.C.G

dirán que tampoco los jóvenes resuelven nada « 
absoluto, o bien que resuelven muy poco, cierto es;pefl 
téngase presente que el promedio de edad es mir 
elevado, que es un dato que no puede engañar a nad* 
que supone un lastre de consideración, sobre todo i 
consideramos que hoy se impone el fútbol-fuerza y qu 
la fuerza, al filo de la treintena, va remitiend 
inexorablemente. Zalba y sus directivos pudieron <
debieron adivinarlo hace ya un par de años con^ 
también el equipo de técnicos blanquillo (más qu 
equipo legión) y los medios informativos locales. Ail próximo a 

pues, la culpa es colectiva. S/o
Gloria ARIAjrante el trans 

se proceder 
mejor deporti 
taño 1976, a 
tío por merit 

Of siguientes:
Ajedrez.— Fer 
istobal.
Baloncesto.— I 

r'frdoya.

momento 
zaragocista EL INOCENTE está

revistas por el 
precio de una

LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

L momento zaragocista Va no puede catalogárse de 
muy delicado, sino de muy grave, incluso de 

gravísimo, tal como están las cosas. En las emisoras 
zaragozanas, como también en cualquier redacción de 
periódico, se reciben a diario llamadas telefónicas y 
"esquelas-recordatorio", pidiendo cabezas y rogándonos- 
que apuntemos soluciones. Lo de pedir cabezas me parece 
inoportuno, contraproducente y, desde luego, peligroso; 
lo de apuntar soluciones resulta muy difícil, ya que 
cuando la temporada avanza hacia su terminación, 
observo las opiniones divididas y el detalle complica más 
el panorama blanquillo.

No creo que la dimisión de Lucien Muller pudiera 
resolver nada, aunque la cátedra piense que servirá de 
revulsivo para los jugadores. He vivido momentos 
similares, a pesar de que no me considero "veterana", y 
los resultados lo imagino en la mente de todos. Cuando 
"los magníficos" se vinieron abajo, cuando nadie se 
preocupó de renovar y rejuvenecer la plantilla ya caduca, 
ocurrió lo que tenía que ocurrir: nos fuimos a Segunda 
División, por la vía directa y rápida. Recuerdo que 
fueron tres los entrenadores que se encargaron de la 
plantilla zaragocista en la temporada del descenso, triste 
tempoTada por cierto: José María Martín, Domingo 
Eialmanyá y José Luis García Traid. ¿Podrían ustedes 
responderme qué es lo que conseguimos con tanto 
relevo? Pues, eso...

Yo pienso que la salvación o el hundimiento está 
única y exclusivamente, en los oies, que no en las manos, 
de nuestros jugadores. Ellos nos han conducido al 
tobogán suicida y ellos son quienes están obligados a

'’i”' ““"..““’lüXáctón I
responsabilidades, y ¿por que no? el milagrito deportniPp . y D e 
que todos deseamos y esperamos. Culpables ;-çrtenecien 
semejante situación lo somoS todos menos el aficionadd^ «ración Ar 
auténtico mártir del cemento y sostén del fútbol, sf® ’ ’ * í" ®, 
duda alguna creimos que nuestra plantilla era Wcijsmo, destii 
superior a lo que en realidad es, tanto directivos contrmación y pre 
informadores, y ahora resulta que no todo en el monll'^os afich 

a a porte de la dhes oregano, que no todo lo que reluce es oro. mpatible con
Los años no pasan en balde, ni siquiera en el fútbol.iyticulares, I 

nuestros jugadores, o por lo menos buena parte de ellaícticar el dep 
^'se están pasando de rosca a ojos vistas". Ustedes iR^dilección.

ELE 
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' IGUE el lío boxístico Miranda- 
Perico. Después de las sancio- 
nes federativas, como cabía

glÇOyjosWne^
o se aclaran

la cosa no se ha aclarado 
i mucho menos. Todo lo contrario, 
conflicto continúa.

parecer el abogado de Perico 
fichaje»^ acepta las cuentas presentadas 

50 ideal'jj. Miranda en la Federación Na- 
de Boxeo. El cobro del trein- 

arago ■ ■ ’ ’---------’-----’
que til 
está s»

>1, co
/iene es 
o cierto 
reaccióp

él sólo partciiparía con un vein- 
por ciento, porque a Perico lo 
sideraba como un hijo, va a traer

por ciento de honorarios al bo- 
dor, cuando su «manager» había 

do a todos los vientos y ondas

ta

juego.
Es cierto que tratándose de im 
impeonato del mundo disputado 
luntariamente, el «responsable»
Pcampeón que pone en juego el 
ulo libremente, tiene derecho a 
rcibir el treinta por ciento de la 
sa, en lugar del veinte estipulado 
los demás casos. Pero claro, se 

ta de peleas normales.
En el que nos ocupa, han'ocurri-

do demasiadas cosas. Se ha hablado 
hasta por los codos de muchos de
talles que en su día pueden perju
dicar. Y mucho. Ya se habla de cier
tas razones en conserva, que se 
guardan como oro en paño para ex
hibirlas en el momento preciso. 
Cuando puedan servir como pieza 
argumenta! decisiva. ¿Se tratará de 
cintas magnetofónicas? Podría ser.

La otra parte, nos referimos a 
Martín Berrocal, también dice que 
anda disgutada, con ese expediente 
federativo abierto para aclarar cier
tos documentos el multimillonario 
promotor se trajo de Thailandia 
ofíciosamente, claro está, arrimando 
el ascua a su sardina. Y que por lo 
visto no concuerdan con la verdad 
federativa que ha aportado una 
mensajera de excepción que viajó 
exclusivamente con dicho fin.

Así de vivas y afectadas están las 
cosas en estos momentos. Podría 
declinar su virulencia en lo suce
sivo o por el contrario es posible

que se enconen más. Aparentemen
te todas las partes permanecen fir
mes. Pero sólo en apariencia; en el 
interior nos da la impresión que 
alguna de ellas aparece cuarteada. 
E incluimos en ellas a la Federación 
Nacional que anduvo con medias 
tintas y repulgos a la hora de san
cionar. Y otros puntos más que hay 
que aclarar.

Por otra parte Perico sigue feliz 
a las órdenes de Pepe Martín en 
Los Angeles de San Rafael Por cier
to que casi todos días reciben al
guna visita de hinchas apasionados 
de Perico. Especialmente no falta 
ningún día uno de Madrid que llega 
en su despampanante coche. No me 
pregunten la marca que no la re
cuerdo. Puede ser un Jaguar, un 
Rolls o lo que sea.

Lo que sí les digo, que es todo 
él automático y que Perico se da 
sus vueltas por allí, sacando pecho 
que es lo suyo. Con motivo de su 
reciente viaje a Zaragoza el boxea
dor le dijo a su «fan». «Déjame el 
coche para ir a Zaragoza, que quiero 
presumir en mi pueblo. Que se ale
gren algunos y rabien otros». Dicho 
y hecho Perico se desplazó en el 
epatante «carro» a Zaragoza. Y pre
sumió de lo lindo. ¡Este Perico!...

Antonio SARRIA

¡B A ESCUELA DE CICLISMO
* exiaiHe.D®f’bo del programa 

I Delegación Nacional (deportní.p y Deportes 
pables r fenecientes a 
ificionadcl^eración Aragonesa 
Fi'ithni çJc I i s m o, existen fútbol. dos Escuelas
I era niiircijsmo, destinadas a 
tivos coflurmación y preparación 
n el monoicos aficionados

de 
de

y 
I a 
de 
en 
de 
la 

de 
al

porte de la bicicleta, que, 
, , mpatible con sus estudios

el fútbol,irticu la res, les permite 
te de ellagcticar el deporte de su 
Jstedes m-’^'lección.

Están encuadradas, una 
en el Club Ciclista Iberia, 
sita en Pignatelli, núm. 53 y 
la otra en el Club Ciclista 
Aragonés en Terminillo, 51 
y a ellas pueden asistir todos 
lo: niños que lo deseen, de 
edades comprendidas entre 
los ocho y quince años, 
siendo completamente 
gratuitas.

enseñanzas de educación 
*ísica, teórico-prácticas y 
técnicas, asf como de todo 
!o relacionado con el 
deporte del pedal, estando 
programado dedicar dos días 
a la semana a clases, y a 
practicas como excursiones, 
Gymkanas, etc. los 
domingos.

Cuentan estos centros 
con profesores 
especializados que imparten

I nada «L 
to es; peir 
d es m» 
íar a nadw 
(re todo* 
erza y m 
remitiend^ 
ludieron ; 
(ños coei^ 

(más qt4 
leales. Aii^

ELECCION DEL MEJOR 
DEPORTISTA

Î DE "EL OLIVAR
próximo día 5 a tas 21 
y en las instalaciones del

• ^'i^lbueno "El Olivar",
Tía AnlA jranfe el transcurso de una 

V, se procederá a la elección 
p^Jfie/or deportista del Estadio 
^ el año 1976, a cuya final han 

dü por meritos propios los 
siguientes:

: Ajedrez.- Fernando Gastón 
ils tabal.

Baloncesto.- Manuel Bolullo 
i^frdoya.

d e

Oíocesei '«Jete» de A.c.G.

-'^nos marginados.

XVIII CAMPAÑA 
CONTRA EL 
hambre en el 
MUNDO

. ^J^ J^°^''[°^^fnonosdeja 
• claridad la necesidad 

.’°* hermanos 
hesitados" o s

obrero Día 

vntano, 
M ^e Dios 

T^gún sacuda de 
riiH para que

de

Balonmano.— Lúis Blasco 
Calvera.

Fútbol.— Luis Enrique Aznar 
Diez.

M o ntaña.— María Pilar 
Gimeno.

Natación.— Nieves Anadreu 
Espinosa

Pelota. — Luis Pina Pérez.
Petanca.— José García Pérez.
Tenis.— Julio Domeque Nueí 
Voleibol.— María del Carmen 

Roy Calvo.

En el mismo acto se 
entregarán otras menciones y los 
deportistas tributarán una 
clamorosa ovación a su 
presidenta por sus méritos al 
frente de las Secciones 
Deportivas del Estadio.

Las invitaciones pueden 
retirarse en las oficinas del Club. 
P. Marina Moreno, 33, antes del 
próximo sábado.

Posteriormente, cuando 
ya es óptima la preparación 
del alumnado, se celebran 
competiciones entre si, e 
incluso con alumnos de 
otras escuelas, para lo cual, 
el Sr. Delegado de las 
Escuelas de la Federación 
Aragonesa de Ciclismo ya 
está estableciendo contactos 
para preparar un “torneo” 
infantil, además del 
Inter-Escuelas entre las 
zonas de Catalutia y Aragón, 
éste ya celebrado otros 
años. También se proyecta 
celebrar en el mes de Mayo, 
una confrontación con 
escuelas de Barcelona, 
Lérida, Salou, Teruel y 
Huesca.

MULLER, 
sobre 
el terreno

La Delegación de E.F. y
Deportes,
interés 
p roteger

en
tiene especial 
fomentar y

al máximo el
deporte infantil, para de 
esta forma, en un futuro 
próximo, lograr deportistas 
dignos de competir al más 
alto nivel. Prueba del interés 
mencionado es que, días 
pasados, nuestro Delegado 
Provincial, D. José Luis 
Barrachina, nos anunciaba la 
asignación de 100.000 
pesetas, a cada una de las 
Escuelas Infantiles de 
Ciclismo, para su mejor 
desenvolvimiento y garantía 
de los mejores resultados.

MONTAÑEROS 
DE ARAGON

Se pone en conocimiento de 
todos nuestros socios, que para 
el próximo domingo día 6 de 
febrero, han sido organizadas 
excursiones de nieve con destino 
a las pistas aragonesas de Can- 
d anchu, Eormigal, Pan ticosa y 
Cerier.

La salida se efectuará a las 
6 de la mañana de la Plaza Pa
raíso, formalizándose la ins
cripción en la.s oficinas del 
Club, (^alvo .Soldo, II, bajos, 
días laborables de 7 a de la 
tajde.

D
urante la semana, no hace 
falta repetirlo, Lucien Muller 
ha centrado la mayor parte de 

comentarios «tertulianos», con refe
rencia a su posible cese como entre

nador del Real Zaragoza. Yo no 
pretendo ahora defender a Muller, 
aunque tampoco señalarlo como 
único responsable de la muy difícil 
y peligrosa situación en que nos en
contramos. Respeto todas las opi
niones, me gusta razonar todos los 
pareceres y no trato de poner paños 
calientes; sin embargo, estoy al lado 
de los directivos que mantienen en 
su puesto a Muller, considerando 
que «dimitirlo» tampoco puede so
lucionar el gran problema. Y ahora 
mismo paso a exponer las razones 
que me fuerzan a expresarme de 
esta forma.

En primer lugar, quienes juzgan 
a Muller, o quienes le juzgamos, que 
no pretendo salir por la tangente, 
debemos de pensar que resulta poco 
gráto para cualquier persona, por 
muy tranquila y despreocupada que 
ésta sea, el trabajar con la cabeza 
en el disparadero, con la guillotina 
suspendida sobre ella, con la sospe
cha de que te están buscando sus
tituto, dependiendo la continuidad 
en el cargo de los resultados que 
se vayan obteniendo; mejor decir, 
para ser más exacta, que la suerte 
de Muller depende de los resultados 
que vayan obteniendo sus «desapli
cados» e ingratos pupilos

Y esto sí que es más grave. Por- 
Que resulta, amable lector, que es
tos «alumnos» se cansan de repetir

en toda clase de manifestaciones y 
entrevistas que Lucien Muller es 
una gran persona, que se trata de 
un magnífico entrenador y que con 
él se encuentran muy a gust< Lue
go, sobre el terreno de la verdad, 
lo cierto es que estos señores no 
saben, no pueden o no quieren de
fender a su maestro, a tan extra
ordinaria persona y magnífico en
trenador, como ellos dicen. Se tra
ta de un caso por demás extraño, 
que en mi opinión deja de serlo, 
cuando protagonizan el pasodoble 
futbolistas desagradecidos.

Por otra parte, y seguimos con 
Muller, reconozcamos que todos te
nemos nuestra dosis de culpa, al 
no advertir a tiempo que nuestra 
plantilla se iba desgastando y nadie 
se preocupaba en absoluto de vol
ver a potenciarla. ¿Para qué sirven 
los «técnicos menores» que figuran 
en nómina?, ¿en qué piensan los 
directivos desde hace un par de 
años, cuando de reforzar y rejuve
necer el equipo se trata?, ¿por qué 
los medios informativos en general 
no empleamos a tiempo la sirena 
de alarma?... Comprenderán uste
des, sin el menor esfuerzo, que Lu
cien Muller es un culpable más, por 
aceptar la plantilla que se le pre
sentaba sin poner objeciones, pero 
nunca el único culpable, como ahora 
se pretende demostrar. Dimitir al 
entrenador es ley del fútbol, siem
pre lo ha sido, pero una ley desca
bellada al cien por cien e injusta 
a todas luces.

G .A.
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CARTELERA
o ®uj 3

— 4’45-6’45-9 y 10’45PARIS.
FLETA.

5-7-8-10’45 (TodosPAX.

5-T-9-10*45SALAMANCA.

(Mayores de 18 años)Sesiones tarde: 4 y 7

de im funcionario).
Villaggio, Glgl Reder.yores 

H<mic 
Yang

turas
Paolo

OLIVER. — S-Î-S-WAS (Ma
yores 18). Fantoni (Desven-

— 5-7’J5 y 10’45 (Ma-
(Todos públicos). Victoria en 
Entebbe. Technicolor. Burt 
Lancaster, Helmut Berger.

públicos). Cuando los dino- 
sauros dominaban la tierra. 
Victoria Vetri. Robie Haw- 
don. ’Technicolor.

PALACIO DE HIELO

DUX. — 5-7-9 (May, 14 años). 
Entre dos amores. Manolo 
Escobar, Iran Eory. Tech
nicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Muerte en Roma. 
Technicolor. Richard Burton 
Marcello Mastroianni.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). La Pantera Rasa ata
ca de nuevo. Peter Sellers.

(May. 18). Shampoo. Wa
rren Beatty, Julie Christie.

CINES DE REESTRENO

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Fraude matrimo- 
niaL Patrizia Adriani, Fe- 
dra Lorente.

MOLA. — 4’45-715-10’30 (To
dos públicos). King Kong.
7.* semana. Jeff Bridges, 
Charles Grodi. Technicolor.

TEATROS

CINES DE ESTRENO

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). La famosa pe
lícula de dibujos en color: 
Heidi en laa montañas.

yores 18 y 14 acompañados). 
2.* semana: La faga de Lo
gan. Todd - ao - Metrocolor. 
Michael York, Jenny Agut- 
ter, Richard Jordan.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Camas blandas, ba
tallas dnras. Technicolor. 
Peter Sellers, Lila Kedrova.

ARGENSOLA. — Tarde 7, no
che 10’45. Compañía come
dias cómicas Zori - Santos, 
con el juguete cómico: Los 
frescos. Original de Pedro 
Muñoz Seca, versión libre 
de Alfonso Paso (May. 18). 
(Tres últimos días!

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Compañía de 
Comedias Tony Soler - Eloy 
Herrera. 7’15 y 10’45 «Un 
cero a la izquierda», de Eloy 
Herrera. [Una sátira de inu
sitada valentía! i Divertidí
sima! (May. 18).

ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). 5.* semana: 
La espuela. Javier Es''rivá. 
Claudia Gravi. Máximo Val- 
verde.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Dos corazones y 
una capilla. Agostina Belli, 
Renato Pozzetto. Aldo Mac- 
cione.

CERVANTES. Sala especial.— 
4-7 y 10 (May. 18). La ciu
dad quemada. Eastmancolor. 
Angela Molina, Javier Elo- 
rriaga, Nuria Espert.

COLISEO. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Mar
cada por los hombres. María 
José Cantudo. Máximo Val- 
verde, Queta Claver.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo- 
tes 18). Ambiciosa. Eastman
color. 'Teresa Rabal, Manolo 
Zarzr

DON QUIJOTE. — Tarde a 
las 6’30. Noche a las 10 
(May. 18). 3.* semana: Ba
rry Lyndon, Technicolor. 
Ryan O’Neal, Marisa Be
renson.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma-
18). El jBstielera de 
Kong. Chang Yee, 

Hsiso Ping. Color.

PALAFOX. —5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Las largas vaca
ciones del 36. Eastmancolor. 
Analia Oadé, Conchita Ve- 
lasco, Francisco Rabal. José 
Sacristán.

5,EX. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fulanlta y sus men
ganos. Eastmancolot. Victo
ria Vera, Manuel Gómez 
Bur, Alberto de Mendoza.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los ritos satáni
cos de Drácula. Technicolor. 
Christopher Lee, Peter Cus
hing.

pToRIZONTALES:

CINES DE ARTE T ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Easy rider (Bus
cando ml destino). Techni
color. Peter Fonda, Dennis 
Hopper.

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 18). ¿Qué, Che? Un 
film de Román Polanski, con 
Marcello Mastroianni, Sydne 
Rome. Technicolor.

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Muslo o pe
chuga. Cinemascope - East- 
raancolor. Louis de Funes, 
Coluche.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Las camareras. 
Agata Lys, Javier Escrivá.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
y 10’45 (Todos públicos). La 
última locura de Mel Brooks. 
Technicolor. Marty Feldman, 
Dom de Luise.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El besamanos. East
mancolor. Arthur Kennedy, 
Agostina Belli.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzi, Mónlca Vitti.

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1,30. 
Tarde, continua desde las 4 
hasta las 12,15. Cafetería 
Pormigal Hiela

Noche <Ie sábado. I''iesta (k
noch <•

MI SUM..

EL PAPAGAYO"

CANCELA

GRAWER CLUB
Auditorio nialinal los Icstivoa. 
Entrada (iratuila. Abi< rlo l«‘S- 
livos y vísperas. Nueva diree 
ei«>n por univer.silarios. Lami
no de las Torres, *)(>.

inehi ida. 
tarde, 
2.'..". I H L

hieslas, Royo, ■'». 
Teléfono 21 12.3'), Siempre las 
rn e j o r e s a I r a e <■ i o n e s

DE ORO

para matrimonios 
s. Lonsumieión 

.S’àhado.s y festivos

Cómodo, personal y difcnuit»'. 
d Vb icayo. CASI' TXS

1'legante. .Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su 
ambiente”. San Ignacio de 
Lovola, 3. Teléfono 2 14856.

C/IÜA TARDE.

CADA NOCHE^

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Hacer cumplida y 
perfecta una cosa.— 2. 
Medida de superficie. Roba 
en la compra.— 3. Fruto del 
serbal.— 4. Nota musical. 
Signo zodiacal. Símbolo del 
actinio.— 5. Novillo que no 
pasa de dos años. Zeda.— 6. 
Oir algo con error.— 7. Rio de 
Gerona. Establecimiento de 
bebidas.— 8. Asentase una 
tela sobre otra.— 9. 
Nacionalsocialista. Labras la 
tierra con el arado.

CRUCIGRAMA

VERTICALES:

1 . Maroma. Tanto.— 2. 
Matrícula de Orense. Cajón 
grande para amasar el pan.
3. Cualquiera de las doce 
partes o divisiones del año. 
Planta gramínea comestible.— 
4. Plato de arroz con otros 
ingredientes. Cincuenta y

5. Nota musical. 
Exista.— 6. Bosquejo. 
Símbolo del protactinio.— 7. 
Hermana del padre o de la 
madre. Localidad vasca. 8. 
Vencedor. Retrasa.— 9. Frota 
fuertemente. Cabeza de 
ganado.

por 
Juan 
Pocb

CERVANTES
Para agradecer al público ele Zaragoza la favorable acó- 
giela que ha elispensaelo a su pelicula

Asistirán personalmente 
Su director ANTONIO RIVAS
Su guionista: MIGUEL SANZ 

Y los intérpretes: JAVIER ELORRIAGA Y tos inierpre ^g^TSERRAT SALVADOR 

JAIME MESTRE

DE

- ïÿi®-

LA (3IUDHD QUEMADA 
UN FILM DE ANTONIO RIBAS 

(dfil desastre de Cuba a la Semana TragicaJ_

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente más agradable, 
Sevilla, 6. Teléfono 379200

STORK - CLUB

Tanlc: espccial-panjas. N<M-hc 
discoleca.< lub hasta las .1 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel. 
2 1 WOT.

GALLERY 2

Si b’jscu traiK) nil idad y 
mservado ambiente, tenemos 
lo (¡ue V'd. desea. Liñán, H 
(detrás Telefóniea, S. Vi«m1e 
Paúl), Tlfno. 291 lili».

SENECA,

(OH la ninsiea del momento.

LA 1(11’ A. S

PAGO-PAGO POLtNESIAN • BAR

Es una s 
con objet 
periódicos, 
bastante aci 
información 
relación disi 
un moment 
especialmen 
democracia

El directi 
Anson, un 
en la prens 
periódicos 
pública espa 
la presidenc 
que es hern 
Televisión.

DISFRUTE UD. DE SU EE’S IDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA/ 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DLSPl KS DE SU BODA 
baile en charleston 
Direeeión y Teléfono: .19()9.>2

ASTORG'S
La nueva disctiteca, abierta de 
5 tank a 3 madrugada, vuelve, 
a su ambiente.

1800

Rcrm^nk los ¿xilos de ayer 
viva los actuales y coiurzta los 
futuros viajando a través de la

Reunión v juventud, en "" 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado, en 
San Juan de la Cruz, 28.

IGUANA
.juventud, ritmos, diversion* 
Precios jóvenes, C./ Madre 
Ved runa, II. Teléfono:

guisqueria
CLUB TAHITI

San Miguel, 5, bajo. 1‘renh •' 
(¡alerías Preciados. Teléfu»’*’ 
211 137.

Si hay < 
para hablai 
®s, sin < 
campeó 
Fernández. 

. caso que 
> aparece er 

pantalla, el 
Un disguste 

. * a c à m a I 
nervioso y 

. palabras. L 
pue sabe 

r boxeador b 
i en ocasione 
f tanto corn 

a càm 
' ¿pandonó 
. wente su id 

todo que 
•xperiencia 
pue hizo, I 
•I holandés 

’ Un elisco q 
I Caso extri 
I Ventas, por 
[ F e r i c o e 
(puñetazos.
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SABIA USTED QUE...

¿C/4.2-77/PAG.23

Es una sección del Telediario, destinada a informar

MAÑANAHOY...

CASOS Y COSAS

EN LA DIANA

que comenzó su 
"azafata" de un

Don Lurio se convierte ahora en modisto, pero sin dejar ei 
baile: Diseña prendas masculinas para un amigo italiano. Por 
cierto, ¿sabían que se ha comprado un enorme chalet en Italia?

Gloria Estrada, —hermana de Blanca—, 
carrera artística el pasado diciembre de

Hay insistentes rumores de que Camilo Sesto se puede casar 
un día de estos. ¿Será con Silvia Pasquel con la que se le ha 
visto últimamente en dieren tes lugares haciendo ma ni tas?

programa de televisión, ha debutado como actriz en una película 
de "destape". Pero dicen que la que más "enseña"es Blanca, que 
también actúa en el filme .

Rodo Dúrcal y Junior han celebrado su séptimo aniversario 
de boda. Y a ella le molesta que les consideren pareja ideal.

Didi Sherman ha dicho: "No trabajaré hasta que recupere a. 
mi hija". Y al poco rato debutaba como cantante.

Vuelve a la "tele" G recita Morales. Intervendrá en un 
programa, que deseamos le suponga una puerta a la esperanza. La 
popular cómica se queja de lo poco que ha trabajado en los 
últimos años.

GALERIA

LA PRENSA
EN EL DEBATE

con objetividad de los aspectos positivos de los 
periódicos. Significa, aparte de constituir un espacio de 
bastante aceptación; una nueva forma de entender la 
información en este medio y la apertura de un tipo de 
relación distinta entre la televisión y la prensa escrita, en 
un momento en el que esta última se ha distinguido 
especialmente en la lucha por la consecución de la 
democracia en España.

El director de "La prensa en el debate” es Luis María 
Anson, un profesional con muchos años de experiencia 
en la prensa escrita y que ha dirigido algunos de los 
periódicos y revistas con más influencia en la vida 
publica española de los últimos años. Actualmente ocupa 
la presidencia de la agenda Efe. Por otra parte diremos 
q^ue es hermano del actual director general de Radio y 
Televisión.

Si hay alguien negado 
para hablar por televisión 

sin duda, nuestro 
^campeón, Perico 

rernández. Porque es el 
caso que cada vez que 
aparece en la pequeña 
pantalla, el chico nos da 

■ un disgusto. Perico, ante 
j a cámara, se pone 
: nen<ioso y no le salen las 
i palabras. La cosa está en 

que sabemos que al 
Boxeador le cuesta hablar 

S pero nunca 
«nto como delante de 

i' ïh? cámara. Perico 
«pandono definitiva- 
^ente su idea de cantar y 

'lUBdó en una 
con el disco 

Bt'^h producido por 
I Tony Rinald. 

n disco que no fue un 
®*^'’’ordinario de 

*entas, porque la cosa de 
®5tá en dar 

puñetazos.

Como ya es tradicional, el 
cine ocupa las preferencias 
de la programación de 
mañana sábado en la 
Primera Cadena, aun cuando 
haya otras series y otros 
proj^amas notables.

En sobremesa estará 
“Marco” y después, en 
sesión de tarde, tendremos 
oportunidad de ver a Ursula 
Andress interpretando “La 
diosa de fuego”, junto a 
John Richardson, Peter 
Cushing y Christopher Lee.

Ya en la noche, una 
película que hizo furor hace 
veinte años, “Gigante” y que 
pasó a la leyenda por ser una 
de las poquísimas películas 
del ídolo James Dean, desde 
entonces todo un mito. 
Junto a él son principales 
intérpretes Elizabeth Taylor, 
— antes de sus siete

maridos-, y Rock Hudson, 
muy lejos de pensar que 
acabaría siendo el comisario 
MacMillan.

Dada la larga duración de 
esta película, se dividirá en 
dos partes, ofreciéndose la 
segunda el domingo por la 
noche.

En cuanto a hoy, viernes, 
termina la novela de 
Unamuno "Nada menos que 
todo un hombre” Después 
del Telediario de la noche, 
Rodriguez de la Fuente nos 
ofrecerá el segundo episodio 
de la vida y costumbres del 
abejaruco. Y más tanle 
“Uhicho” Ibañez .Serrador y 
Kiko Ledgard, con sus 
azafatas y su.s concursantes, 
animarán el espacio "1 n, 
dos, 1res,...”.

El ultimo LP de Juan Pardo ha provocado mucha polémica y 
campañas feroces. Pese a todo, o precisamente por eso, el 
cantante gallego ha merecido el reconocimiento televisivo, y su 
‘‘Galicia”, miña nai dos dous mares” tendrá un "Especial" de 
sesenta minutos. De ponerlo en pié ha sido encargado Carlos 
Serrano y como escenarios han sido elegidos Cambados, la Costa 
de la Muerte, el Hostal de los Reyes Católicos v la Basílica 
compos telana. Este programa sobre poemas de Cabañil las, 
Castelao y Glano representará un cheque al portador, sobre todo 
de cara a Hispanoamérica. Cuando TI E se expone, por algo es. Y 
en este caso pensamos que ha dado en la diana.

ESPECTACULOS

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

1,45
CARTA DE AJUSTE
« Sinfonía n /’9 », A 
Bruckner

6,30
AVANCE 
INFORMATIVO

2,00
PROGRAMA 
REGIONAL 
MIRAMAR

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO-

2,35 
GENTE
3,00
TELEDIARIO

3,35
CORTISIMO

3,45
REVISTA DE TOROS

6,35
UN GLOBO.
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
La semana

8,00
NOVELA
«Nada menos que 
todo un hombre» 
de Miguel de 
Unamuno

8,30
TELEDIARIO
Incluye: La Prensa 
en el debate

9,15
EL HOMBRE Y LA 
TIERRA
« El abejaruco» (II)

4,05
KATE McSHANE
« Un caso sin 
importancia»

4,55
SONATA N.‘>4 EN
BE MAYOR,
Haendel

5,15
TV EN EL
RECUERDO
« El portero», de
Harold Pinter

9,45
UN, DOS, TRES. , 
Programa concurso

11,00
ULTIMA HORA

11,15
TELEDEPORTE

11,45
DESPEDIDA Y 
CIERRE

BIFOCALES de
g I Cámara ópticos
2©

SEGUNDA CADENA

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

8,01
MAESTROS Y 
ESTILOS

11,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Música para cine»

RARA VER 
w 

Y LEER LA 
PRENSA Una idea bien enfocada

9,30
JAZZ VIVO
« Muddy Waters 
Blues Band»

10,00
REDACCION DE 
NOCHE
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SEGUN LA PROPIA VICTIMA HA INFORMADO A LA POLICIA

im abro Mar
Ak CABO de leer, no sin traoaío, la novela 

de Ramón Tama mes "Historia de 
Elio" en la que el notable miembro del 
Comité Ejecutivo del Partido 

K « Comunista de España, subjetiva un 
montón de curiosas vivencias y demuestra una vez 
más la paradoja de Julián Marías*, una cosa es ser 
escritor y otra muy distinta ser hombre que 
escribe". La crítica há sido dura con este libro. 
Demasiado, posiblemente, en función del final a lo 
George H. Welis o del balbuciente narrativo, torpe 
en el lenguaje y escaso en sucedido.

A pesar de todo, a mí me parece un libro 
importante. Literariamente es pobre, pero 
socialmente resulta ejemplar. Hay demasiada 
gravedad entre nosotros, excesivo ánimo 
trascendente que empuja a los ciudadanos de este 
país a ocultar con uniforme de seriedad la falta de 
talento. Es como si Felipe II hubiese perpetuado 
para la posteridad su aire taciturno y ese aire 
hubiera resultado contagioso; algo así como una 
bacteria transmisora del pesimismo y del sentido 
dramático de la vida.

Es, en ese orden de cosas, válido y hermoso que 
los líderes de opinión que han ^rgido entre 
nosotros ejemplaricen un comportarniento abierto, 
carente de la preocupación por el ridículo, por la 
seriedad que nada contiene. Sería deseable que Pío 
Cabanillas, <que es un prodigioso prestímano 
hiciese enVpúblico juegos de manos o que el 
eclipsado Barrera de Irimo ofreciese en las plazas 
de los pueblos recitales de violín, instmmento œn 
el que es virtuoso, para que de una vez por todas 
desdramaticemos este rincón del planeta en el que 
parece ser más cierto que en otros el principio, del 
hombre enemigo del hombre.

Destrancendentalizar para desdramatizar podía 
ser el intento. Y el milagro.

Martín Ferrand

LA HUELGA DE RECOGIDA DE BASURA
DE MADRID ENTRO EN SU QUINTO DIA

MADRID, 4 (Europa Pre»).— La huelga de los trabajadores 
de Fomento de Obras y Construcciones, conceclonaria del 
servido de recogida de basuras Madrid, ha entrado hoy en su 
quinto d(a, sin que se vean soluciones al conflicto a corto plazo 
según fuentes empresariales. ..erkz'ca»!

Durante el día de ayer, según Informa la empresa FOCS A la 
dirección mantuvo cónversad ones con representantes de 
trabajadores para intenUr buscar una salida al conflicto existente 
en el servicio. “El único obstáculo puesto por los trabajadores 
—dice FOCSA— la supresión de la prima de tonelaje, ha sido 
obviado por la empresa con una oferta económica, consistente en 
entregar la misma cantidad de pesetas que tenía ofrecidas para 
abonar dicha prima de tonelaje en un plus fijo, en cuya 
distribución partidparfan los propios trabajadores”.

Los trabajadores rechazaron la propuesta empresarial por lo 
que “FOCS" se someterá a la decisión arbitral que dicte la 
autoridad laboral.

TERMINO LA HUELGA EN LOS LABORATORIOS 
REGIONALES AGRICOLAS

MADRID, 4 (Europa Press).— Los trabajadores contratados 
de los laboratorios regionales agrícolas del Ministerio de 
Agricultura han dado por terminada la huelga a mediodía de 
hoy, después de mantenerla durante tres días consecutivos, en 
demanda de mejoras salariales y laborales.

Los contratos, unos 300 en toda España, tomaron la decisión 
de Volver al trabajo y dar de plazo a la Administración hasta el 
28 de febrero para que cumpla sus ofertas.

COMPLETA NORMALIDAD EN EL TRANSPORTE
PRIVADO DE MADRID _______________

MADRID 4 (Europa Press).— Esta mañana se han 
reincorporado' al trabajo los 304 trabajadores de "Transportes 
Martín” y los 37 de “Transbasa”, aunque se mantienen los siete 
despidos. La normalidad laboral en el transporte privado es total.

Las empresas “Martín” y “Transbra" permanecían en 
situación de pato desde el pasado día 18 de enero, con motivo de 
la huelga de transportes privados de viajeros de Madrid, no 
habiéndose reincorporado los trabajadores, por diversas causas, 
cuando lo hicieron los del resto del sector.

PARTE DE NIEVE

Cota 1.500: 20 cms.
Cota 1.800: 70 cms.
Cota 2.000: 100 cms 
Cota 2.380; 150 cms

, AMPRiU
i Cota 1.900: 100^ cms.

Cota 2300: 150 cms. 
Cota 2.700: 200 cms.
Nieve: polvo
Temperatura media: —5.
Accesos: Abiertos
Funcionan todas las 

instalaciones.

Secuestran 
a un ciclisti
BILBAO, 4 (Europa

Press).— Un nuevo 
secuestro, similar a los que 
últimamente se vienen 
produciendo en las 
provincias, vascas, ha tenido 
lugar en Baracaldo en la 
tarde de ayer.

Víctor Manuel Sierra 
Diez, de 30 años de ^dad, 
natural de Zaldivar 
(Vizcaya) soltero y ciclista 
profesional, con domicilio 
en Portugalete, se presentó 
hacia las 8,30 de la tarde a 
una pareja de Policía 
Armada, en Pamplona, 
informando de que poco 
antes había sido secuestrado 
por dos individuos sin 
identificar.

Según sus declaraciones, 
hacia las 2,30 de la tarde y 
cuando se encontraba en 
Baracaldo, se le acercó un 
individuo de unos 25 años 
de edad, moreno y 1,70 de 
estatura aproximadamente, 
y le preguntó por el camino 
más corto hacia San 
Sebastián, haciendo 
ademanes para que se 
acercara al vehículo en el 
que se encontraba, un “Seat 
127“ amarillo. Al hacerlo, 
entre este y otro que se 
encontraba en el interior, le 
colocaron una capucha y lo 
introdujeron en el asiento 
de atrás. Posteriormente te 
cambiaron de coche en dos 
ocasiones, aunque sospecha 
que ^se trataba del mismo 
Veh ícuI o, ya que las 
características del asiento 
eran, al tacto, similares, y 
aun se encontraba caliente 
de haber estado sentado 
anteriormente.

LE LLEVARON DE BARACALDO A 
PAMPLONA, Y ALLI LE SOLTARON

Durante el recorrido que 
hizo hasta Pamplona, los 
secuestradores le 
amenazaron con dispararle 
si trataba de huir, aunqu^ él 
no vio ningún arma. Si le 
hicieron tocar unas cadenas 
que II e vaban los dos 
secuestradores.

Finalmente, fue 
abandonado a 5 kilómetros 
de Pamplona, en la carretera 
de San Sebastián, 
habiéndole arrebatado antes 
la cartera, en la que llevaba 
8.0Ó0 pesetas, la 
documentación y un listín 
con direcciones.

MADRID, 4 (Europa 
Press).— Europa Press na 
realizado una encuesta para 
conocer la opinión de los 
secretarios de Información del 
Partido Socialista Popular (PSP) 
y la Federación de Partidos 
Socialistas (FPS) en tomo a la 
propuesta formulada por Felipe 
González, secretario general ael 
Partido Socialista Obrero 
E 8p añ o 1 ( P S OE ) para 
participación conjunta de los 
socialistas en las próximas 
elecciones baio las siglas del 
PSOE. Esta propuesta esta
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DETENIDO UN CONCEJAL DE SANLUCAR

CADIZ 4 (Europa Press).— Con motivo de la detención del 
concejal del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda, don Juan 
Enriquez Harana, la corporación municipal ha celebrado a puena 
cerrada un pleno extraordinario, en el que se acordó enviar a las 
autoridades una nota de queja por esta detención.

Como se recordará, la detención se produjo a raíz de las 
actuaciones seguidas tras el real decreto-ley que ha suspendido 
parcialmente la vigencia de los artículos 15 y 18 de Fuero de los 
Españoles. .

Por otra parte, unos 250 trabajadores del campo se han 
reunido en la delegación provincial de Sindicatos para tratar de la 
actual situación política, y acordaron enviar un telegrama al 
presidente del Gobierno, condenando los últimos atentados 
terroristas.

SE REUNIRA LA PONENCIA TECNICA 
ELECTORAL DE LA COMISION NEGOCIADORA

MADRID, 4 (Europa Press).— Esta tarde, en el despacho de 
don Francisco Fernández Ordóñez representante 
socialdemócrata en la comisión negociadora de la oposición, se 
reunirá la ponencia técnica electoral con el fin de ultimar 
algunos detalles del documento sobre el que se negociará oon el 
Gobierno en torno al proceso electoral. A la reunión además de 
los técnicos elector.;'4S que forman parte de esta ponencia, 

asistirán algunos miembros de la comisión negociadora.
Las modificaciones que podrían ser Introducidas en el 

documento no afectarán a los principios políticos de carácter 
general que han inspirado la redacción del mismo, sino a aspectos 
técnicos que no afectarán en esencia su contenido.

¿NUEVO EMBAJADOR U.S.A. EN ESPAÑA?
MEJICO,4 (Efe).— De "simples rumores" calificó el 

embajador dé Estados Unidos en Méjico, Joseph John Jova, la 
posibilidad de ocupar dicho cargo en España.

En un acto de despedida con los corresponsales extranjeros 
Jova afirmó que le gustaría mucho residir en España "no sólo 
por su ascendencia española sino porque conoce y ama la cultura 
y personalidad hispana.

Recientemente, la prensa mejicana y algunos periódicos 
estadounidenses afirman que tras su etapa de tres años al fronte 
de la Embajada de Estados Unidos en Méjico, Jova serla 
nombrado embajador en España.

Jova indicó que conocía dichas informaciones pero que a 
partir de finales de febrero abandonaría la pol ítica para dedicarse 
a la actividad privada.

El secuestrado^ 
provisto por un pasafl 
expedido por el ConsH 
de España en ParíS 
septiembre de 1976.S 
ha manifestado, yv 
Manuel Sierra fue exilig» 
Francia en 1975,* 
colocarse una ikurriña» 
maillot, cuando realiza* 
1974 una prueba ciclisK 
Villafranca de Ordicia. K

Durante el tiempo 
permanecido secuestra» 
recibió malos tratos. Y 

RECHAZAN EL PLAri 
DE FELIPE GONZALB I

contenida en un editorial que 
hoy publica “El Socialista”, 
órgano de prensa del PSOE.

Las respuestas han sido las 
siguientes:

-PEDRO EOF ILL, 
secretario de Información del 
Partido Socialista Popular 
(PSP):

“Por lo que publica la prensa, 
el artículo no aporta ningún 
dato sustantivo nuevo sobre el 
tema de la unidad socialista. 
Muy al contrario, se reafirma 
una posición que, pese a los 
términos justificativos, es la 
tradicional: A saber: Una 
supeditación del socialismo a los 
intereses de un partido.

El Partido Socialista Popular 
(PSP) que entiende que unidad 
y alianza electoral son temas 
mtimamente ligados, propone 
que los socialistas se presenten a 
las elecciones en listas comunes 
con una denominación genérica 
y donde cada candidato pueda 
mantener las siglas de sus 
respectivas organizaciones.

Pedir la supeditación de 
organizaciones cuantitativa y 
cualificativamente semejantes 
—si exceptuamos una posible 
ayuda exterior— no es una 
posición realista y en 
concordancia con la esencia de

la ideología que repiJ 
mos”. j

-ENRIQUE BAÏ 
secretario de Informacióil 
Federación de Paa 
Socialistas (FPS), tra* j 
que es una opinión W 
dado que el Consejo Feda D
la FPS, que se . r,,.
semana, será el que JGuardo FUI 
formulación conjj 
manifiesta lo siguifehteL<^^

“Advierto ^e en eli 
de Felipe González 
elementos positivos en b
de plantear el problem^ 
unidad de los socialista| 
cuanto al fondo, me 
significativo que h»"' 
disponibilidad a negocúr 
esta negociación debe sfl| 
todos los aspectos de I», 
de los socialistas que

La: 
las

puede limitar, 
planteamiento elector» 
que, sobre la base de un r 
para la unidad pública, tin 
establecer un proceso qui 
primero de unidad de ci' 
elecciones y culni'_ 
posteriormente, en un 
de articulación unitarú,

lav

socialistas resolvieij 
negociando los problema 
puedan existir entre elloí '

DOÑA MARIA ISABEL 
JIMENEZ DE LAIGLESIA**"**

Falleció en nuestra ciu
dad ¡a distinguida dama doña 
Marta Isabel Jiménez de La- 
iglesia, madre de nuestro 
querido amigo y jurista pres
tigioso don Ramón Sáinz de 
Varanda, decano del Colegio 
de Abogados de Zaragoza.

El fallecimiento de la 
ilustre dama, entroncada con 
familias de abolengo arago
nés, ha causado pro^ndo 
dolor en el muy amplio cir
culo de amistades que la fa
milia Sáinz de Varanda - un 
antepasado jue alcalde de 
la ciudad - cuenta en Zara
goza.

Esta mañana, en la iglesia

de Santa Engracia, totoÁ 
te llena de público, x 1 
celebrado las exequias J 
fragio de su alma, a 
han asistido numerosa 
presentaciones de enti 
y corporaciones que di 
manera han querido tes: . 
niar as condolencia por POll 
llecimiento de la distinF ~ 
dama, tan 
querida en Zaragoza. * CoU 

Con tan triste ntóje- 

de manera muy eJp^"O8Cientos v 
su hijo, don Rorrsón •, , 
de Varanda, muy^enâÇ^'^ hai 
esta Casa de “A/e". WlCia en e 

   ^^^^^naignas au
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